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Bonell, acenallo 
Leemos en la prensa na

cional que José Borren cambia
rá su táctica en sus relaciones 
con Aznar y apoyará al gobier
no en los importantes asuntos 
de estado. Si eso es así, Borren 
hace exactamente lo que debe 
hacer como político que está a 
sueldo de los españoles, pues 
los asuntos de estado son inte
rés de todos ellos. Pero, ade
más, también acierta como 
aspirante a jefe de gobierno. 

Crece continuamente la can
tidad de ciudadanos que están 
hartos de las descalificaciones 
recíprocas de los políticos 
rivales y en este rejuego siem
pre suele llevar la peor parte el 
político que no está en el 
gobierno, que a fin de cuentas 
aparenta tener muy poco que 
decir si se limita a afirmar que 
todo está mal. El propio 
Borren lo ha sufrido ya en sus 
carnes y ha quedado muy 
tocado en sus enfrentamientos 
totales contra Aznar. 

Por otra parte, parece claro 
que el ciudadano medio termi
na por valorar muy poco a 
quien se limita a descalificar, 
con lo que el descalificador 
termina descalificado. Así, 
aunque aquí hemos opinado 
que las tácticas de Borren lo 
habían llevado a una cualifica
ción de "outsider" en la com
petición por la presidencia, 
hoy opinamos que volverá a 
estar en la carrera si aprove
cha el tiempo para pelear codo 
a codo con Aznar por el bie
nestar del ciudadano español; 
y así podrá también definir y 
recalcar las diferencias de sus 
alternativas con las de Aznar 
más acá de aquella estrategia 
del todo o nada en una oposi
ción frontal que más que opo
sición serena parecía manía 
infantil de llevar la contraria. 

Si Borren apoya al gobierno 
de España con decisión en las 
cuestiones de estado demos
trará, entre otras cosas, que 
algo sabe de gobierno; y ade
más irá rodándose en el con
tacto con la realidad y la res
ponsabilidad. Sólo con eso ya 
es mejor candidato. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Una sugerente escena llel sofá_ v llel sillón 
Páginas más adelante el lector 

encontrará una fotografia muy 
sugerente, como suelen ser 
todas las escenas de sofá; en este 
caso, de sofá y de sillón en el 
despacho del rector de la univer
sidad complutense, Manuel 
Gala. Frente al rector, cómoda
mente instalado en su asiento, 
se encuentran Manuel Peinado, 
candidato a alcalde de Alcalá por 
el PSOE, y Luis Suárez, no 
menos candidato a alcalde com
plutense, aunque por IU. 

El contenido de la entrevista 
sostenida en el despacho de 
Manuel Gala respondió a lo que 
era de prever, con cada cual rea
firmando sus posiciones previas: 
el rector reafirmó su criterio de 
que el motor del desarrollo de 
Alcalá tiene que ser la universi
dad y Luis Suárez dejó claro que 
el papel de la universidad es muy 
importante y que Alcalá es una 
ciudad industrial. Pero todo eso, 
mejor explicado, lo encontrará el 
lector interesado páginas adelan
te. Sobre lo que ahora queremos 
llamar la atención es sobre los 
ejes que el observador político 
puede detectar en esa foto. 

Pongamos por delante que el 
rector de la universidad tiene la 
habilidad de conectar muy bien 
con todos los políticos que man
dan o aspiran a mandar en el 
ayuntamiento. Gala se lleva tan 
bien con Bartolomé González 
que éste se apresuró a festejar el 
triunfo de Gala en las elecciones 
a rector incluso antes de que tal 
triunfo fuera efectivo. Pero eso 
no tiene importancia porque 
Gala triunfó al fin y al cabo y lo 
importante ahora es dejar cons
tancia de las buenas relaciones 
que unen al rector y al alcalde, y 
las buenas relaciones que unen 

también al rector y a Peinado y 
las que sin duda a partir de 
haberse conocido unirán a Gala 
y a Suárez. Así, todos contentos 
y satisfechos con las relaciones 
personales e institucionales, 
pero pueden ser detectados ejes 
partidarios que pueden consti
tuir motivos de preocupación 
para el Partido Popular complu
tense. 

Ya publicamos en PUERTA DE 
MADRID que Manuel Gala for
maba parte del equipo de aseso
res de Borrell en el asalto de éste 
a la presidencia del gobierno de 
España. Eso moderará sin duda 
durante algunos meses sus 
entusiasmos por el alcalde popu
lar alcalaíno; por el mismo razo
namiento, desde otra perspecti
va, cabe esperar que Manuel 
Gala y Manuel Peinado, compa
ñeros en la universidad alcalaína 
y comprometidos activamente 
con el PSOE, trabajen en pro de 
la candidatura a alcalde de 
Manuel Peinado y contra la ·de 
Bartolomé González. El eje Gala
Peinado se perfila con gran pro
babilidad de ser un hecho de 
cara a las elecciones de junio. 

Con todo y con eso -está por 
ver cuánto influye de verdad la 
autoridad universitaria en el voto 
de los alcalaínos-, lo verdadera
mente preocupante para el PP 
complutense es la escena del 
sofá en sí misma, porque en ese 
sofá aparece fisicamente por pri
mera vez "la unidad de la izquier
da". Peinado y Suárez podrían 
haber ido a visitar a Gala cada 
uno por su lado, pero han ido 
juntos. Eso tiene que significar 
algo que puede ser esto: a partir 
del dia 13 de junio, para el PP. 
mayoría absoluta o pérdida del 
gobierno municipal. 
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Esto n bien, pero_ 
El Partido Popular acaba de 

darse un baño de autocompla
cencia y hace muy bien. Ade
más, como ya ha sido escrito 
tantas veces, el PP gobernante 
en España tiene motivos para 
estar contento porque en líne
as generales, hasta ahora, la 
mayor parte de los comenta
ristas políticos coinciden en 
que la cosa va bien, y hasta 
muy bien, pero ... ¿Cómo van a 
ir en el futuro inmediato? 

Algunos aprensivos de esos 
que siempre buscan tres pies 
al gato permanecen tercos en 
que eso de que esto va bien, 
incluida la marcha de la eco
nomía, no está muy claro. Hay 
quienes sostienen sin aducir 
ningún razonamiento, salvo 
su instinto para sentir el peli
gro, que la situación económi
ca española está mal susten
tada y puede sufrir graves 
quebrantos por tres motivos: 
por los cambios políticos euro
peos, pues las naciones ricas 
han empezado a rebelarse 
contra sus tributos a las nacio
nes pobres, y recuérdese que 
España es la que más recibe; 
por la inestabilidad nacional 
de la propia España, donde no 
está claro qué pasa; y por lo 
que parece ya un claro frenazo 
al crecimiento de la bolsa, que 
posiblemente es buena cosa 
en sí misma -porque pondrá 
fin a cotizaciones infladas por 
la abundancia de dinero en 
busca de colocación a la 
desesperada-. pero dejará de 
servir de ilustración a las por
tadas de los periódicos para 
cantar lo bien que va la econo
mía española. Además, el 
transcurso del tiempo puede 
hacer que muchos ciudadanos 
empiecen a constatar ya este 
mismo año cierta inconsisten
cia entre los cánticos triunfa
les y la realidad. 

El gobierno popular ha eje
cutado su primer movimiento 
y recibido los aplausos. Para 
abrir el siguiente con brío casi 
no tendria mejor oportunidad 
que convocar elecciones cuan
to antes; al menos, antes de 
que le crezcan los enanos y le 
disminuyan los gigantes. 

JO de enero de '1999 



El corte de los árboles Pilló por sorpresa.a todo el mundo 

La plaza de Atilano Casado diio adiós a sus chopos 
Los chopos de la plaza de 

Atilano Casado fueron corta
dos en la mañana del pasado 
viernes 29 de enero para sor
presa de todos los viandantes 
y conductores que pasaban 
por la zona. El tráfico en la Vía 
Complutense tuvo que ser cor-

1 de febrera de 1999 

tado en los momentos en los 
que los árboles se venían aba
jo 'ayudados' por la sierra 
mecánica. Los técnicos que 
cortaron los árboles informa
ron a este semanario que los 
chopos estaban enfermos, 
además de ser una especie 

que en nada se acomoda a la 
ciudad. 

Al margen de los argumen
tos de los especialistas, la con
cejala de IU Teresa Arias se 
lamentó de la desaparición de 
estos ejemplares y también de 
que Alcalá no fuera "patrimo-

nio de los árboles", criticando 
duramente al concejal de 
Medio Ambiente, Jesús 
Dominguez Picaza, por no 
haber informado sobre esta 
actuación a la comisión de 
Medio Ambiente, reunida pre
cisamente un día antes de que 

PUERTA de Madrid 



Se trata •e una artista noneameñcana annca•a en Alcalá :,J 
lori Young presenta nuevo disco ,r;1 

se cortaran los árboles. 
Durante esta semana, Arias 
pidió explicaciones a Domín
guez Picaza, quien contestó 
que la decisión estaba motiva
da por el informe de un técni-

co municipal en el que se ex
plicaba el daño que las raíces 
de estos árboles estaban pro
vocando en las viviendas de la 
plaza. Teresa Arias ha solicita
do ver el citado informe. 

La artista Lori 
Young, norteamerica
na que reside desde 
hace cuatro años en 
Alcalá, ha presentado 
un nuevo disco, su pri
mero en España, des
pués de su 'opera pri
ma', un trabajo edita
do hace diez años en 
Nashville (Tennessee). 
La artista nacida en 
Montana reconoce que 
ha hecho un gran 
esfuerzo puesto que a 
excepción de una can
ción bilingüe en inglés 
y español, .. todas las 
demás composiciones 
que ha incluido en su 
nuevo disco son en es
pañol: "Por causa del 
idioma me ha costado 
mucho sacar este dis
co". 

El disco lleva por título 
'Sigue amando'. Su música 
tiene una gran variedad de 
estilos pero quizá se decanta 
más hacia el 'middle of the 
road': "Me gusta cantar bala
das en las que cuento histo
rias', explicó la cantante esta
dounidense afmcada en Alcalá 
por causa del trabajo de su 
esposo: "Estoy empezando de 
cero y eso me causa muchos 
problemas", explicó Lori 
Young a PUERTA DE 
MADRID. 

Su deseo es que "el disco me 
empiece a abrir puertas en el 
mundo de la música. Me 
encantarla actuar en las ferias 

El Tñbunal de Cuentas aprobó el inlorme de nscalización del 
avuntamiento de Alcalá los tres úmmos años del PSOE en el gobierno 

En 1994 se destruvó documentación 
municipal sin control alguno 
El pleno del Tribunal de Cuentas, en sesión de 27 de enero de 1999, ha aprobado el informe 
de fiscalización del ayuntamiento de Alcalá referente a la gestión económico-financiera de 
los ejercicios 1992, 1993 y 1994, cuyo procedimiento se ha realizado a iniciativa del Tribu
nal de cuentas y vino motivado por la importancia de la entidad (166.250 habitantes y un 
presupuesto de gastos en torno a los 10.000 millones de pesetas). En aquellos momentos el 
gobierno municipal en Alcalá lo tenía el PSOE bajo la presidencia de Florencio Campos. 

El informe se estructura en 
ocho epígrafes que reflejan: el 
primero los objetivos, alcance 
y limitaciones de la fiscaliza
ción, las características y 
organización de la entidad 
fiscalizada, el marco legal por 
el que se rige la corporación y 
el trámite de alegaciones y 
tratamiento dado a las mis
mas; el segundo los resulta
dos obtenidos del análisis del 
control interno; el tercero los 

PUERTA de Madrid 

aspectos más relevantes del 
sistema contable; el cuarto el 
análisis de los presupuestos, 
en concreto en lo concernien
te a su aprobación, modifica
ciones presupuestarias y eje
cución y liquidación; el quin
to, en el que se incluyen las 
cuestiones más destacables 
referentes a los estados 
financieros, en especial las 
cuentas que conforman el 
balance de situación; el sexto 

refleja los resultados deriva
dos del análisis de la contra
tación. Por último, los apar
tados séptimo y octavo inclu
yen, respectivamente, a modo 
de conclusiones, un resumen 
de los aspectos más relevan
tes que se detallan en el 
informe y las recomendacio
nes que el Tribunal entiende 
deben ser tenidas en cuenta 
por la entidad local para una 
mejora de la gestión económi-

-

de Alcalá". Todas las cancio
nes están escritas por Lori y 
ha orquestado la mitad de 
ellas: "He querido transmitir 
con estas canciones el mensa
je de amar. El mundo nos tra
ta a veces de forma brutal y 
perdemos las ganas de seguir 
siendo sinceros y de seguir 
amando". Optimismo, ese es el 
lema de Lori Young que añadió 
que "quiero transmitir a los 
maridos a que traten bien a 
las mujeres; hay que amar y 
para eso necesitamos la ayuda 
de Dios". El disco puede 
adquirirse en Alcalá en las 
tiendas Disfraz y para contra
taciones se puede contactar 
en el teléfono 91 882 21 10. 

ca-financiera y de la contabi
lidad. 

Destrucción 
de documentación 
Según el informe del Tribu-

nal de Cuentas, los objetivos 
pretendidos por éste en esta 
fiscalización se han visto con
dicionados, por una parte, 
por la falta de un archivo 
unitario de expedientes y la 
destrucción parcial de docu
mentación sin control algu
no, realizada en el año 1994, 
que ha impedido la aporta
ción de determinados justifi
cantes acreditativos de diver
sas operaciones, y por otra, 
por la carencia de determina
dos registros, la falta de 
coherencia entre los exis
tentes y por la aplicación de 
criterios y principios conta
bles no establecidos en la 
instrucción de contabilidad 
para la administración local. 

6 de febrero de •999 



Inventario de chapuzas 

El charco impenitente 
Si ustedes se dan una vuelta 

por la calle de la Tercia, en ple
no corazón del casco antiguo de 
la ciudad (que no es sólo la calle 
Mayor y la plaza de Cervantes, 
en contra de lo que creen algu
nos), al llegar a la altura del 
cruce con la calle de los Seises 
se encontrarán con el hermoso 
charco que se aprecia en la foto
grafia. Hemos de advertir que el 
dia en que se hizo la fotografia 
hacía ya mucho que no llovía, lo 
que quiere decir que el mismo 
es de natural persistente y con 
afán de convertirse, sino en 
patrimonio de la humanidad, sí 
en algo parecido. 

Si a continuación ustedes 

salvan el charco, lo que no es 
tan fácil, y caminan por la calle 
de los Seises, podrán compro
bar que la calzada de ésta pre
senta un estado de conserva
ción fracamente deplorable; 
cierto es que esta calle lleva 
abandonada durante muchos 
años, pero cierto es también 
que la reciente construcción de 
un edificio en la misma la ha 
deteriorado todavía más, sin 
que el parcheo a que ha sido 
sometida haya supuesto (como 
se aprecia en la fotografia) un 
arreglo en condiciones. Prescin
dimos del comentario sobre las 
pintadas que llenan todas las 
fachadas, inclusive la del edifi-

cio nuevo, aunque creemos que 
se podría hacer algo por ~con
vencer" a sus autores de que 
cambiaran de hábitos. 

Puesto que la calle de los 

Una vez más, la tropelía y la 
sinrazón amenazan nuestro 
barrio. Junto a la Casa de la 
Juventud (¿recuerdan la última 
del bar en medio del pequeño 
parque que se presumía como 
Mforo de encuentro", con la zona 
de copas del Boisán II al lado?) , 
nos están colocando un alivia
dero de aguas fecales en la 
confluencia de dos colectores. 
Justo enfrente de los bloques de 
viviendas de Bellavista y de Fer
nán Falcón. 

¡Otra vez en el Val! 

En recientes declaraciones el 
alcalde habló de acercar el río a 
la ciudad por aquello de la eufo
ria del titulo de Patrimonio de la 
Humanidad. Se cumple la pala
bra, pero no del río, sino de las 
aguas residuales y sus olores y 
consecuencias. 

El citado aliviadero, consta de 
ventanas, troneras o como quie
ra llamárseles, que verterán las 
aguas de los colectores al caz en 
caso de aluvión de aguas en 
ellos, justo enfrente de las 
viviendas. Y nos preguntamos: 
¿por qué ahí con la cantidad de 
espacio que hay en su recorrido 
sin población aneja? 

& de febrero de t999 

Tendremos a plena disposi
ción la ingrata presencia de roe
dores (ratas como gatos que ya 
las h.ay) , mosquitos en abun
dancia y ¡cómo no! , olores feca
les. ¡Toda una muestra de lo 
que no debe ser una ciudad que 
pretende ser saludable y ofrecer 

al mundo su patrimonio! 
Cierto dia se informó a algu

nos vecinos de los colectores, 
pero no de las características 
del aliviadero y su emplaza
miento. Ahora vemos con estu
por los huecos amenazantes 
para nuestra salud. Ya no basta 

Seises, además de estrecha, es 
peatonal en ese tramo, la pre
gunta inmediata es la si
guiente: ¿Por qué razón no se 
pavimenta en condiciones? 

con que sigan pasando camio
nes pesados por medio de nues
tro barrio, ni que los ruidos de 
las motocicletas -no controla
das- con escape libre nos atro
nen. Tampoco es suficiente que 
la mierda (con perdón) de los 
perros llene nuestras aceras, ni 
que se sigan masacrando árbo
les (algunos eufemísticamente 
lo llaman podas). Ahora hay que 
añadir un aliviadero. Pero a 
nosotros no se nos va a aliviar 
de nada. Todo lo contrarío, nos 
irrita aún más y desde luego no 
queremos que venga nadie al 
barrio a prometer soluciones, 
que ya sabemos a dónde van las 
promesas. Queremos a quien 
sea responsable y traiga verda
deras soluciones. ¡Ah!, y si quie
ren aliviarnos de algo, empiecen 
solucionando todo lo indicado 
arriba y de paso, arreglen el 
dique de contención del río, que 
tiene muchas deficiencias y en 
ellas puede encontrar aliviadero 
una crecida del río. Y no es la 
primera vez que lo decimos. 

Andrés MEDINA 
Comisión de Sanidad 

AA. VV. "EL VAL" 
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El PSOE crmca que Gallardón tnnsliera 
más dinero a la universidad que al avuntamiento en inversiones 

Comunidad v universidad mantienen 
reuniones sobre el teatro pequeño a 
espaldas del avuntamiento 
El candidato del PSOE a la alcaldía de Alcalá en las elecciones municipales del 13 de junio, 
Manuel Peinado, criticó que las discrepancias existentes entre el presidente de la comunidad 
de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, y el alcalde de Alcalá, Bartolomé Gonzüez, están siendo 
perjudiciales para la ciudad complutense. Según Peinado existe una clara falta de sintonía 
entre ambos cargos públicos del PP "que se traduce en un claro desgobierno dentro de Alcalá". 

modelo de convenio que los 
empresarios manífiestan desco
nocer pero que viene encabeza
do por el alcalde. En ese modelo 
se hace entrega de la casa de los 
Lizana a la asociación de empre
sarios. Lo curioso es que no se 
ha contado con el otro partícipe 
en la posesión y en la gestión de 
la casa de los Lizana, que es la 
universidad de Alcalá". Para 
Peinado, "hay un desgobierno 
que ha producido crisis entre 
instituciones importantes de la 
ciudad como son AEDHE, el 
ayuntamiento y la propia uni
versidad". 
El candidato socialista añadió 
que "el desgobierno se traduce 
también en la no participación 

de Alcalá en el pacto escolar de 
la CAM, lo que ha supuesto 
para otros municipios 130.000 
millones de pesetas. El ayunta
miento no había presentado 
ningún proyecto para finan
ciación y por tanto ha quedado 
marginalmente situado en ese 
pacto escolar". 
Según Peinado, "existe un des
precio hacia el proyecto de 
metro-Henares que anunció 
hace unos días el presidente de 
la CAM. El transporte colectivo 
es una apuesta de futuro que no 
se puede desdeñar y cualquier 
intento de potenciar el transpor
te colectivo hay que apoyarlo y 
por eso hay que apoyar el pro
yecto de la CAM de traer el 

El domingo 1 de lebrero, a las 20 horas 

metro hasta Alcalá aunque sea 
un sueño". 
Peinado añadió "que me alegro 
que proyectos mios estén empe
zando a calar. Nunca había oído 
hablar al señor alcalde de la 

, integración del río en la ciudad 
y ya estoy oyéndole hablar de 
ello. Me alegro mucho de haber 
conseguido que el alcalde hable 
en verde. Y lo mismo ocurre con 
lo de llevar el ayuntamiento a 
Sementales, pero nada de esto 
cuadra con la financiación que 
hace la CAM en sus presupues
tos de este año". 
El candidato socialista explicó 
que "la CAM destina este año 
una inversión 'millonária en 
transformar Sementales en 
almacén del museo arqueológi
co; parece qUf! son incompati
bles un almacén de museo y un 
ayuntamiento salvo que se ·quie
ran almacenar iuncioqarios". 
Peinado explicó que "sólo para 
la finca del Encín la CAM desti
na un presupuesto de 248 
millones de pes~tas. Para la ciu
dad de Alcalá, incluyendo lo que 
estaba incluido en el plan PRIS
MA que eran casi 400 millones 
de pesetas, la CAM destina para 
todo el conjunto de la ciudad 
patrimonío de la humanidad 
852 millones de pesetas para 
inversiones. En cambio la uni
versidad de Alcalá tiene una 
partida en los presupuestos de 
la CAM de 2.250 millones de 
pesetas". 

Para Peinado un claro ejemplo 
de esta falta de sintonía es el 
teatro pequeño o corral de 
Zapateros: "El PP de Alcalá 
habla de formar unas comisio
nes para que los diferentes gru
pos políticos del ayuntamiento 
trabajen en un modelo de ges
tión para el corral de Zapateros. 
Sin embargo, el consejero de 
Cultura de la CAM, Gustavo Vi
llapalos, y el rector de la univer
sidad de Alcalá, Manuel Gala, 
están manteníendo reuníones 
periódicas para fijar un modelo 
de gestión cultural del teatro 
pequeño. En estas reuniones no 
se está contando en absoluto 
con el alcalde de Alcalá". 
Peinado afirmó que hay otra 
muestra de desgobierno en la 
gestión de otro bien cultural de 
la ciudad, que es la casa de los 
Lizana: "Recientemente se ha 
iniciado el proceso para la 
cesión a AEDHE de este bien 
patrimonial; incluso hay un 

Obrasen 

El grupo de teatro TIA repondrá "Fuera 
de quicio" en el Teatro Salón Cervantes 

Ronda de Pescadería 
v Camino de Gilitos 

El alcalde de Alcalá de 
Henares, Bartolomé Gonzá
lez, anunció en la mañana 
del día 3 de febrero que en 
breve plazo de tiempo comen
zarán las obras de renovación 
de la red de agua, alcantari
llado, pavimentación y arre
glo de aceras de la céntrica 
calle Ronda de Pescadería. La 
empresa adjudicataria ha 
sido Construcciones Rico con 
un importe de 62.208. 732 
pesetas y el plazo de ejecu
ción de las obras es de cuatro 
meses. 

Además, el primer edil, 
también adelantó que las 
obras de urbanización del 
vial en el Camino de Gilitos 
fueron adjudicadas el día 2 
de febrero por la Comisión de 
Gobierno a la empresa 
AGROMAN por un importe de 
74.182.611 pesetas contando 
con un plazo de ejecución de 
seis meses. 
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El grupo Teatro Independiente 
Alcalaíno vuelve a presentarse 
en el Teatro Salón Cervantes 
con su último montaje teatral, 
que mereció el Premio al Mejor 
Espectáculo Teatral de la 
Muestra de Teatro Alcalaíno 
1998: "Fuera de Quicio", 
comedia de José Luis Alonso 
de Santos, dirigida por Luis 
Alonso e interpretada por 
Maribel Rollón, Ana García, 
Javier Ríos, Javier Blasco, 
José Laso, Gemma Martinez 
de Zaragoza, Angeles López y 
Francisco Piris; y Juan A. 
Borren. Josué Rodríguez y 
Miguel A. Pérez en el equipo 
técnico. 
"Fuera de quicio" es una diver
tida comedia cuya acción se 
sitúa en un hospital psiquiá
trico de mujert:s. en el que un 
cuchillo y un zapato se han 
marchado . de paseo juntos 
después de que se haya come
tido un asesinato. Unas inter
nas y unos internos tratan de 
pasárselo bien, pero Santa 
Teresita del Niño Jesús les 
envía un aviso urgente. Unas 

bragas compradas en Roma 
podrían ser una pista pero ... 
Si quieren participar en la 
resolución de este misterio y 
pasar dos horas divertidas de 
la tarde-noche del domingo 7 
de febrero (20 horas). no 
duden en acudir al Teatro 

Salón Cervantes, donde el 
veterano grupo de teatro alca
laíno les deleitará con su últi
mo trabajo, celebrando, ade
más, su vigésimo aniversario 
de compromiso cultural con 
esta ciudad Patrimonio de 
Todos. 
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Oplnl6n 

A1111declmient1 lle tas 
Viudas Ge11s a la 
pana1uia lle s. F111cisc1 

Reverendo Padre Superior de 
los Franciscanos: 

La Asociación de Viudas 
Geras, por medio de estas line
as, quiere darle las gracias, por 
todos sus desvelos y ayudas, 
por acogerlas en esa Gran Casa, 
para que pudieran reunirse y 
tener un lugar donde todas ellas 
pudieran compartir tristezas y 
alegrias y tener conferencias, 
convivencias y en compañía de 
M. Juan Antonio, hacer excur
siones a monasterios y pueblos 
interesantes, como los que 
hemos visitado y que él plasmó 
con su cámara de video. 

Por todo esto y por la pacien
cia que han tenido con noso
tras, nuevamente wGracias". 

Ahora por gentileza del señor 
Alcalde, tenemos un nuevo local 
para nuestras actividades, y le 
invitamos a visitarnos y bende
cir nuestra sede, sita en la tra
vesía de la Portilla s/n. 

Un saludo en nombre de todas 
y Feliz Año. 

Iluminada LÓPEZ 

Qué lásti11a, señor 
Preslllelle lle El Rablellal 

He leído la réplica que el Sr. 
Presidente de la comunidad de 
propietarios WEl Robledal" hace 
de mi artículo aparecido en esta 
revista el pasado 26 de diciem
bre y lamento comprobar cómo 
en la misma se dedica mucho 
más espacio a hablar de mí o de 
la Junta de Gobierno, que a 
rebatir las criticas que yo hacía 
sobre dos posibles actuaciones 
ineficaces de esa junta. 

Así, seguimos sin saber por 
qué nos gastamos veinte millo
nes de pesetas del Ayuntamien
to, es decir nuestros impuestos, 
en construir Raíces III, ahora y 
en un emplazamiento poco 
apropiado, cuando ese dinero 
seria de mucha más utilidad 
para todos, pero especialmente 
para nuestros mayores, si se 
empleara en subvencionar un 
pequeño transporte municipal 
que de vez en cuando circulara 
por nuestras calles. 

Además, como citaba en mi 

artículo, la Junta podría conse
guir ese Hogar del Jubilado, en 
un emplazamiento más adecua
do y totalmente gratuito, con 
mucha probabilidad, si optase 
por ello. 

También seguimos sin saber 
por qué sigue el Sr. Presidente 
convencido de que las obras 
contratadas a empresas salen 
más baratas que las realizadas 
por nuestros operarios y nues
tra maquinaria, cuando en mi 
artículo demostré que de dos 
obras de abordillamiento de 
calle, realizadas durante esta 
Junta de Gobierno, la realizada 
por esa empresa costó por 
metro lineal de bordillo colocado 
sesis veces más que la realizada 
por nosotros. 

De todos modos me alegro de 
que reitere su oferta de debatir 
cualquier tema que sea suscep
tible de mejorar la gestión del 
patrimonio de nuestra comuni
dad, que es de todos nosotros, y 
que acepto, pero no en un sillón 
de la Urba, o en las páginas de 
una revista trimestral como "El 
Roble", si no aprovechándonos 
de la oportunidad que nos brin
da el disponer de una revista 
imparcial y de edición semanal 
como el PUERTA DE MADRID, 
donde cualquier vecino intere
sado pueda sumarse al mismo. 

A fin de cuentas "El PUERTA 
DE MADRID" es un medio de co
municación ampliamente utili
zado en Alcalá de Henares, lu
gar donde vive o trabaja un am
plio porcentaje de propietarios 
de nuestra Comunidad, para 
leer o escribir acerca de los pro
blemas que les afectan. Por ese 
motivo se vende en el quiosco de 
la gasolinera de "El Robledal". 

Miguel Án(el 
VAQUERIZO MARTIN 

.. C11ceiales C11111istas" 
Estimado Sr.: 
Ante la expresión "Concejales 

Comunistas" que contiene el 
artículo Gacetillas Compluten
ses "La Casa de los Lizana" sus
crito por el Sr. Canalda, le 
transmito que en el Ayunta
miento de Alcalá de Henares no 
hay ningún concejal que lo sea 
por ser del Partido Comunista; 
si a lo que el articulista se refie
re, es a los concejales de IU debe 

. ~:. \ 11 "/ t I SABAD0,6DEFEBRERO 
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aclararle al lector que IU es una 
organización político social de 
ideología plural y expresamente 
por sus estatutos se contempla 
una pluralidad de ideología de 
tradición progresista de la Euro
pa de los siglos XIX y XX, socia
lista, comunista, anarcosindica
lista, ecologista, feminista y 
cristianos-progresistas. 

La organización !U-Alcalá es 
plural en su concepción ideoló
gica y así lo son su grupo de 
concejales. 

Atentamente, 

Francisco GONZÁLEZ ADRADA 
Responsable de Política 

Institucional. Izquierda Unida 
Alcalá de Henares 

Club lle iubilallas 
v pe1si11istas El Val 

Los jubilados abajo firmantes 
queremos hacer constar nuestro 
total desacuerdo con la gestión 
de la actual directiva y en parti
cular contra el Presidente: Sr. 
Manuel. 

Hacemos esta protesta por las 
continuas irregularidades que 
se vienen produciendo desde 
hace tiempo, y porque este club 
tiene por norma cobrarnos los 
viajes y excursiones más caras 
que los demás clubs. 

El pasado 16 de noviembre 
estuvimos en el Scala Meliá 
Castilla y nos costó 1.500 pese
tas, de las cuales 200 se nos di
jo que eran para el autobús. Alli 
nos encontramos con los que 
iban del club Reyes Católicos, y 
nuestra sorpresa fue cuando 
nos contaron que a ellos sólo les 
había costado 1.300 pesetas, 
incluyendo el transporte. 

Otro dia fuimos al complejo El 
Cordobés, y nos costó 1.600 pe
setas. Los del club Gil de Andra
de fueron después que nosotros 
y pagaron 1.500 pesetas. 

Y nosotros nos preguntamos 
si tenemos que pagar siempre 
más que nadie. Esto podría 
estar justificado siempre que 
fuese en beneficio del club, pero 
nos consta que no es así, pues 
existe un testigo que demuestra 
que hay personas que se pue
den estar enriqueciendo con el 
dinero del club. 

Por todo ello queremos que el 
Ayuntamiento audite las cuen-

tas del club, para descubrir las 
posibles irregularidades que se 
hayan podido cometer y depurar 
responsabilidades. 

Nemesio SANTAMARIA 
Juan RODRÍGUEZ 

Publicacií1 
e1 el B.O.C.A.M. 

Estimados señores: Adjunto 
les envío fotocopia de la convo
catoria de asistencia técnica 
para la redacción del Plan Espe
cial de mejora urbana del Casco 
Histórico de Alcalá de henares, 
publicada el día 31 de diciembre 
de 1998 en el Boletin Oficial de 
la Comunidad de Madrid. 

Se lo envío porque, como alca
laíno, me parece un asunto de 
vital importancia para la ciudad 
y que debe ser tratado con la 
máxima transparencia, tanto 
por el importe elevado del con
trato de servicios (30.000.000 
ptas.) como por la repercusión 
que dicha convocatoria tendrá 
en el desarrollo futuro del Casco 
Histórico. 

Como verá la convocatoria se 
publica el 31 de diciembre, en 
plenas vacaciones de Navidad y 
sólo se dan catorce días natura
les, es decir, hasta el 15 de ene
ro, lo cual significa, descontan
do los festivos y sin contar con 
las habituales vacaciones (que 
suelen llegar hasta el día 8 de 
enero) , nueve dias hábiles para 
preparar el concurso y presen
tar toda la documentación. 

Mi empresa, como muchas 
otras, se nutre habitualmente 
como cartera de trabajo, de las 
convocatorias oficiales como 
esta y nos parece un absurdo 
que no haya tenido ninguna 
difusión, que no se haya dado 
más tiempo para prepararlo y , 
sobre todo, que se publlique en 
unas fechas navideñas que son 
de vacaciones para gran parte 
de las empresas. 

Le ruego pueda dar difusión 
en su periódico a este asunto 
porque me parece del máximo 
interés para la ciudad, máxime 
tras la declaración de Patrimo
nio de la Humanidad y por las 
consecuencias que este plan 
puede tener en la misma. 

Atentamente, 

Felipe MÁRMOL DE ANDRÉS 

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
•Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 
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Claro que hoy seis millones 
son una miseria. No para mí, 
pobre pensionista; ni para 
usted, modesto trabajador de lo 
que sea, que no compra, que no 
vende, que no construye, que 
no especula. Para usted y para 
mí, trabajador o funcionario o 
lo que sea, seis millones siguen 
siendo hoy una rica cosa. Pero 
en la cosa pública donde se 
habla de cientos de millones, de 
miles de millones y de billones, 
es decir, esa cosa inalcanzable 
como lo era la Luna antes de 
Amstrong, Aldrin y Collins, en 
la cosa pública, digo, no parece 
que seis millones sean cosa 
importante. 

Claros v oscuros 

¿Por qué y de qué seis 
millones por los depósitos? 

Ha de pensarse que sí lo eran 
el año 1960 para el Ayunta
miento de Alcalá, por ejemplo, 
ya que presupuestó 8.400.000 
pesetas en total, de los que seis 
iban destinados a malpagar, 
entonces malcobraban, los fun
cionarios. O al final de la déca
da, cuando al constituirse la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe y tener que aportar 
noventa millones para el pro
yecto general, que se ha segui
do desarrollando en gran parte, 
y comíenzo de las obras, tuvo 
que desistir de hacer un apar
camiento en la Plaza de Cer
vantes con proyecto de José 
Maria Málaga, igual al que 
hemos visto desarrollarse des
pués en la Plaza de Pombo de la 
capital de Cantabria. 

Pero no eran estas cosas las 
que se querían tratar, sino de 
los seis millones de pesetas que 
ha tenido o tiene que pagar el 
Excmo. Ayuntamiento al Minis
terio de Defensa por los terre
nos en que se sitúan los depó
sitos de agua de la ciudad des
de 1947. Veamos: 

En los años veinte comienza a 
desarrollarse la aviación militar 

y, pronto, el Estado expropia 
más de 400 hectáreas de terre
no de los términos municipales 
de Alcalá y Meco para hacer un 
aeródromo. Y así se estableció 
allí durante cuarenta años, en 
lo que hoy es el campus exte
rior de la Universidad de Alcalá 
y los terrenos de las prisiones 
civiles y la militar. 

Cuando en 1968, tras tres de 
cabildeos, el MEC decide hacer 
la Universidad Autónoma de 
Madrid, la fija en Alcalá. El 
momento era de oro, aunque 
luego nos tomaran el pelo des
caradamente y los alcalaínos 
tuvimos que esperar varios 
años más. 

Pero en aquellos momentos 
toda actuación era poca y LOS 
COMPLUTENSES RESPONDIE
RON como el 28 de octubre de 
1850 y 12 de enero de 1851 
PARA CONSTITUIR LA SOCIE
DAD DE CONDUEÑOS y com
prar los edilicios de toda la 
manzana de San Ildefonso que 
habían sido Universidad. A la 
llamada del Ayuntamiento, los 
herederos de quienes habían 
sido expropiados para hacer la 
base aérea firmaron un docu
mento que dice así: 

En Alcalá de Henares, a vein
titrés de noviembre de mil nove
cientos sesenta y oclw, rewiid.os 
los propietarios de los terrenos 
expropiados por el Estado para 
aeródromo, ante la anwiciada 
transferencia de estos terrenos 
por el Ministerio del Aire al de 

CAFETERIA - RESTAURANTE 

TUPAMARO 
el Federico Mompou, 12 

(frente al polideportivo IVIASA) 
ALCALA DE HENARES 

Telfs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 
RESERVA: Tlf.: 91 882 57 98 

• SALONES INDIVIDUALES • 
¡¡Haga una Fiesta de un Día Inolvidable!! 

Amenizado con Payasos. Diversión garantizada. 
AMPLIA SELECCION DE MENÚS 

Educación y Ciencia, que los 
destinaría para la creación 
de la Universidad Compluten
se, trasladada a Madrid en 
1836 y siempre rewindicada por 
la ciudad 

YO . ... .. ... . en nombre propio, 
renuncio a los posibles dereclws 
de retracto que puedan acoger
me con motivo de esta cesión, 
SIEMPRE Y CUANDO LOS 
FINES DE LOS TERRENOS QUE 
FUERON DE MI PERTENENCIA 
Y LA DE MIS MAYORES SE DES
TINEN UNICA Y EXCLUSIVA
MENTE A DEPARTAMENI'OS Y 
SERVICIOS UNIVERSITARIOS. 

Y de conformidad con ello fir
mo en esta ciudad, fecha "ut 
supra", ante los señores Alcalde 
y Teniente de Alcalde. Presiden
te de la Comisión de Cultura y 
los restantes antiguos propieta
rios de los terrenos menciona
dos. 

Hay una nota: En su caso, 
donde dice en nombre propio, 
puede decirse en nombre pro
pio y del de los restantes 
herederos de X , o bien en 
nombre y representación de 
X. 

Estas cosas así, el 20 de 
diciembre, es decir un mes des
pués, se firma un acuerdo de 
cesión de terrenos PARA LA 
UNIVERSIDAD. Firman don 
Adolfo Soto Arjona, jefe de la 
Sección de Patrimonio del Esta
do; don Anselmo Mora, Jefe de 
la Sección de Edilicios y Obras 
del MEC, y don Abraham Solo-

TENEMOS UN 
REGALO 

t•COMUNION 
PARA SU HIJO 

¡101\0S! TEllEMIS IA MDll llEITA PAllA DESTU BOllA. lntannatas. 
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za Padirio, Teniente Coronel de 
Vuelo del Ministerio del Aire. 

Se destinan 240 hectáreas 
para la Universidad, pero nada 
se dice de la desafección de las 
restantes doscientas aproxima
das. Y un dia se hace una pri
sión civil enorme y modernisi
ma; otro dia, una militar. Entre 
tanto los depósitos de aguas 
estaban allí desde 194 7. 

Es claro que, si nos atenemos 
al escrito de referencia y los 
datos conocidos públicamente, 
los derechos de retracto antes 
citados siguen existiendo y son 
de la Universidad todos los des
tinados a uso universitario, los 
restantes no son del Ministerio 
de Defensa ni pueden tener 
otro uso que el universitario. 

Tan es así que, a la luz de las 
cosas que se conocen, ni si
quiera el almacén del MEC allí 
existente que recoge materiales 
para enseñanzas Primaria y 
Medias. o el almacén de la Bi
blioteca Nacional, son legales, 
porque no son establecimientos 
universitarios. 

A lo peor han pasado muchos 
años sin reivindicar, porque se 
pierde la memoria histórica de 
todo punto, hasta el de decir 
que los depósitos son de hace 
dieciséis años. 

Claro es que por seis millones 
no vamos a discutir. 

Lo malo es que, después de 
pagar, tampoco seamos propie
tarios del terreno en que se 
asientan los depósitos del agua 
que bebemos. 

Lo terrible seria que, por 
generosos habituales, quijotes 
empedernidos y universitarios 
a ultranza, nos tomaran, ade
más, el pelo. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 

VESTUARIO UBORAl 
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LA CALLE MAYOR 
Les juro que no lo entien

do. La calle Mayor es peato
nal desde hace un montón 
de años, y en ella tan sólo 
está permitida teóricamente 
la carga y descarga durante 
determinadas horas. En la 
práctica esta peatonalización 
no es tal porque ni se respe
ta el horario de carga y des
carga, ni los conductores 
particulares se cortan un 
pelo a la hora de convertirla 
en la calle peatonal de mayor 
tráfico de toda España, como 
multitud de veces se ha 
denunciado en este mismo 
semanario. 

Ahora resulta que el ayun
tamiento, por fin, se ha deci
dido a hacer algo tan eviden
te como es aplicar sus pro
pias normas, levantando los 
bolardos los días de diario 
no ya fuera de las horas de 
carga y descarga, como seria 
lo normal y como se hace en 
numerosas ciudades que se 
toman esto mucho más en 
serio, sino fuera del más 
amplio horario comercial, al 
tiempo que la policía munici
pal ha empezado a hacer 
algo tan obvio (y tan insólito 
hasta ahora) como es poner 
multas a los coches aparca
dos en la misma calle Mayor. 
Nada hay de sorprendente 
en ello y sí mucho de lógico, 
pero esto no ha sido obstá
culo para que ciertos comer
ciantes de la zona hayan 
protestado airadamente tal 
como suele ser habitual cada 
vez que en el centro se hace 
algo que no les gusta, y 
conste que son muchas las 
cosas que no les gustan. 

¿Por qué razón protestan 
estos comerciantes, si los 
bolardos se levantan cuando 
sus tiendas ya están cerra
das? ¿Dónde está el perjui
cio que se les causa? Aún 
más, ¿qué es lo _gue quieren? 
Yo he apoyado, y vuelvo a 
hacerlo, sus reclamaciones 
pidiendo la construcción de 
un aparcamiento cercano al 
centro, y aunque no estoy de 
acuerdo con ello entendería 
que ellos reclamaran la 
supresión de la peatonaliza
ción de la calle Mayor ... Pero, 
quede esto bien claro, o 
todos o ninguno. 

Si la calle Mayor se abre al 
tráfico, que se abra para 
todos, y si es peatonal que lo 
sea asimismo para todos sin 
más excepciones que las de 
la carga y descarga, y sólo en 
las horas autorizadas. Cual
quier otra solución, como la 
de no levantar los bolardos y 
seguir dejando que los cara-
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Gacetillas Complutenses 
duras campen por sus res
petos, no será sino simple y 
llanamente la aplicación de 
la ley del embudo con el 
beneficio de unos pocos y el 
perjuicio de todos aquéllos 
respetuosos con la prohibi
ción, tal como ha estado 
sucediendo hasta ahora. 
Evidentemente, puesto que 
no basta con hacer las 
cosas, sino que es preciso 
hacerlas bien, será necesario 
que la policía municipal esté 
al tanto para poder retirar 
los bolardos en caso de una 
posible emergencia, pero por 
lo demás... Que expliquen 
estos comerciantes en qué 
les perjudica la medida, por
que yo confieso que tengo 
curiosidad por saberlo. En lo 
que a mí respecta, yo pro
pongo que el cierre se extien
da a todas las horas en las 
que no está autorizada la 
carga y descarga y que 
durante éstas se evite que 
circule cualquier otro tipo de 
vehículo, lo que equivale a 
decir que se aplique a rajata
bla la peatonalización, que 
ya es hora. 

LA CALLE DEL 
GENERAL HERRERA 
Ésta es otra cosa que no 

comprendo. Ya en su día cri
tiqué, a raíz del desgraciado 
accidente que se saldó con la 
muerte de una niña, la 
imprevisión del ayuntamien
to al desviar todo el tráfico de 
la carretera de Meco por 
unas calles (General Herrera, 
avenida de la Aviación y ale
dañas) que no estaban dise
ñadas para soportarlo, como 
tampoco lo estaba la otra 
ruta alternativa (el camino de 
Teatinos y el barrio de los 
Nogales) con la que los genios 
municipales solucionaron el 
problema mientras la carre
tera de Meco permaneció 
cortada durante mucho más 
tiempo del razonablemente 
necesario. 

Ahora, por el contrario, la 
carretera de Meco está abier
ta al tráfico, y realmente hay 
que ser masoquista o hay 
que tener espíritu explorador 
para meterse con el coche 
por esas callejas tan estre
chas, espléndida muestra 
del urbanismo de la Alcalá 
del siglo XXI, para salir al 
mismo sitio pudiendo hacer
lo tranquilamente por la úni
ca calle ancha de toda la 

zona. Por esta razón me 
extraña que los vecinos se 
quejen del tráfico que discu
rre por una calle que es de 
dirección única y ni va a nin
gún sitio ni supone ningún 
atajo, pero lo que ya me sor
prende es que exijan el corte 
de la misma supongo, aun
que no lo dicen, que para 
todos los vehículos excepto 
los suyos propios... Lo cual, 
teniendo en cuenta que se 
trata de una vía pública, no 
deja de tener su miga. Pues
tos así, yo también podría 
pedir que se cortara el tráfico 
en la mía, que es la de Diego 
de Torres, argumentando 
que es muy intenso y me 
molesta, y ningún ciudadano 
tendría que ser menos a la 
hora de reclamar lo mismo. 

En resumen: Es lógico y 
razonable que el ayunta
miento regule el tráfico no en 
la calle del General Herrera, 
sino absolutamente en todas 
las vías urbanas de Alcalá, 
que buena falta hace. Pero 
de ahi a convertir una vía 
pública, sea la que sea, en 
coto privado de sus vecinos 
va un abismo que yo perso
nalmente no estoy dispuesto 
a admitir, y quien no quiera 
aceptarlo lo mejor que puede 
hacer es irse a vivir a una 
urbanización privada en la 
que las calles sean propie
dad de los vecinos y no patri
monio de toda la comunidad. 

LA FACHADA DEL 
TEATRO PEQUEÑO 
Por paradójico que parezca 

hay muros más resistentes 
que el de Berlín, y uno de 
ellos ha sido el que durante 
años ha tapado la fachada 
del teatro Pequeño, en plena 
plaza de Cervantes, a pesar 
de que la restauración esta
ba ya terminada desde hacía 
mucho tiempo. Otros muros, 
como el que se alza frente a 
la capilla de San lldefonso, 
siguen incólumes sin que se 
sepa por qué, pero ésta es ya 
otra historia diferente. 

El caso, y a eso voy, es que 
por fin hemos podido con
templar la nueva fachada del 
teatro ... Y a mí particular
mente me ha parecido que no 
encaja lo más mínimo ni con 
el propio teatro ni con el 
entorno de los soportales, y 
entiéndase que no estoy 
enjuiciando la calidad de la 
misma sino su idoneidad en 

i ese lugar. Sorprende or-
ma desagradable que .)na 
restauración modélica, com 
ha sido la del teatro Cervan
tes, haya tenido un remate 
tan poco adecuado, y sor
prende todavía más que un 
ayuntamiento tan puntilloso 
(y me parece bien) a la hora 
de exigir a los particulares un 
respeto extremado con el 
entorno urbanístico, se salte 
a la torera sus propias nor
mas de una forma tan desca
rada ... Aunque no se trata de 
una excepción sino de la 
regla, como lo demuestran 
casos tales como el edificio 
anejo al Teatro Salón Cervan
tes, el archivo municipal, el 
antiguo matadero, la amplia
ción del propio ayuntamien
to... Como ya dije no hace 
mucho, ésta es una extraña 
manera de dar ejemplo. 

EL CARTEL 
DE SEMANA SANTA 

Con mucha antelación res
pecto a la fecha habitual a 
causa de la Fitur, dispone
mos ya del cartel anunciador 
de la próxima Semana San
ta, que como comunicó 
PUERTA DE MADRID se 
basa en una fotografía de 
Baldomero Perdigón premia
da en el concurso convocado 
al efecto. Dicen los entendi
dos que un cartel ha de ser 
ante todo un grito, algo que 
llame la atención, y desde 
luego la fotografía de Baldo
mero Perdigón, amén de 
excelente, cumple sobrada
mente este requisito ya que 
es impactante y desde luego 
no pasa desapercibida en 
modo alguno. No es cues
tión, porque está fuera de 
lugar, de establecer compa
raciones entre la serie de 
carteles realizados por Luis 
Alberto Cabrera y el de Bal
domero Perdigón; ambos son 
unos magníficos fotógrafos, 
y ambos han realizado tra
bajos distintos cada uno con 
sus propios méritos, lo que 
redunda en una espléndida 
colección de carteles desde 
que en 1988 se iniciara la 
serie con el Cristo de los 
Doctrinos. 

Vaya pues mi felicitación a 
Baldomero Perdigón y también 
a los otros dos premiados, con 
uno de los cuales -Félix Gon
zález Pareja- me precio de 
mantener una buena amis
tad al igual que la mantengo 
con Baldomero, lo que me 
permite dar fe también de la 
calidad de Félix como fotó
grafo. A todos, enhorabuena. 

José Carlos CANALDA 
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En un extenso artículo publi
cado la semana pasada Joaquín 
Arias, con quien mantengo una 
relación cordial y a quien aprecio 
como compañero de columna, 
me acusa de estar obsesionado 
contra su coalición ... Lo cual no 
es cierto, tal como él y yo hemos 
comentado en diversas ocasio
nes y tal como puede comprobar 
cualquiera que lea mis artículos, 
como me consta que Joaquín 
hace. Sin embargo, de creer en 
sus afirmaciones yo estaría criti
cando por sistema a Izquierda 
Unida y sólo a Izquierda Unida, 
lo que dicho sea de paso encan
taría al resto de las fuerzas poli
ticas municipales porque así los 
dejaría en paz a ellos .. . Cosa que 
no ocurre ya que yo no hago la 
menor distinción entre unos y 
otros a la hora de opinar sobre 
cualquier tema de interés 
común, sean del equipo de 
gobierno o de la oposición. 

Tampoco es cierto que me 
oponga por sistema a todas las 
iniciativas de esta coalición, y 
ahí están temas de la importan
cia de la Mancomunidad del Sor
be, el Cementerio Jardin o las 
cuentas del ayuntamiento para 
demostrarlo ... O sin ir más lejos 
la cesión de la Casa de los Liza
na a una entidad privada, por 
poner un ejemplo más reciente. 
Por último, tampoco hay que 
confundir una critica concreta 
con nombres y apellidos, a un 
concejal determinado o a un 
aspirante a serlo, con una critica 
global a toda Izquierda Unida ... 
Salvo, claro está, que esta coali
ción asuma como propio el tema 
objeto de mi critica, lo cual evi
dentemente ya no es un proble
ma mío. 

Hechas estas puntualizacio
nes iniciales, paso ahora a reba
tir algunas de las imputaciones 
concretas que Joaquín Arias me 
hace. Así, está el tema de la 
manía de Izquierda Unida de lle
var al pleno municipal asuntos 
que están fuera de su competen
cia y fuera también de su capa
cidad de actuación; yo tengo 
meridianamente claro que el 
ayuntamiento no es un parla
mento local, sino un órgano de 
gestión y gobierno de la ciudad, 
que es algo completamente dis
tinto, por lo que entiendo que su 
única obligación es la de resolver 
los problemas que caen directa
mente bajo su jurisdicción e ins
tar a las autoridades compe
tentes a que resuelvan aquéllos 
sobre los que no tiene competen
cias pero que afectan de forma 
directa o indirecta a Alcalá o a 
los alcalaínos. Pero de ahí a 
declarar persona non grata a 
Manzaníta o aprobar una 
moción condenando el maltrato 
a las mujeres afganas creo yo 
que va un abismo, ya que esto 
último queda tan fuera de lugar 
como que una comunidad de 
vecinos, pongo por caso, exigiera 
en asamblea la destitución del 
ministro de Defensa. 

Y es que, en definitiva, Joa-
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Izquierda Unida 
quin Arias confunde completa
mente mi intento de poner las 
cosas en su sitio con una pre
sunta estrechez de miras y un 
rancio concepto del municipalis
mo, añadiendo a modo de guinda 
una afirmación tan de Perogrullo 
como que nada de lo que ocurre 
en esta vida nos es qjeno ... Pues 
claro, y habría que ser muy ton
to para no entenderlo así. Dado 
que Joaquín Arias me conoce, 
debería saber que sí me preocu
pa, y mucho, todo lo que sucede 
en el mundo, de lo cual procuro 
estar bien informado. Pero da la 
casualidad de que PUERTA DE 
MADRID es un periódico local, 
por lo cual me ciño a este ámbi
to en mis comentarios; y cuando 
quiero opinar sobre un tema de 
ámbito superior al local lo que 
hago es mandar una carta a 
algún diario nacional, cosa que 
por cierto hago bastante a 
menudo. Puede tener bien segu
ro Joaquín Arias que, si yo fuera 
columnista de un diario 
nacional, no hablaría allí de la 
plaza de Cervantes o de las ton
terías que se dicen en los plenos 
del ayuntamiento de Alcalá ... 
Pero no es el caso. Eso sí, si 
Sandalio San Román me cede 
espacio, me comprometo a escri
bir de forma excepcional un artí
culo de opinión sobre el tema 
que proponga Joaquin Arias: 
Politica internacional, politica 
nacional, economía, sociología, 
filosofia, religión, historia, cien
cia.. . Lo que él quiera, con la 
única excepción del deporte 
(aunque acepto las consecuen
cias del mismo en los apartados 
anteriores) y los cotilleos. 

Asunto de los sueldos de los 
concejales: Lo he dicho tantas 
veces que ya comienza a oler 
mal, pero vaya otra más: Los 
concejales con responsabilida
des de gobierno es lógico que 
cobren un sueldo digno a cam
bio de su dedicación exclusiva. 
Los portavoces de los grupos de 
oposición, haciendo excepción 
claro está del cachondeo de los 
grupos mixtos unipersonales y 
sobrevenidos, puede aceptarse 
también que lo hagan, eso sí con 
reparos, siempre que demues
tren que tienen que abandonar 
sus responsabilidades laborales 
para dedicarse plenamente a las 
tareas municipales. Pero el res
to, es decir, aquellos que lo úni
co útil que hacen es ir a votar a 
los plenos y a las comisiones, 
por lo que por cierto cobran ade
más dietas ... Pues, sinceramen
te, me parece fuera de lugar que 
les paguen con fondos públicos 
por no hacer virtualmente nada, 
y desde luego la frasecita de que 
según mi planteamiento tan sólo 
podrían ser concejales los ricos, 
no es sino demagogia barata y 
por lo tanto no me voy a moles-

tar en rebatirla, ya que se rebate 
ella sola. Eso sí, puedo afirmar 
que conozco a muchos ex-conce
jales que ni son ni eran ricos y 
ejercieron sus cargos sin cobrar 
un solo duro y sin necesidad de 
desatender el trabajo del que 
vivían, y no estoy hablando de 
hace treinta o cuarenta años, 
sino de después (incluso de 
mucho después) de 1979, fecha 
de las primeras elecciones muni
cipales después de la muerte de 
Franco. 

Además ocurre que el pago 
indiscriminado de sueldos con
duce, y al menos en eso sí me da 
la razón Joaquín Arias, a la pro
fesionalización (mejor seria decir 
mercenarialización) del cargo de · 
concejal, lo que trae como conse
cuencia práctica la aparición de 
auténticos politicos-lapa (conce
jales de hoja perenne los llama 
acertadamente Carlos Condés) 
que se perpetúan en sus sillones 
durante años y años apañándo
selas no se sabe cómo para 
cobrar un sueldecito a costa de 
los contribuyentes estén en el 
equipo de gobierno o estén en la 
oposición, lo que bien mirado no 
deja de ser una notable habili
dad. Y ya puestos, vamos a 
recordar un par de hechos rela
tivamente recientes: Cuando 
Florencio Campos decidió hace 
algunos años que ningún conce
jal, del equipo de gobierno ·o de 
la oposición, cobrara sueldo, 
quienes se sublevaron y monta
ron el follón (y a la larga se salie
ron con la suya) no fueron los 
concejales socialistas ni los del 
partido Popular, sino precisa
mente los de Izquierda Unida, 
que dicho sea de paso ni comian 
la col ni la dejaban comer, y creo 
recordar que Joaquín Arias era 
casualmente uno de ellos. 

Segundo: ¿Recuerdan ustedes 
cómo se adjudicaron los sueldos 
en el actual ayuntamiento? 
¿Siguiendo criterios de dedica
ción exclusiva? ¿Considerando 
los casos de mayor necesidad? 
Pues no. Simplemente, los dis
tintos grupos politicos se los 
repartieron proporcionalmente a 
los resultados electorales, con lo 
que hubo concejales del equipo 
del gobierno a los que no les lle
gó (y creo que no todos los mili
tantes del PP son ricos) mientras 
varios concejales socialistas y de 
Izquierda Unida, y no sólo sus 
respectivos portavoces, se los 
embolsaron por la cara a cambio 
de no hacer absolutamente nada 
salvo asistir remuneradamente a 
plenos y comisiones, lo cual no 
creo que les coma demasiado 
tiempo, como lo demuestra el 
hecho de que alguno de ellos se 
haya convertido en uno de esos 
tertulianos que hablan de todo 
sin saber de nada. 

Y en cuanto a la encuesta .. . 

Creo que escribo bastante claro, 
pero voy a recalcarlo todavía 
más de forma que hasta el más 
tonto sea capaz de entenderlo: 
Para empezar creo muy poco en 
las encuestas, primero porque es 
muy dificil hacer una que sea 
realmente representativa, y 
segundo porque en el momento 
en que haya intereses de algún 
tipo por medio (económicos, 
sociales, religiosos, y también 
politicos) nada hay más fácil que 
manipularlas para obtener los 
resultados que los promotores 
de las mismas deseen. En el 
caso concreto de la encuesta de 
Izquierda Unida, de nulo valor 
informativo se mire como se 
mire, lo que yo critiqué fue fun
damentalmente que la mayor 
parte de las preguntas eran 
cerradas con un abanico de res
puestas igualmente cerradas, 
todas ellas elegidas claro está 
por los redactores de la encues
ta. Si lo que se quería realmente 
era conocer la opinión de los ciu
dadanos, iniciativa ésta digna de 
elogio si hubiera sido sincera, 

. ¿por qué razón no se les dio la 
posibilidad de darla sin ningún 
tipo de cortapisas ni limitacio
nes, simplemente dejándoles 
decir lo que desearan? Eso sí 
hubiera sido válido y además 
sumamente orientativo, pero a lo 
mejor en esas condiciones ya no 
le interesaba a Izquierda Unida. 

Y concluyo aquí no porque se 
me hayan acabado los argumen
tos, sino porque no deseo cansar 
a ningún lector, que lo bueno si 
breve es dos veces bueno. 
Lamento profundamente que a 
estas alturas siga habiendo quie
nes piensan que quien no está 
con ellos está contra ellos, pero 
eso es algo que no puedo evitar. 
Yo no me debo a ningún partido 
politico sino a los ciudadanos de 
Alcalá y a los lectores de PUER
TA DE MADRID en particular, y 
poco me importa que algunos no 
entiendan, o no quieran enten
der, que la única ideologia que 
me mueve es mi propio criterio 
sin compromisos de ningún tipo 
ni con nada ni con nadie. Por 
esta razón tampoco me importa 
que estos mismos personajes me 
acusen, con buena o mala fe, que 
para el caso es lo mismo, de pre
tender imponer mi opinión y mis 
criterios, ya que son muchos 
más que ellos los que me leen 
porque saben que ni intento 
imponer nada ni voy presumien
do de saber más que nadie, a 
diferencia de otros como el can
didato de IU a la alcaldía que, 
hace tan sólo unos días, menos
preció públicamente al alcalde 
por carecer éste de título univer
sitario mientras él sí lo tenia. 
Con este talante no me extraña 
que les resulte dificil de entender 
que yo no estoy en contra de ellos 
simplemente porque no me gusta 
estar en contra de nadie, cosa 
que temo no ocurra al contrarío, 
visto lo que se está viendo. 

José Carlos CANALDA 
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Pero dejando boberías a un 
lado y hablando de cosas 
serias, un año más volvemos 
a recordar el descubrimiento 
por el obispo Teodomiro de la 
tumba de Santiago, en su 
Arca Marmárica, durante el 
reinado de Alfonso II, El Cas
to, en los años 812/814: Y 
con el hallazgo, el inmediato 
inicio de las peregrinaciones 
a la catedral que inmedia
tamente se elevó en el lugar, 
pasando a ser Compostela, 
junto a Roma y los Santos 
Lugares, el punto de pere
grinación cristiana desde 
entonces hasta nuestros 
dias, pese al arrasamiento en 
el Siglo X de la ciudad por 
Almanzor, pese a norman
dos y vikingos y su estela de 
sangre y fuego tras sus inva
siones y una vez encaminado 
Santiago de Compostela 
hacia su singular futuro por 
Raimundo de Borgoña y Die
go Gelmirez. Desde entonces 
todo el mundo cristiano, y el 
no cristiano también, mar
cha hasta Compostela para 
postrarse ante el señor Sant
Yago, como aquel duque de 
Aquitania, , don Gaiferos, 
que, enfermo, peregrina 
para morir ante la tumba, 
como dice su romance: 

¿Adonde irá meu romeiro 
meu romeiro, 
adonde irá ... ? 
Camiño de Compostela, 

. non sei si ali chegará ... 

Y hasta Santiago de Com
postela, capital espiritual de 
Galicia y ahora también 
capital administrativa, la 
Asociación Galega Corre
dor do Henares, con Dora 
Quiroga y sus gentes a la 
cabeza, se aprestan a mar
char para ganar el jubileo en 
el próximo Puente de San 
José, saliendo el día 18 de 
marzo para hacer a pie los 
últimos cien kilómetros y 
ganar así la _Compostelana 
que recogeremos en la Casa 
del Deán, o bien para los 
más vagos, comodones o 

las conndencias de 110 Miguel 

EL CAMINO DE SANTIAGO 
' Otra vez este año, penúltimo del milenio, 

celebran en tierras gallegas el Año Jubilar 
Compostelano, Año Jubilar como cada año 
en el que la festividad del Apóstol cae en 
domingo. Y en estas tierras alcalaínas, en 
la que tantos gallegos hay, se aprestan a 
celebrarlo, cómo no, bajo el patrocinio y el empuje de los 
imparables de la Asociación Galega Corredor do Henares, 
que nada tienen que ver con esa pandilla de fosilizados rapa
ces que días pasados le amargaron la romería, corriéndole a 
pitidos, al Presidente Aznar cuando fue a darle el abrazo al 
señor Santiago. Lo de fosilizados lo digo yo y no por la pita
da sino por la ideología, ya que los silbantes, pocos como es 
lógico, pertenecían nada menos que a la Asamblea da Moce
dades Independentistas. Vamos como si fueran vascos, o así. 

gentes de menor entidad 
deportiva, salir el día 19 y 
hacer a pie los últimos diez 
kilómetros. La vuelta en todo 
caso será el día 21 desde 
Santiago, en autocar o en 
avión para quien así lo pre
fiera. Se tome la opción que 
se tome, el premio es seguro, 
que visitar Santiago es como 
tocarle a uno la primitiva. O 
mejor aún. Ahí es nada, visi
tar y pasear Santiago de 
Compostela, además de .. . 

Que llegando a Santiago, 
ciudad Patrimonio de la 
Humanidad, por el camino, 
el que sea, desde Alcalá de 
Henares, también ciudad 
Patrimonio de la Humani
dad, o desde cualquiera otro 
lugar, llegaremos al Monte 
del Gozo, con sus escasos 
368 metros de altitud, sufi
cientes para admirar por vez 
primera desde su atalayador 
otero las torres de la Cate
dral. Y entremos por donde 
entremos, llegaremos nada 
más ni nada menos que a la 
Plaza del Obradoiro, plaza 
sin casas, sin bares y sin jar
dines, hecha a la mayor glo
ria de esa fachada de la 
Catedral a la que se sube por 
su alta escalinata. Y enfren
te, el Palacio de Rajoi, Ayun
tamiento y sede de la Presi
dencia del Gobierno Autóno
mo de Galicia, quedando a 

sus otros lados el Hostal de 
los Reyes Católicos, que fue 
Hospital Real, y el Colegio de 
San Jerónimo. Ya con avizo
rar tanta maravilla desde el 
centro del Obradoiro, es 
buen pago para quien visite 
Santiago de Compostela. 

Pero en Santiago, entre las 
tantas cosas que se pueden 
hacer, la primera y obligada 
es visitar al Apóstol con todo 
rito y ceremonia empezando 
por visitar la tumba, en el 
arca de plata situada justa
mente debajo de la imagen 
que se venera en la Catedral, 
rezar ante la tumba y asistir 
a la misa de peregrinos, para 
finalizar comulgando junto a 
los muchos peregrinos que 
cada día inundan las 
amplias naves catedralicias. 
Todo ello entrando por la 
puerta del Obradoiro, con el 
románico inigualable del 
Pórtico de la Gloria, y des
pués de colocar los cinco 
dedos de la mano derecha en 
la columna del parteluz, gol
pear con la frente y por tres 
veces en la cabeza del orante 
maestro Mateo, el Santos 
dos Croques, el Santo de los 
Coscorrones, para finalmen
te subir al altar mayor y 
abrazar al Apóstol, deposi
tando el sombrero con el que 
nos cubrimos en el camino, 
por unos breves momentos, 

¡Felicidad a /os enamorados! 
-i 4 de febrero 
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sobre la cabeza del 'Señor 
Santiago. 

Y luego, a perderse por la 
Plaza de las Platerías o Quin
tana, a la que se abre la 
Puerta Santa, esa puerta 
sólo transitable en Año San
to, por la Azabachería, el 
palacio de Gelmirez, la Cole
giata, la Universidad, San 
Martin Pinario, o por la úni
ca, en su brillante charola
do, Rúa de Villar; y a sabo
rear en cualquiera de sus 
tabernas, bares, cafés u hos
terias la empanada, el ribei
ro, el pulpo, el incomparable 
albariño, o las muchas 
maravillas a escoger de entre 
la gastronomia gallega, sólo 
por la que, con todo el respe
to que me merece el Apóstol, 
se puede hacer el camino, 
por largo y duro que sea. 
Con tales viandas para ter
minar, toda caminata es 
buena. Y al fmal, a despedir
nos de Santiago de Compos
tela, después de visitar el 
claustro del Colegio Mayor 
de Fonseca, para iniciar el 
camino de vuelta cantando 
aquello de 

Triste y sola, sola 
se queda Fonseca, 
triste y llorosa. .. 

La pobre condición huma
na nos obliga a pensar así, 
cuando quienes volvemos 
tristes, solos y llorosos 
somos nosotros, lo que atrás 
vemos cómo va quedando 
ese prodigio de ciudad que es 
Santiago de Compostela, a la 
que como la otra ciudad cas
tellana, también Patrimonio 
de la Humanidad, a la que 
cantó Cervantes, quien la 
visita ve cómo su voluntad se 
enhechiza por volver a ella 
una vez que se ha gustado de 
la apacibilidad de su vivien
da ... Bó viu:e a Galiza, e bó 
Xacobeo 99 ... 

Manuel GALVAN 
FRADEJAS 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SIRll D1mi111 de SillS 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. l '500 
Tifs.: 91 873 51 84 · 91 873 53 07 
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PUERTA @e Madrii) 
Tls.: 91 889 2& 5J 

91 aaaas n 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ...............................•..........•...•.... 91 887 81 00 
Casa de Socorro •.•....•.....•.....•.......•..•......•..•......•........•................ 91 888 15 21 
Cruz Roja .............•.............•.......................•........ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 9188923 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..............•........................•.... 061 
Centro Municipal de Salud .....•......•....•....•...............•..•.............. 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 

·Policía Municipal .••.........•........................................................................... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ......................•.•...•............•............. 062 
Bomberos ....•.............•...•.........•................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .•...................•....................•.................................. 91 888 33 00 
Taxis .•..........•...................•.........•........•.......•.•..........•.................... 91 888 1 O 11 
RENFE .......................................................................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto •...........•.••.•...........•......•..•.........•..•......•..•.•...•... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I .....•..•...•.............•..•...•.....•..•....•....... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....•.....••......•............•...•...•.....•.......•• 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .•....•.................................•.....•.... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .....•......................•..•.......... 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
OMIC ......•.•.•.......................................•.......•...•..........................•.•. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .•......•.•..........•....•..•...........•....•.....•.......•... 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .•..•..•..••. 918813461 
Archivo Municipal ...........•..•.•..••.....••.•......••.........•......•..•..••......... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..........••.••...............•.••......•.....•...••..•.•...•...• 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad ..••.................•.•.......... 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..•..............•... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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El viernes pasado, en un 
pueblo de la isla de Mallorca 
que se llama Can Picafort, 
hizo un día de perros. De 
perros asesinos. Un niño que 
estaba jugando en la calle 
con un par de amiguitos -qui
zá a matarse de mentira con 
una pistola de plástico- per
dió la vida, una vida pequeñi
ta de apenas cuatro años, 
entre los colmillos de un 
perro entrenado para el ata
que; uno de esos perros de 
pelea que atacan a sus pre
sas mordiéndoles en el cuello 
y no cejan hasta que se lo 
parten en dos. 

La vida del niño era todavía 
poca cosa, apenas un proyec
to de vida; pero, quién sabe, 
con el paso del tiempo, tal vez 
hubiera acabado cuajando en 
un genio atormentado por la 
incomprensión del mundo 
ante su arte como Vincent 
van Goth o en un adulto 
mediocre y feliz -de los que se 
conforman con llegar vivos 
cada mañana a una oficina 
de reclamación de saldos 
pendientes a morosos- para 
que sus hijos crezcan sanos y 
reciban de la vida el menor 
número posible de mordis
cos. Ninguno de los dos futu
ros será ya posible para este 
pequeño porque ya es una 
nueva vida rota y en España, 
desde ese día, hay unos 
padres -otros más- huérfa
nos de hijo, que es la peor 
orfandad de todas, según 
dicen. 

El dueño del perro, que 
está detenido mientras escri
bo estas líneas -y que si no 
me doy prisa en acabar el 
artículo puede que salga a la 
calle antes de que yo llegue al 
último renglón-, dirá sincera
mente que está consternado 
y que no entiende cómo ha 
podido suceder esta tragedia; 
quizá dé su versión de los 
hechos como si de una des
gracia meteor9lógica se trata-

Año 2000: la cuenta atrás 

Un día de perros 
ra. Al fin y al cabo, llegó de 
pronto, sin avisar, como lle
gan los huracanes Mitch, los 
bombardeos norteameri
canos sobre Bagdad y el asal
to de los mercenarios rebel
des en Sierra Leona; como 
llegan siempre, ya digo, las 
cosas del tiempo tormentoso 
que esta vez se puso carnice
ro e infanticida. Me imagino 
al dueño del can asesino 
dando explicaciones meteoró
logicas: que seguramente 
empezaron a oírse truenos 
como ladridos a lo lejos de los 
que la infancia no hace nun
ca caso, hasta que cayó sobre 
el cuello delicado de la cria
tura un chaparrón de colmi
llos agresivos porque agresi
vas son las fuerzas de la 
naturaleza cuando se desa
tan. Y le supongo describien
do los efectos de la tormenta: 
dos o tres litros de sangre por 
metro cuadrado y el paisaje 
de desolación que habrá 
dejado, a su paso por aquella 
zona, un ciclón de fauces 
homicidas que no sé si ten
drá nombre de chica, como 
tantos. Perteneciendo a la 
especie pit bull o dogo argen
tino, como pertenece el ani
mal, es posible que se llame 
Conan, Satán o algo así. 
Dicen que son razas de 
perros nacidos para partir 
cuellos con sus bocazas de 
rueda dentada, y a perfeccio
nar esa habilidad natural 
muchos de sus dueños dedi
can días y días de adiestra
miento para que maten más 
y mejor en lugar de ponerse 
a hacer cosas normales 
como -qué se yo- ver las con
fesiones intimas de su mujer 
insatisfecha en la televisión, 
jugar una partida al dominó 

en el bar cutre de la esquina, 
leerse el Marca enterito, 
escribir versos como Kavafis 
o pintar cuadros como los de 
Francis Bacon. 

El perro es el mejor amigo 
del hombre. Tan amigo, que 
a veces no sólo acepta que el 
hombre le transmita su odio 
a otros hombres sino que es 
capaz de amplificar ese odio 
con muchos vatios de poten
cia. El hombre ha venido uti
lizando la fidelidad agresiva 
de algunos perros contra 
otros hombres desde el prin
cipio de los tiempos. Alejan
dro el Magno utilizaba gran
des jaurias de perros en sus 
conquistas. Y las legiones 
omanas. Y las hordas bár

baras de hunos y alanos. En 
la 11 Guerra Mundial, las 
huestes de Hitler amaestra
ron dobermans para atacar 
la artilleria de los aliados y la 
esclavitud de los negros en 
las grandes plantaciones del 
sur de los Estados Unidos 
hubiera sido imposible sin el 
concurso de aquellos perros 
de caza entrenados por los 
capataces para despedazar 
kuntakintes fugitivos en las 
charcas insalubres de los 
pantanos y en los intrinca
dos bosques que limitaban, 
al otro lado, con la libertad. 

Así que no voy a escandali
zarme, ahora, porque haya 
gentes que defienden sus 
propiedades con grandes 
verjas y una jeta histérica de 
mastin o pastor alemán de la 
presencia de desconocidos. 
En esto, como en todo, existe 
el sentido de la medida y no 
es lo mismo instalar una 
alarma -que pone de los ner
vios a los vecinos cuando se 
dispara en mitad de la 

~ . 
madrugada- que electrifitar 
la alambrada de la proi)t~ .. ·-...
finca con una corriente de 
trescientos ochenta voltios 
para que se quede achicha
rrado el que se arrime. Lo 
primero es molesto y com
prensible; lo segundo es 
escudarse en el derecho de 
propiedad para dar rienda 
suelta al asesino en serie que 
se lleva dentro. 

Cada vez se ven más perros 
especializados en el ataque a 
lo desconocido. Y lo descono
cido no siempre resulta ser 
un violador armado con un 
machete, sino un cartero 
comercial, un vendedor de 
enciclopedias o un pariente 
lejano que le ha dado por 
hacer una visita inesperada. 
De hecho, a veces, incluso es 
un niño que está jugando 
inocentemente en la calle. Yo 
mismo he visto en el metro 
de Berlín a policías alemanes 
que llevaban a su lado perros 
tan grandes como leones 
para hacer frente a delin
cuentes curtidos en las mil 
batallas del hampa, pero el 
hocico de estos canes gigan
tes estaba metido a presión 
en un bozal metálico del 
tamaño de una maceta para 
que no tuvieran la menor 
oportunidad de hacer daño a 
nadie de una manera casual 
o imprevista. 

Nunca entenderé por qué 
es más peligroso y delictivo 
portar una navaja o una pis
tola que llevar al lado un 
perro suelto de esos que han 
estado aprendiendo desde 
que eran cachorros a pelear 
hasta la muerte, sin excep
ciones, con el primer bulto 
sospechoso que se les cruce 
en el camino según esa lógi
ca fiera sin alfabetos ni 
reglas morales. Aunque lo 
que se les cruce sea un niño 
de cuatro años. 

Sergio COELLO 

111 JORNADAS GASTRONOMICAS DON SANCHO 
Entradas 
•Almejas Don Sancho 
• Pulpo a la Gallega 
•Buey de Mar 

Primero 
• Parrillada de 

Marisco 
individua/ 

Segundo 
• Paletilla Asada 

al estilo Aranda 
en Horno de Leña 

Postre 
• Postre Don Sancho 
Vino blanco de Valdeorras 
Vino tinto Rioja, 
Café y Copa de Cava 

3.988 ... ~ 
OlíSNll 
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Tomábamos el sol en la pla
za Mayor de la gran ciudad, 
cuando llegó un conocido que 
se puso a hablar al corro sobre 
cuanto veía por televisión o 
leía en las revistas gráficas lla
madas "del corazónM cuando 
las llevaban a casa su mujer o 
sus hijas. El hombre era sim
pático y sus palabras llevaban 
mucha verdad ... 

- Cuando tengo un rato 
libre, es natural que vea la 
"tele y hojee esas publicacio
nes. aunque tantas veces me 
chinchen y reconozca que vivi
mos en una España absoluta
mente frivola.. . Yo, de joven, 
era como uno de los novios de 
Carmen Sevilla, pero ahora la 
veo tan tonta, que casi me da 
asco. Sin embargo, esta mujer 
tiene la suerte, que otras com
pañeras suyas no comparten, 
de estar en todos los progra
mas posibles. Últimamente 
pasan una comedia suya, y 
sigue con sus tonterías, aun
que por el guión más reprimi
das, pero poniéndose en jarras 
a cada momento y estirando 
los meñiques. (En esto, claro, 
la culpa es de los directores , 
que no la corrigen). 

¿Ustedes se han reído algu
na vez con las cosas de Los 
Morancos? Yo daría un premio 
al que ria o meramente sonría 
con sus gansadas. ¿Y qué me 
dicen de las procacidades de 
Mari Carmen y José Luis Mo
reno a través de sus muñe
cos? ... Yo, naturalmente, no 
me asusto de nada, pero esta 

Los medios de comunicación 
españoles no han resaltado 
suficientemente un hecho, a 
mi juicio, extraordinario que 
se produjo la semana pasada. 
Me refiero a la grave enferme
dad cardiaca que aqueja al 
escritor paraguayo Augusto 
Roa Bastos, viejo conocido 
nuestro por haber recibido 
hace años el Premio Cervantes 
en el Paraninfo de la Universi
dad de Alcalá, de manos del 
Rey de España. Y no es que 
sea raro que un octogenario 
tenga problemas cardiacos. Lo 
extraordinario, en este · caso, 
es que gran parte de los gastos 
de hospitalización hayan co
rrido a cargo de un futbolista, 
el conocido y · controvertido 
portero Chilavert, uno de los 
que cerraron el paso a la selec
ción española en el último 
mundial de Francia. Claro que 
estas cosas extrañas pasan en 
un país lejano, el Paraguay, 
que para la mayoría de nues
tros compatriotas es una mal 
conocida entidad geográfica, 
confundida casi siempre, a 
causa de la rima consonánti-
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Cosas del día 

Lo que se ve, oye y lee 
en los· medios de comunicación 
gente nos ofrece un mal gusto 
y unas expresiones que rozan 
la inmoralidad. Si al menos 
tuvieran algo de gracia, pero 
de esto, ni pizca, aunque no 
falten quienes los aplaudan, 
porque en este mundo, como 
dijo aquel torero, hay gente pa 
tó ... 

Bueno, y lo de los famosos 
que van a las emisoras para 
cobrar una millonada, ¿qué? .. . 
¿Les parece que todo un ex 
campeón del mundo de boxeo 
como es Pedro Carrasco vaya a 
contar que el nuevo vástago de 
su hija Rociíto está muy bien, 
o que en una publicación pier
dan un amplio espacio para 
dar la noticia de que el hijo de 
la Obregón nada muy bien o 
que la nena prohijada por la 
Pantoja haya recibido un 
perrito como regalo?... ¿No es 
abominable? 

¿Y esos palacios que apare
cen de cuando en cuando, 
propiedad de reyes y príncipes 
y de modistas que supieron 
triunfar? Cada uno, por su
puesto, tiene cuanto puede o 
cuanto merece, pero en estos 
tiempos en que abunda la mi
seria y millones de criaturas 
se mueren de hambre, tanta 

ostentación, tanto boato, tanto 
desmedido lujo es una ofensa 
a la humanidad entera y un 
pecado gordísimo para los cre
yentes y para los no creyentes. 
Yo no sé cómo no surgen más 
radicales, más revoluciona
rios .. . ¡Demasiado aguante tie
ne el pobre, el desamparado 
de la fortuna!... ¿Que exagero? 
Bien. ¿Por qué no nos pone
mos todos en su lugar, a ver a 
dónde va a parar aquello que 
significa caridad, generosidad, 
solidaridad, amor al prójimo y 
demás palabras hueras y fra
ses idiotas? 

Cuando veo al Papa reci
biendo a Jefes de Estado, 
familias de sangre azul o céle
bres por cualquier motivo no 
siempre normal, incluso cuan
do se le observa más decaído y 
sin ganas de verse, y a seres, 
en fin. que por lo que sea tie
nen oportunidad o digamos la 
suerte de acceder a una visita 
privada en el Vaticano, me ha
ce pensar que en esta sociedad 
de tanto cuento a escala uni
versal la meta de todo aquel de 
la oportunidad o la suerte es ir 
a saludar al Papa para c9ntar-: 
le no sé qué asuntos, hacerle 
algún regalo (que luego se 

El gesto de Chilavert 
ca, con el Uruguay, a pesar de 
que la distancia entre esos 
dos países pueda ser la misma 
que entre España y Bélgica, 
por ejemplo. 

Sabíamos de las dificultades 
económicas en las que nor
malmente se ha desenvuelto 
Roa Bastos. Sigue siendo po
sible, desgraciadamente, que 
bastantes escritores, incluso 
los que han llegado a un alto 
nivel en su· profesión, se mue
ran de hambre. Que se lo pre
gunten, por ejemplo, al argen
tino Ernesto Sábato. Y, sin sa
lir de casa, pensemos en esa 
pléyade de escritores de nues
tra Edad de Oro literaria que, 
escribiendo como los ángeles, 
padecieron auténtica hambre 
fisica, como magistralmente 
describe Quevedo en su retra
to del Dómine Cabra. 

Pero era absolutamente iné
dito que un futbolista, profe
s ión en la que se manejan 
cifras astronómicas, viniera 

en auxilio de un intelectual. 
Este evento supone un prece
dente importantísimo. Signifi
ca, entre otras cosas, que el 
mundillo futbolero ha llegado 
a comprender que, si con las 
piernas pueden hacerse dia
bluras en los estadios, con las 
manos, dirigidas por una ca
beza bien ordenada y un cora
zón abierto a los problemas 
del mundo, pueden hacerse 
cosas mucho más trascenden
tes que meter de chilena un 
gol por la escuadra. 

No puedo ni imaginarme la 
vuelta que daría el mundo si 
en cada país una docena de 
futbolistas, los del nivel más 
alto, cedieran una mínima 
parte de sus ingresos para 
sostener la vida de un intelec
tual en apuros. Creo que en 
pocos años las ciencias, las 
letras y la economía iban a 
dar un avance impresionante. 
Nuestros quioscos, actual
mente rebosantes de prensa 

guarda, eso sí, en las salas de 
objetos recibidos por los Pontí
fices y que todos o muchos he
mos conocido) y salir en la fo
to, para luego ponerla con pre
ferencia sobre una repisa, ya 
seamos progres, ya conserva
dores, pues en esto, y como 
dicen en mi pueblo, ¡poco nos 
llevamos tós! 

Eso no, cuando aparecen en 
la pequeña pantalla tales o 
cuales políticos, si no apago el 
receptor, por lo menos no mi
ro. Estoy hasta las narices de 
ver siempre las mismas caras 
con los mismos temas y ... los 
mismos deseos de seguir man
dando o aspirar a mandar. 
Antes monja. que decía la 
otra. Antes, tragarme lo de 
Carmen Ordóñez contando 
mentiras, tocándose la mele
na ... y cobrando esos millonci
tos que les debe venir a los 
famosos como un maná del 
cielo, que ya es tragar, Señor. 

Y, señores míos, cambiando 
de conversación, ¿quién creen 
ustedes que es más escultu
ral, Norma Duval o Loreto Val
verde (parece que terminaba 
nuestro conocido, semicerran
do los tunos ojillos). tan ... ape
titosas y tan expuestas a cual
quier deseo? ... 

- Una vez afirmé que Norma 
era el monumento nacional 
gótico hecho mujer. Podemos 
añadir que Loreto es el monu
mento nacional barroco ... 
¿Estamos de acuerdo?... (¡Es
tábamos!). 

Miguel GARCÍA DE MORA 

deportiva, iban a exhibir tam
bién publicaciones de otras 
especialidades de más interés. 
Y nuestras tertulias radiofóni
cas y televisivas subirían de 
nivel, algo ciertamente no muy 
dificil dado el ínfimo nivel 
actual. 

Ahora precisamente recuer
do algunos eslóganes que han 
venido circulando para que 
entre todos tratemos de paliar 
las terribles condiciones de 
vida que se padecen en deter
minadas zonas de la Tierra: 
"Apadrine a un niño de Bia
fraM, "Con su cuota un niño de 
Honduras podrá tomar un 
vaso de leche al día M. O ese 
otro más cercano a nuestra 
realidad, pero también más 
hipócrita: "Estas Navidades 
siente a un pobre en su mesaM. 
El gesto de Chilavert puede 
revolucionar el mundo. Con su 
ayuda a un escritor en dificul
tades, el guardameta paragua
yo ha creado un bonito men
saje para sus ricos colegas de 
todo el mundo: "Ponga a un 
escritor en su vida M. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 
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Estamos en febrero con un frío 
que pela y los políticos ya visten 
en mangas de camisa. Y es que 
se va animando la cosa a medida 
que se acerca la confrontación 
electoral del próximo mes de 
junio. Ya están sus sudorosos 
cuerpos buscando afanosamente 
un hilito de frescor, sus ardoro
sas mentes elucubrando las 
estrategias a seguir y sus ágiles y 
bífidas lenguas largando el soba
do y siempre ilusorio bla, bla, 
bla, que atraiga al mayor número 
de cándidos votos. Para lo que 
no paran en barras. Hablan en 
tertulias donde jamás se les vio y 
osan acercar sus escritos a un 
medio al que siempre detestaron, 
difamaron y calumniaron. El 
interés justifica los medios a uti
lizar. Adelante, pues. Larguen, 
líen, mientan, falseen; nuestro 
pueblo de reales súbditos, duran
te los últimos veinte años de 
espurios idearios políticos y pro
gresismo cagarruta, ha dado evi
dentísimas pruebas de aceptar y 
sogortar todo lo que le echen. 

Ultimamente he oído decir a 
los cabezas de lista dispuestos a 
batirse en la arena alcalaína la 
consecución del sillón consisto
rial, que se debe debatir sobre las 
ideas políticas y respetar las for
mas, no agarrándose a la descali
ficación personal -ellos le llaman 
insulto a la intimidad-. Y claro, si 
uno hubiese llegado esta mañana 
a Alcalá de Henares -España-
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El tocomocho 
procedente de otra galaxia esta
ría supeditado a tragarse dichas 
razones. Pero al que vive en este 
país de mangantes y falsarios 
políticos más tiempo del que 
quisiera, sólo le puede producir 
pena y asco. 

A saber. ¿Qué ideas políticas 
son las que se pueden debatir 
hoy en España? ¿Las que presen
ta el PSOE felipista, que se quitó 
de encima la O de obrero y la S 
de socialista, ha podrido a la 
sociedad española, acoge y pacta 
convenios de gestión local con 
los comunistas traidores a IU y 
se declara representante del cen
tro político? ¿Las ideas del PP, 
unos tíos que se avergüenzan de 
representar a la derecha -su natu
ral ubicación- y también reparten 
el carnet de pureza centrista? 
¿Los comunistas, que se pasan la 
vida aceptando y defendiendo la 
democracia y diciendo, sobre 
todo la portavoz parlamentaria 
de IU, "nosotros los demócra
tas"? Menos cuentos chiquitos. 
Aquí no hay debate político que 
valga. Ni más idea que la de trin
car. Todo lo que caiga y algo 
más. Los numerosos apaños, las 
diferentes ofertas con sus corres
pondientes colores, no son más 
que engañifas para obtener del 
poder las influencias, pasta gan-

sa, satisfacer la personal vanidad 
y a otra cosa. 

En cuanto a la mariconada de 
guardar las formas, ¿qué pode
mos añadir a lo que ha sido dicho 
ya en multitud de ocasiones? A 
ver si se enteran de que nos due
len los ojos de ver, en el transcu
rrir de nuestra larga vida, a hipó
critas defendiendo las formas 
con el mismo frenesí que escon
den el fondo infecto que anida en 
sus corazones. Las formas, en 
este país, suele ser la herramien
ta de trabajo que utilizan los del 
tocomocho, los de la estampita, 
los trincones, truhanes, pelotille
ros, santurrones, mojigatos, 
pusilánimes y demás calaña. 
Fariseísmo puro. Las formas son 
histrionismo, falsedad, una 
puñetera mierda cuando el fondo 
del individuo es execrable. La 
forma sin un fondo íntegro que 
la respalde es pura hipocresía. 

Decimos, si los políticos que 
nos ofrecen en las listas electo
rales forman parte de esa especie 
de Cosa Nostra que son los parti
dos políticos españoles. Indivi
duos conocidos y elegidos por el 
método que impone la cabeza 
fáctica, sigilosa y putrefacta del 
partido, pero desconocidos por 
los ciudadanos que los han de 
votar, es necesario, imprescindi
ble, de justicia que los que sean 

de ley -debe haberlos- denuncien 
conductas e intenciones para que 
los contribuyentes sepan la clase 
de pájaros que les quieren colar. 
En una confrontación electoral 
donde las ideas políticas brillan 
por su ausencia -caso español
¿qué otra cosa les queda que no 
sea sacar a la luz todos los trapos 
sucios, si quieren gobernar? 

Sabido es que un cargo públ¡
co, con o sin ideas políticas, ha 
de ser un ejemplo de conducta a 
seguir. Por lo que el contribuyen
te tiene que saber de vidas, hábi
tos y hechos de los que van a ser 
sus gobernantes antes de deposi
tar el voto. Entre otros motivos, 
porque no es él el que lo presen
ta a gobernar, pero sí le ponen en 
su mano la enorme responsabili
dad de que su voto aúpe a un 
posible mangante. Y como sabe
mos que la cabra al monte tira y 
que el que hace un cesto, hace 
ciento. Pues ya está. De todos 
modos los españoles nos daría
mos con un canto en los dientes 
si pudiéramos votar al elemento 
que presentara el menor número 
de fechorías y sucias y cantadas 
intenciones. Esa es nuestra tre
menda situación. En fin, tiempo 
habrá de ir descifrando algunas 
incógnitas respecto a los candi
datos que se ven y a los que no se 
ven, pero se sienten. 

Jaime TUR JEREMIAS 

Actividad Cultural 

ALCALÁ D E HENARES 
FEBRERO 

Sala de ~siciones Horario: De lunes a sábados de 11 :00 a 13:00 y de 18:00 a 21 :00 horas. 

Exposiciones colectivas del XVI Maratón de Alcalá de Henares. 

Aula Cultural Comienzo de los actos: De lunes a viernes a las 20:00, sábados a las 19:30 horas. 

Día 1 -Concierto de Violín y Piano por Manuel Tejar y Daniel López. 

Día 2 -AMANDO LA ÓPERA. "Verdi: Vida y obra". Sesión matinal. 
Recital de música moderna por Mamen y Vero. 

Día 3 -Recital de Música Folk por el grupo La Mancera. 
Día 4 -Ciclo Jóvenes Profesionales. Concierto por el Cuarteto Almus. 
Día 5 -Recital Flamenco por Pedro Talarruvia. 

Día 6 -Teatro por el grupo El Clavo, presenta "La Dama del Alba". 
Día 8 -Recital de Dulzainas por el grupo Albar. 
Día 9 -Cuenta-cuentos por el Grupo Tarumba. Sesión matinal. 

Recital canción moderna por Luis Gallardo. 

Día 10 -Teatro por el~ Al.cantarilla, presenta la Iba '1.hl de Náufragas". 
Día 11 -Ciclo Jóvenes Profesionales. Concierto por el cuarteto Assai. 

Día 12 -Actuación del grupo Entre dos Mares interpretando bailes 
Regionales de Andalucia. 

Día 13 -Teatro por el grupo Debayu, presenta "Sólo para Parejas·. 
Día 15 -Recital de Canciones por Marcos Galiano Zurita. 
Día 16 -"Respeto a los animales de compañía", Sociedad Protectora 

de Animales y Plantas de Madrid. Sesión matinal. 
Espectáculo de magia mental por Juan Suricalday. 

Día 17 -Actuación del grupo de Baile de la Casa de Asturias de Alcalá 
de Henares. 

Día 18 - Ciclo .lóYenes Profesionales. Recital de Piaoo por lrvnaculada Vilar. 

Día 19 - Actuación del grupo Lírico Alcalaíno. 

Día 20 - Actuación del grupo de Danza de la Universidad de Alcalá de 
Henares (UAH). 

Día 11. - Recital de Canciones por Javier y Ángel Carmona. 
Día 23 -AMANDO LA POESÍA. "El Poeta y los niños" por la Compañía 

La Barraca. Sesión matinal. 
Día 24 - Actuación del grupo de Danza española Atenea. 

Día 25 - Ciclo Jóvenes Profesionales. Recital de Piano por 
Julio César Setién. 

Día 26 - Concierto por la Coral Polifónica Complutense. 
Día 27 - Recital de Dulzainas y Tamboril por el grupo de Dulzainas de 

Alcalá de Henares. 

Libreros, 10-12 
Tel.: 91 881 28 38 
Alcalá de Henares Todos los actos y exposiciones son de libre acceso. 

CAJA MADRID 
OBRA SOCIAL 
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los componamientos humanos ciones parecidas. Del mo • 
modo y en base al fa to 
ambiental, se observa que ·~a---~ 

personas que viven o residen Diez hermanos denuncian 
a su padre por malos tratos 

en un territorio determinado 
tienen unos rasgos somáticos 
parecidos; también se dan as
pectos psíquicos similares en 
esa interconexión con el me-
dio ambiente. Por ello, aunque 
pueden existir otros justifi
cantes que llevaran a la ma-

le acusan de Violar a sus hiias v nietas con la cempllcldad de la madre 
Los 10 hermanos se han unido para acusar a su padre de hasta cuatro delitos de agresión 
selCWll que. supuestamente, cometió sobre dos de sus hijas y nietas, llegando a dejar 
embarazada a una de ellas. El fiscal pide una condena de 40 años de cárcel para el acu
sado. que se encuentra en libertad después de pasar dos años en prisión preventiva y de 
que un tribunal considerara que la alarma social del caso se había "~uido". 

dre a guardar silencio de las 
acciones de su marido, tam
bién se suelen complacer las 
personas del mismo modo, 
aunque no lleguen a compar-

Todos los hermanos acudie
ron al juicio, que se celebró en 
la Sección Séptima de la 
Audiencia de Barcelona, para 
declarar contra su padre, al 
que consideran una "mala 
bestia" que los sometió a con
tinuos malos tratos y abusos. 
Aún así, gran parte del repro
che se dirige hacia su madre 
que, según ellos, estaba ente
rada de todo y "tapaba" y jus
tificaba" las atrocidades que 
su padre cometía. 

Según el fiscal, en enero del 
1982 el acusado, Francisco 
o.e., encerró a sus hijos en 
una habitación de la vivienda 
que ocupaban en el barrio de 
la Mina de Barcelona, excepto 
a una de sus hijas, a la que 
amenazó con un cuchillo de 
cocina para llevarla a su dor
mitorio. Una vez allí, la violó, 
y lo siguió haciendo en los 
días sucesivos hasta que la 
menor quedó embarazada. La 
menor; de 15 años de edad, 
fue internada en un centro y 
tuvo un niño que dio en adop
ción, tras lo cual volvió a casa. 
Posteriormente, el acusado 
centró su atención en otra de 
sus hijas, a la que sometió a 
tocamientos desde que la niña 
tenía seis años y hasta que 
cumplió los 13 años, en julio 
de 1996. Durante esa época, 
Francisco O. también abusó 
de una de sus dos nietas, 
quienes vivían en la casa fa
miliar. 

Tanto las hijas del acusado 
como sus nietas habían man
tenido en secreto los abusos a 
los que eran sometidas. El 
detonante para que se denun
ciara la situación de la familia 
fue el descubrimiento por par
te de una de las hijas violadas 
de que sus sobrinas también 
eran sometidas a abusos por 
el acusado. Éstas, además, no 
tenían un comportamiento 
normal en el colegio y un psi
cólogo consiguió averiguar los 
motivos. 

Según dos de los hijos del 
acusado, su vida familiar ha 
estado marcada por los malos 
tratos del padre, que los "des
trozaba a palos", siempre con 
la justificación de la madre, 
hasta que en 1996 se descu
brió la realidad de la situación 
y denunciaron a su padre. 

Se puede pedir más y corro
borar una mala conducta en 
un padre de familia. De dónde 
proviene esa crueldad y dure
za que hace a un padre capaz 
de ensañarse con sus diez 
hijos, además de nietas y 
demás. ¿Cómo puede ser que 
existan personas capaces de 
cometer estos actos barbári
cos? y ¿Cómo es posible que 
una madre vea esos malos 
tratos del padre a sus hijos y 
consienta y calle? 

Lo cierto es que la crueldad 
existe, que la agresividad pue
de ser innata en diferentes 
grados y que a la falta de 

entendimiento de un hombre 
consigo mismo le viene una 
degeneración de ese hombre 
con su familia y con la socie
dad donde viva. ¿Por qué una 
madre, con diez hijos, admite 
callarse al ver esas aberracio
nes? Aunque no lo parezca, 
para todas esas preguntas 
existen respuestas, el único 
problema es que nosotros des
conocemos algunas respues
tas y otras, como siempre, lo 
achacamos a esa genial frase: 
"estaria loco". . 

Los temperamentos son co
mo un fuego interno que fluye 
hacia el exterior y así, a unos 
les brilla la simpatía, a otros 
la quietud y a otros su dureza 
o agresividad. Pero a pesar de 
todo, en esa conjunción inte
gral que forma la persona se 
unen lo psíquico con lo fisico y 
el sujeto que "no se conoce". 
incrementa su capacidad he
reditaria en sentido "negati
vo" y provocando todo tipo 
de acciones inhumanas. Por 
el contrario, el sujeto que "se 
conoce". incrementa su ca
pacidad hereditaria en sen
tido "positivo" y provocan
do un buen desarrollo psico
somático de todas las fun
ciones de la personalidad. 

Creo seria importante estu
diar a las personas que ejecu
tan acciones crueles o violen
tas como las descritas y com
probar los parecidos con otros 
sujetos que llevan a cabo ac-

tir la crueldad de los hechos. 
El descalabro de una con

ducta humana cuando su 
herencia es potente en el pla
no sexual puede llegar a aco
sar y violar a miembros de su 
familia. El aspecto sexual del 
padre no lo podemos compro
bar, pero a raíz del número de 
hijos, diez, debemos admitir 
en un primer momento que 
ese padre tiene una clara ten
dencia hacia el sexo. Que pue
de ser: bien desarrollada y no 
provocar estas situaciones y 
también, no bien estructura
da y trayendo como conse
cuencia un desbordamiento 
del temperamento potencial 
sexual de la persona, que en 
los casos extremos puede lle
gar a atacar a niños, personas 
indefensas y miembros de su 
propia familia o de su entor
no. 

Pero, ¿cómo van a averiguar 
los psicólogos los efectos de 
esos actos en los niños si 
éstos cuentan las cosas cada 
vez de distinta manera y sin 
precisar las situaciones? A 
esos niños, para ayudarles en 
la superación de ese grave 
problema o trauma, lo esen
cial es el "análisis digital" y 
con ello. es mucho más 
fácil. una vez conocemos el 
temperamento. forma de ser 
o carácter del niño. ayudar
le a superar tales agresio
nes. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico. ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- • Hilo musical opcional 
- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 

en la atención a nuestros mayores. 

--------------- ::_--~~--- ,,._ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
- ~ ""r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Peinada prepone que las islas del ña se conviertan en parques 
diez veces más grandes que el O'Dannell 

''El distrito IV debe ser el tutoro 
pulmón verde de Alcalá" 
Los días 23 y 24 de enero la delegación municipal del distrito IV organizó unas jornadas de 
trabajo sobre la situación actual del distrito con el objetivo de que los responsables de la 
delegación tras las elecciones del 13 de junio tengan un diagnóstico de la situación del dis
trito y de su proyección de futuro. El candidato del PSOE a la alcaldía, Manuel Peinado, asis
tió a las jornadas y aportó una visión del futuro del distrito IV contenida en su proyecto Alca
lá XXI: Una Ci'1dad Sostenible. En su opinión, el distrito IV es una pieza fundamental en el 
diseño integral del casco histórico complutense y en su proyección al resto de la ciudad y, 
además, debe convertirse en el futuro pulmón verde de la ciudad. 

-¿Cuál seria el diagnóstico 
de la situación actual del dis
trito IV? 

- Desde mi punto de vista, el 
diagnóstico debe realizarse a 
tres niveles: administrativo, 
político y urbanístico. Desde el 
punto de vista administrativo, el 
distrito IV repite -a su peculiar 
manera y a escala más pequeña 
y no tan acusada- el problema 
de desvertebración de la ciudad 
de Alcalá. Alcalá de Henares 
estará invertebrada -en el senti
do orteguiano del término
mientras persista ese diafragma 
estrangulador, esa muralla de 
hierro y cemento que es la vía 
del ferrocarril. En el distrito IV 
la Ronda Fiscal, convertida en 
una vía semirrápida más propi
cia al automóvil que al peatón, 
actúa como frontera de asfalto 
entre los dos grandes núcleos de 
población (Venecia y Nueva 
Alcalá, incluyo en esta última 
Tabla Pintora) en los que habita 
la mayoría de los 18.000 habi
tantes del distrito). No existe, 
pues, una plena integración 
entre los dos núcleos vecinales 
del distrito, lo que también trae 
como consecuencia que los veci
nos del barrio Venecia no sien
tan como "suya" una delegación 
situada al otro lado de la Ronda 
Fiscal, en el corazón de Nueva 
Alcalá. Este hecho aparente
mente banal, pero que resulta 
esencial en una auténtica inte
gración vecinal en sus institu
ciones, tiene fácil solución con 
la imprescindible reorganiza
ción y descentralización de las 
delegaciones y servicios munici
pales que contemplo en mi pro
yecto de diseño de Alcalá para el 
siglo XXI. 

- Desde el punto de vista po
lítico, ¿cuáles son los aspec
tos más significativos del dis
trito? 

- Quizás más que de aspectos 
políticos convendría hablar de 
aspectos sociopolíticos. El dis
trito IV tiene algunos problemas 
comunes no sólo con otros dis
tritos alcalaínos, sino, en un 
contexto más amplio, con otras 
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zonas urbanas españolas. Me 
refiero, por citar dos ejemplos, 
al problema del desempleo (el IV 
es uno de los distritos con más 
alto índice de paro) o el de la fal
ta de movilizaciones ciudada
nas, un hecho común con otras 
ciudades de nuestro país, pero 
más destacable en Alcalá, una 
ciudad que, entre finales de los 
setenta y la práctica totalidad de 
los ochenta, se caracterizó por 
una activísima participación 
vecinal que es imprescindible 
recuperar. Esta recuperación 
pasa, entre otras medidas, por 
acercar servicios a los ciudada
nos de forma que sientan la cer
canía de sus instituciones y 
obtengan de ellas respuestas a 
sus problemas. Un problema 
añadido es el absoluto descuido 
con que el equipo de gobierno 
trata a este distrito y a otros que 
tradicionalmente votan a iz
quierdas. La despreocupación 
del PP se ha puesto de manifies
to en estas jornadas, en las que 
no ha aparecido el vocal del Par
tido Popular en la delegación 
municipal ni el partido ha man
dado un concejal o algún otro 
representante. Esa despreocu
pación política se refleja clara
mente en el abandono de ace
ras, calles, limpieza, seguridad 
ciudadana etc. 

- Y a nivel urbanístico ¿cuál 
es la situación del distrito IV? 

- Creo que convendría comen
zar dando un dato muy signifi
cativo. El distrito es el más 
pequeño en extensión de todos y 
sin embargo en él habitan 
18.000 vecinos. Por poner un 
ejemplo de un distrito vecino, en 
el distrito m hay 23.000 habi
tantes pero su superficie es más 
del doble. Mientras que una 
media urbana tolerable para los 
parámetros españoles estaría en 
las 70 viviendas por hectárea, 
en el distrito IV se acerca o 
supera las 200. La situación es 
de hacinamiento urbano, parti
cularmente manifiesto en Nueva 
Alcalá. Esta urbanización es un 
ejemplo claro del urbanismo 
predemocrático, altamente es-

peculativo y creador de ambien
tes urbanos poco acogedores y 
preocupantes desde el punto de 
vista de la seguridad. Sin ánimo 
de preocupar a los vecinos, es 
claro que el distrito exige una 
consideración muy seria sobre 
el tráfico, los aparcamientos y el 
acceso de vehículos de seguri
dad ciudadana a edificios o 
zonas que estuviesen necesita
das de atención ante una catás
trofe. Hay que poner en marcha 
un plan de seguridad en el dis
trito, lo que significa la remode
lación del tráfico y la construc
ción de aparcamientos que des
congestionen las calles más 
saturadas. Hay soluciones para 
estos problemas, pese a que el 
distrito esté ya falto de espacios 
para infraestructuras y equipa
mientos. Por poner . algunos 
ejemplos, la Escuela Infantil que 
tan necesaria es, se va a cons
truir en terrenos del distrito III, 
lo que también ha ocurrido con 
el Instituto 5 de reciente crea
ción, un equipamiento para el 
IV que está en terrenos del III. 
En las Jornadas Municipales 
que organizó el partido socialis
ta en diciembre del pasado año 
se aportaron soluciones que 
mtegraremos en nuestro pro
grama electoral. Me gustaría 
también destacar que algunos 
de los problemas inmediatos 
que más preocupan a los veci
nos -arreglo de las aceras, lim
pieza urbana, distribución de 
los contenedores, vandalismo, 
inseguridad ciudadana causada 
por determinados locales, etc.
son problemas políticos de fácil 
solución que deberían abordar
se en la gestión diaria y solucio
narlos sin mayores problemas. 
Claro está, que para eso se de
berla tener la voluntad de resol
verlos y la capacidad de hacerlo. 
Yo quiero decir a los vecinos que 
esos problemas de bienestar 
diario tienen fácil solución y se 
la vamos a dar, pero les vamos a 
a dar también un proyecto de 
futuro para el distrito que va a 
aumentar su calidad de vida y a 
revalorizar su entorno urbano y 
sus viviendas. 

' 
- ¿En qué consiste ese pro

yecto para el distrito IV? 
- El proyecto para el distrito es 

inseparable del proyecto que 
pretendo llevar a cabo para la 
Alcalá del siglo XXI, hacer una 
ciudad sostenible. Ello exige 
articular una serie de medidas 
concatenadas y ensambladas 
para formar un todo común. No 
obstante, trataré de resumir los 
dos pilares que me parecen cla
ves para el desarrollo armónico 
de las zonas que hoy constitu
yen el distrito IV. Esos pilares 
son el urbanístico y el ambien
tal. Antes de abordarlos breve
mente, tenemos que considerar 
algo esencial que no puede 
escapársenos desde una pers
pectiva política general. El dis
trito IV es el sur de Alcalá y, 
como todo el mundo sabe, las 
zonas sur de ciudades, comar
cas, regiones, comunidades o 
regiones son las zonas más des
favorecidas desde el punto de 
vista social. Por tanto, desde la 
perspectiva de un partido de iz
quierdas hay que reequilibrar el 
territorio y eso es lo que preten-

. demos hacer con las medidas 
que vamos a proponer, las cua
les, en definitiva, tienden a 
aumentar la calidad de vida de 
los ciudadanos y a favorecer su 
integración en las zonas econó
micamente más favorables. Si 
tenemos en cuenta estas dos 
premisas fundamentales, esta
mos ya en condiciones de dise
ñar el futuro del distrito IV, 
aunque ínsisto en algo que no 
es irrelevante: estamos hablan
do de las calles y de los barrios 
que hoy forman el distrito IV, 
pero que mañana se integrarán 
en otra distribución político-ad
ministrativa de nuestro munici
pio. De hecho, buena parte de lo 
que aquí voy a enunciar seria de 
aplicación al distrito m. 

- Empecemos, pues, por las 
cuestiones urbanísticas ¿Cuá
les son las lineas básicas en 
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••1611a ........... 
ese proyecto de futuro para el 
distrito IV? 

- En repetidas ocasiones he 
insistido en que el modelo de 
ciudad para Alcalá debe ser un 
modelo centrípeto, esto es, un 
modelo de ciudad para el peatón 
y para la bicicleta, para los 
niños y las niñas, para los jubi
lados y para los ociosos, que son 
los que en definitiva disfrutan 
de las ciudades y aportan rique
za, porque ociosos son, al fin y 
al cabo, los turistas o los que se 
acercan al centro a ver escapa
rates y a comprar. A este mode
lo centrípeto se opone el modelo 
centrífugo, el de las ciudades 
diseñadas para el automóvil, lo 
cual está muy bien para ciuda
des despersonalizadas y deshu
manizadas. No es mi modelo ni 
creo que deba ser el modelo 
para Alcalá, que se diferencia 
del resto de las ciudades madri
leñas de su mismo tamaño en 
que tenemos ese "hecho diferen
cial" que es nuestro casco histó
rico. Así las cosas, lo que tene
mos que facilitar es el acceso de 
los barrios periféricos al centro 
y proyectar el centro, su riqueza 
patrimonial, sus equipamientos 
y sus servicios hacia los barrios. 
Y puesto que de servicios habla
mos nuestro proyecto para el 
distrito IV contempla su acerca
miento de hecho al corazón de la 
ciudad, al casco histórico, al 
Ayuntamiento y a los servicios 
municipales. A través del par
que de Sementales (al que por 
cierto hay que rediseñar para 
hacerlo más hermoso y acoge
dor) el distrito IV se proyecta 
hacia el sur del casco histórico y 
del antiguo convento de Merce
darios Descalzos, popularmente 
conocido como Sementales, 
donde queremos ubicar las . de
pendencias funcionales del fu
turo Ayuntamiento de Alcalá, lo 
que incluye la recuperación de 
la vieja nave eclesial barroca 
como centro municipal de con
gresos y convenciones, y el dise-
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ño específico de los alrededores 
de la Puerta del Vado, extremo 
noroeste del distrito IV y vía 
urbana de penetración de éste 
en el casco histórico. Tampoco 
hay que olvidar que en la Puer
ta del Vado confluye también el 
distrito III, lo que abre unas 
amplias perspectivas de proxi
midad fisica y económica con el 
centro histórico. Junto a este eje 
de aproximación peatonal, la 
otra gran posibilidad de proyec
ción del distrito es la Ronda del 
Henares, de cuyas posibilidades 
medioambientales me ocuparé 
al hablar del proyecto medioam
biental para el distrito. La Ron
da termina en la actual zona del 
recinto ferial, una zona extre
madamente degradada y caren
te de todo tipo de equipamientos 
higiénico-sanitarios para el uso 
que se le viene dando. Alli con
templamos una dotación mixta 
de equipamientos con zona 
deportiva, de ocio y de aparca
miento. A través del actual re
cinto ferial, hay un fácil acceso, 
a través de la Puerta de Aguado
res, hasta el recinto histórico. El 
visitante que haya llegado en 
automóvil desde el sur se en
cuentra al lado de la ermita de 
los Doctrinos y listo para co
menzar el paseo peatonal por el 
casco. Desde la Puerta de Agua
dores, y a través de ese laberin
to desaprovechado que consti
tuyen el callejón de los Basilios 
y la travesía de San Julián, que
remos hacer un pasillo verde 
que enlace con las traseras ajar
dinadas y rehabilitadas de los 
edilicios anexos, hasta llegar al 
mismo corazón de Alcalá viendo 
espléndidos edificios desde zo
nas peatonales ajardinadas, to
da una alternativa al acceso 
directo desde la calle Colegios. 

- ¿Cuáles son las lineas 
maestras del desarrollo am
biental del distrito IV? 

- Decía Cicerón que si junto a 
la biblioteca tienes un jardín, ya 
no necesitas nada más. En 
Alcalá de Henares tenemos bi-

blioteca en sentido figurado cla
ro está -somos una ciudad cul
tural- a la que falta añadir el 
jardín, léanse zonas verdes, par
ques, arbolado en las calles, y 
recuperación ecológica de espa
cios. En este sentido debemos 
marchar: una Alcalá con el ver
de del jardín y el azul del agua 
del río recuperado. Con esta 
visión, el distrito IV debe con
vertirse en el pulmón de Alcalá. 
El distrito IV tiene la mayor 
extensión perimetral con dos de 
las grandes islas fluviales de 
Alcalá, la de los Colegios y la de 
los García. No voy a ocuparme 
ahora en profundidad de las 
islas porque creo que su impor
tancia para el desarrollo me
dioambiental de la ciudad es de 
tal magnitud que merecen una 
dedicación aparte. Sí quiero de
cir que tanto la isla de los Cole
gios como la de los García están 
consideradas como Sistema Ge
neral Verde en el Plan General 
de Ordenación Urbana que re
dactaron los socialistas en ante
riores corporaciones. Como tal 
van a seguir, pero transformán
dolas en los dos espacios urba
nos verdes más extensos de la 
ciudad (superficialmente unas 
diez veces más grandes que el 
Par.que O'Donnell), y situando la 
relación 'espacios verdes por 
habitante' de los distritos del 
sur en cotas superiores a las 
europeas. En esta linea, con
templamos una serie de actua
ciones en las islas del Henares, 
que van a convertir al distrito IV 
en un auténtico pulmón verde 
para la ciudad y en una via de 
conexión esencial para asegurar 
un pasillo ecológico transfluvial 
con el Henares y el Parque 
Natural de Los Cerros. Pero la 
actuación en las islas supera al 
distrito IV, porque también afec
ta sustancialmente a los distri
tos III, V y VI, que contactan con 
las islas de la Esgaravita y de 
las Armas, por lo que me gusta
ría abusar de la amabilidad de 
PUERTA DE MADRID y dedicar
le más espacio en otra ocasión. 

los excesos de 
alcohol v de velocidad 
se controlarán 
en las vías urbanas del 
municipio com111ense 

El alcalde de Alcalá de Hena
res, Bartolomé González, y el 
Jefe Provincial de Tráfico de 
Madrid, José Mª López-Barajas 
García-Valdecasas, han firma
do dos convenios de coopera
ción en materia' de controles de 
alcoholemia y de velocidad. 

El primero de ellos, referente 
al control de alcoholemia, 
expone que los estudios de 
accidentalidad y comporta
miento de la circulación reali
zados en las vías urbanas, 
demuestran la significativa 
participación que los excesos 
de alcohol en los conductores 
tienen en la producción de 
accidentes, lo que según el pri
mer edil Bartolomé González 
"hace aconsejable vigilar y con
trolar el nivel de alcoholemia 
con el fin de aumentar el nivel 
de seguridad vial en las calles 
de nuestra ciudad". Por ello, a 
través del convenio, la Jefatura 
Provincial de Tráfico cede el 
uso de un Etilómetro de Preci
sión instalado en un vehículo 
que irá dotado además de todo 
el material complementario y 
necesario para la realización de 
los controles de alcoholemia en 
vías urbanas del municipio de 
Alcalá de Henares. 

Para vigilar y controlar los 
excesos de velocidad de vehícu
los en las vías públicas urba
nas de la ciudad, González y 
López-Barajas han rubricado 
además, otro acuerdo de coo
peración para la cesión de uso 
de un cinemómetro que irá ins
talado en un vehículo de la 
Dirección General de Tráfico 
para su utilización por parte de 
la Policía Local. González ha 
destacado que "con el uso del 
cinemómetro intentaremos 
-controlar el exceso de velocidad 
intentando así reducir la pro
ducción de accidentes en las 
vías urbanas". · 

El alcalde complutense se ha 
congratulado del acuerdo al 
que se ha llegado con la Direc
ción General de Tráfico y que 
se ha recogido en sendos con
venios, ya que, según ha mani
festado: "Estoy seguro de que 
la utilización de estos dos nue
vos aparatos nos ayudará a 
incrementar uno de los aparta
dos más importantes referen
tes a la calidad de vida de los 
alcalaínos, que es su seguridad 
permitiéndonos controlar y 
vigilar la conducción peligrosa 
en las calles de Alcalá". 
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El Colectivo CIJE organizó el VI Torneo GlllDHI 

Niños, padres v educadores 
celebran el Día Mundial de la Paz 

libre de CAJE, estuvieron tra
bajando a través de juegos el 
significado de la paz y constru
yeron símbolos y lemas para el 
VI Torneo GANDHI. Por su 
parte, los padres se encargaron 
de hacer pins para los 175 par
ticipantes y de preparar un 
manifiesto a favor de la paz, 
después de un debate en el que 
dialogaron sobre las preocupa
ciones que tenian como padres: 
niños conflictivos en el colegio 
que fastidian, incordian y 
roban a sus hijos, violencia 
callejera que incita a los jóve
nes a más violencia, maltrato 

Más de un centenar de niños 
y jóvenes, una treintena de 
padres y veinticinco educado
res participaron en el VI Torneo 
GANDHI que, organizado por el 
Colectivo de Acción para el 
Juego y la Educación (CA.JE) , 
se celebró los dias 30 y 31 de 

enero, coincidiendo con la cele
bración del Día Mundial de la 
Paz. Esta es una más de las 
actividades que programa 
CA.JE con el objetivo de promo
ver la no violencia, incentivan
do la participación de niños y 
adultos en juegos y deportes 

ISABAD0, 13 DE FEBRERO~ 

Noche... ¡ 
San Valentín 
SABADO, 20 DE FEBRERO+-------

POR PRIMERA VEZ EN 
NUESTRA SALA, LA 
ELEGANCIA DE DOS 

CUERPOS ESCULTURALES, 

NACHO Y RAFA 
PRESENTADOS POR SERENELLA 

¿7e~? 
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cooperativos y alternativos, y 
lanzando proclamas para la 
paz, no sólo en los conflictos 
entre países sino también en 
los ámbitos escolar y familiar. 

Durante la primera jornada, 
los niños y jóvenes que forman 
parte de los grupos de tiempo 

GUTEMBERG 

14 DE FEBRERO 

DIA DE LOS 
ENAMORADOS 

,,~ OMAS "360" 

" ~~~ 
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GUTEMBERG 
BELLAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Tlf.: 91 882 07 57 - Fax: 91 882 68 59 - Alcalá 
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infantil y violencia sexual ... 
El domingo 31 la cita fue en 

el polideportivo el Juncal, 
donde se reunieron los partici
pantes de CAJE y de las aso
ciaciones invitadas: Grupo 
VEN, Scouts Calasanz Val, Aso
ciación Juvenil Cachorros y un 
grupo de alumnos de 6° curso 
del colegio "Beatriz Galindo". 
Tras dar la bienvenida a todos 
ellos y hacer entrega de los 
pins, se leyó la declaración ela
borada por los padres en la que 
sobre todo expresaban su preo
cupación por la violencia que 
sufrimos en nuestro entorno 

más cercano: en la calle, en el 
colegio e incluso en la propia 
familia. Cada participante elevó 
un cartel en el que se podían 
leer mensajes alusivos a la paz 
y esa palabra traducida a 13 
idiomas. Seguidamente se ini- • 
ciaron las competiciones depor
tivas y durante tres horas se 
pudo disfrutar del badminton, 
fútbol gigante, herraduras, 
freesbee, voleybol, fútbol sala, 
paracaidas, prebeisbol. Pero lo 
importante del torneo no fue la 
competitividad sino la satisfac
ción de haber disfrutado de un 
día tan especial. 

Pastelerías 
•Panadería 
• Pastelería 
•Salado 
•Platos 

Preparados 
•Fiambres 
•Bodega 
•Cafetería 

Platos 
combinados 
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··Felicidades Enamorados!! 
l l eon vuestra 

11111 Dl Sii llllllll 
os REGALAMOS MOR 

LA ROSA* DEL ~AANDE~STENQ.Sl 

Pastelerías 
Avda. Valladolid, 2 - e.e. El Val-· (frente al Instituto) 

Tlfs.: 91 889 63 99 - 91 882 31 47 - ALCALA DE HENARES 
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Pilar Tapia e Isabel Gómez, Mayordoma y Alcaldesa de la fiesta de las Aguedas 99. 

lis castellano leonesas 1n1cadas en Alcalá celellran la festividad de Salla aaueda 

las muieres 'toman' 
el poder por un día 
Las mujeres del centro regional de Castilla-León en Alcalá celebrarán un año más la festividad 
de Santa Agueda, una tradición muy arraigada que las castellano leonesas están contribuyen
do a recuperar y difundir no sólo en la ciudad complutense sino en toda España. El alc8Ide de 
Alcalá, Bartolomé González, cederá por un día la vara de mando a la Alcaldesa de este año, 
Isabel Gómez, quién acompañada por la Mayordoma, Pilar Tapia, esposa del concejal de Depor
tes Ramón Alonso, presidirán los actos festivos programados para el domingo 7 de febrero. 

La primera actividad del 
día será una Mísa Castella
na, a las 11 de la mañana 
en la sede del centro caste
llano leonés, durante la que 
la Alcaldesa y la Mayordo
ma salientes entregarán a 
las entrantes las medallas 
de Santa Agueda, encarga
das expresamente para la 
ocasión. Al término del ofi
cio religioso, a las 12'30 
horas, las castellano leone
sas, ataviadas con los trajes 
típicos de cada provincia y 
portando la imagen de la 
santa -patrona de las muje
res casadas y en especial de 
las que crían con el pecho a 
sus hijos- saldrán en proce
sión desde el centro de 
comunidades hasta la plaza 
de Cervantes y en concreto 
al Ayuntamiento, en cuyo 
salón de plenos serán reci
bidas por el alcalde de Alca
lá para recibir el bastón de 
mando. Seguidamente 
regresarán al centro y com
partirán con sus maridos 
una comida de hermandad, 
rematando la fiesta con un 
baile amenizado por el 
grupo musical 'Alazán', a 
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las 7 de la tarde de nuevo 
en la casa regional. 

"Se rememora la 
'esclavitud' de la 
mujer 
en otros tiempos" 
La tradición viene de anti-

guo, siendo la fiesta más 
conocida la de Zamarrama
la, pueblo segoviano al que, 

según la leyenda, las muje
res consiguieron librar del 
dominio moro en el siglo XI. 
Engalanadas con sus mejo
res trajes, las zamarriegas 
entretuvieron a los guar
dias de la fortaleza, lo que 
permitió a sus hombres 
colarse en la misma. Cuan
do los moros se dieron 
cuenta del engaño, cogieron 
a la cabecilla y le cortaron 

Peluquería 

!J-Íermanas 
-9l[ejantfre 

AflTllS 

e/ Mayor, 11 - 1 º - Alcalá de Henares 
le ñ'ec• le úlll•• •• .. l••••rill 

YA PIUI lmD llDU: 
• Trenzas • Richis DESPUES 

• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para •ís 1111r•1clía, llamar al Tll.: 91 889 28 56 

los pechos, dándole el 
mismo martirio que a Santa 
Agueda, que en el siglo III 
fue cruelmente martirizada 
por negarse a los requeri
mientos del por entonces 
procónsul de Sicilia. 
Leyenda histórica y tradi
ción cristiana se unen pues 
en esta tradición que tanto 
se celebra en todas las pro
vincias castellano leonesas. 
Tanto Isabel Gómez, natu
ral de Salamanca, como 
Pilar Tapia, nacida en Bur
gos, recuerdan desde siem
pre esta fiesta. 

"En mi tierra siempre se 
ha celebrado muchísimo, 
sobre todo en la provincia. 
Era un día interesantísimo 
para las mujeres, que vení
an a la ciudad en los auto
cares y los trenes, cantaban 
por las calles y se inhibían 
del trabajo diario" recuerda 
la Alcaldesa de este año. 
"lbamos detrás de nuestros 
amigos y padres para obli
garles a que nos dieran una 
propina para hacer una 
merienda para nosotras 
solas" añadió la Mayordo
ma. Una y otra se mostra
ron muy orgullosas de con
tribuir a mantener viva esta 
tradición, que, al menos en 
Alcalá, no excluye a los 
hombres. La situación de 
las mujeres ha cambiado y 
mejorado mucho y por eso 
las socias del centro de 
Castilla León consideran 
que ahora no tiene sentido 
disfrutar de la fiesta sin sus 
parejas. "Ahora se rememo
ra la 'esclavitud' de la mujer 
en aquellos tiempos en los 
que estaban sometidas al 
yugo de sus esposos. Hoy 
en día todo ha cambiado, 
incluso en la cultura y en 
los conocimientos han ido 
superándose, y por eso la 
fiesta de Santa Agueda la 
tenemos que considerar 
como una cuestión folklóri
ca, recordando siempre a la 
santa, que fue una mujer 
muy valiente que no se 
arredró ante el sufrimiento" 
explicó Isabel Gómez, quién 
no olvidó expresar su agra
decimiento al Ayuntamien
to y a las corporaciones que 
ha habido durante los siete 
años que lleva festejándose 
a Santa Agueda en Alcalá, 
por haberlas "atendido 
maravillosamente y haber 
tenido en cuenta nuestra 
tradición". 

Como entrañable anécdo
ta hay que decir que al 
orgullo de ser alcaldesa se 
une en el caso de Isabel el 
que sentirá estrenando el 
precioso traje de charra que 
le ha regalado su marido al 
cumplirse, precisamente el 
5 de febrero, festividad de 
Santa Agueda, sus Bodas 
de Plata. 
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ceo o 
presenta 
un nuevo 
volumen 
de su 
'Colección 
Debates' 

"Sindicalismo y cambio 
social" es el título de la última 
publicación de la 'Colección 
Debates' que promueve la 
Unión Sindical de Madrid 
Región (USMR) de CCOO. El 
volumen, que fue presentado 
en Alcalá el pasado 27 de ene
ro por Rodolfo Benito, secreta
rio· general de la USMR, y 
Angel Díaz Cardiel, secretario 
general de CCOO en el Corre
dor del Henares, recoge las 
ponencias ofrecidas en la VIII 
Escuela de Verano ijulio del 
98), foro en el que los miem
bros del sindicato pueden 
exponer sus puntos de vista 
sin la presión del día a día. 

"Sindicalismo y cambio 
social", "Subcontratación: una 
estrategia del capital" , "El 
marco social del empleo. 
Sociedad del trabajo y modo 
de vida laboral: quiebras y 
transformaciones de una rela
ción histórica", "Reparto del 
tiempo de trabajo. Creación de 
empleo y negociación colecti
va" y "Fiscalidad y estado 
social" son los temas que se 
abordan en este nuevo volu
men. La primera de las ponen
cias, la que da título al libro, 
es obra de Rodolfo Benito y en 
ella analiza el papel del sindi
calismo como sujeto de cam
bio social para que influya en 
las decisiones y no se quede 
en mero negociador de las 
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En la fotografísa de la izquierda, en el centro, Rodolfo Benito y Angel Díaz Cardiel, 
que presentaron el libro "Sindicalismo y cambio social". 

consecuencias. Para poder 
influir, el sindicalismo tendrá 
que responder a los cambios 
que se producen en la socie
dad y en las propias relaciones 

industriales, asumiendo que 
un mundo en continua evolu
ción, tanto en el terreno eco
nómico, tecnológico, social y 
politico, exige del movimiento 

sindical que sepa transfor
marse, asumiendo nuevos 
retos desde los principios de 
solidaridad, igualdad, justicia 
y libertad que le caracterizan. 

A 

•• 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

V JORNADAS CiASTRONÓMICAS 
Del 29 de Enero al 7 de Febrero 

Entradas del Convento: 
• Revuelto de Setas con Morcilla y Pimientos del Piquillo 

•Puerros Rellenos de Salmón en Salsa de Marisco• Queso de oveja -·-
Bogavante Cocido a la Salsa Rosa 

-•-
Corazones Sangrantes de María 

-•-
Postre: Milhojas a la Crema 

Precio: 4.000 Ptas. 
(7% NA no incluido) 

-•-
Vinos: 

Del Colegio de 
Nuestro Hermano 
Pan y Refrescos 

-•-
Café y Cava 
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Realizaron un maratón de actividades relacionadas con los talleres del cenuo 

los salesianos celebraron 
la festividad de Don Bosco 
El centro juvenil Cisneros, dirigido por la comunidad salesiana de Alcalá, celebró entre 
el sábado y domingo 30 y 31 de enero la festividad de Don Bosco, su patrón, y modelo 
en el que se fija esta comunidad cristiana. Un maratón de actividades sirvió para con
memorar la fiesta de Don Bosco, actividades que tuvieron que ver con los talleres que 
habitualmente se desarrollan en el centro juvenil situado en la calle Cardenal Cisneros. 
El salesiano Roberto Cortés explicó a PUERTA DE MADRID que "para celebrar la fiesta 
nos hemos planteado realizar un maratón de 24 horas de actividades de forma ii:iinte
rrumpida; empezamos el sábado a las 13 horas y acabamos el domingo a la misma hora". 

El maratón supuso que los 
integrantes del centro juvenil 
Cisneros se quedaron a dor
mir en las instalaciones del 
centro pudiendo realizarse 
actividades incluso por la 
noche: "Hemos empezado con 
un juego en el que se trataba 
de conocer más a fondo la 
figura de Don Bosco, el funda
dor de los salesianos. Después 
de la comida realizamos jue
gos de mesa como parchís, 
mus, damas, ajedrez, etc, y un 
juego por toda la ciudad que 
consistía en realizar diversas -
pruebas, como por ejemplo, 

.CEPSR GASOLEO A DOMICILIO 

Can 11acacián de Senñcia 
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morcllla, 
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etc. 

conseguir que varios extranje
ros te cuenten un chiste" , 
explicó Noelia Bellot, portavoz 
del centro. 

Otra de las actividades fue 
un torneo deportivo. La cena 
fue denominada 'la del coleste
rol ibérico', es decir, con pan
ceta, chorizos, morcilla, salc
hichas, etc". La velada tuvo 
baile y hasta una película de 
terror a últimas horas de la 
noche. El domingo continua
ron el maratón con un desa
yuno con chocolate con chu
rros; después hubo un nuevo 
juego y una misa en la iglesia 
del convento de las Bernardas 
en conmemoración de Don 
Bosco. 

El centro juvenil Cisneros 
tiene en la actualidad unos 
1 75 socios. Don Bosco es para 
los salesianos una persona 
que apostó de forma decidida 
por los jóvenes: "El los defen
dió en ·el trabajo, con escuelas, 
con actividades de tiempo 
libre, teatro, música, etc. 
Nosotros queremos recordar a 
un hombre que ya hace cien 
años apostó por los jóvenes y 
seguimos creyendo en· eso". 

~---~en.• 
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Hnos. Atienza 

Nace un Seat Toledo completamente nuevo. Nuevo diseño. 
Nuevo Interior. Nuevas motorizaciones, incluídos el primer V5 
de 150 CV de Seat y el TDi de 110 CV. Nuevo equipamiento: aire 
acondicionado o climatizador de serie, nuevos asientos, doble 
airbag de serie y disponibles airbags laterales, cuatro frenos de 
disco con ABS, EBV y EDS. Nuevos sistemas de seguridad acti

va y pasiva. Nuevos estándares de 
calidad y acabados, doce años de 
garantía anticorrosión. De la mejor 
tecnología, nace un nuevo seductor. 
El nuevo Seat Toledo. 

~----~~· 
Vía Complutense, 98 -ALCALA DE HENARES 

Tlfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 - Fax: 91 888 05 05 
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.. la oreia de van Gogh" podrá ser uno de los grupas estrella en agasta 

El PP quiere deiar organizadas las ferias 
antes de las elecciones municipales 
La concejal de Festejos en el ayuntamiento de Alcalá, Ellsa de Francisco, quiere 
dejar organizadas las ferias de agosto de este año antes de que concluya el manda
to municipal con motivo de las elecciones del 13 de junio: "Hay algo que está cla
ro, y es que en apenas un mes no da tiempo a organizar las ferias. Si se espera a 
que la nueva corporación municipal tome posesión no habrá tiempo material para 
preparar un programa de actos como el del año pasado". 
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E S C O R T J A Z Z 
TURBO DIESEL 90CV INTERCOOLER 

ºAirbag •f.lcv;iluna~ cléc1ric•n 

'Dirección .. sistiJa •f:aros antiniebl• 

'Cierre cencrali1.ado ºR3dio ca~<cltc -~()00 

c:on rnanJo a dist;in<;Í;i ºPintura m.-1ali¿ddd 

1. 870.000 Ptas. 
80.000 pt:u. de Plan Prever incluido. 

ero~~ Henacar, S.A. 
pas:~o~ CONCESIONARIO OFICIAL 

Antigua Ctra. N-ll, km. 27'200 - Tlfs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 
Via Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - TLF.: (91) 880 91 84 - ALCALA DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: (91) 677 75 37 - (91) 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 

& de febrero de t999 

Elisa de Francisco, concejal de Festejos. 

Elisa de Francisco adujo que "por una sim
ple cuestión de responsabilidad, que los 
alcalaínos puedan disfrutar de unas ferias 
tan brillantes como las del año pasado, es 
necesario dejar la mayor parte del trabajo 
hecho antes de las elecciones". Por esta 
razón, Elisa de Francisco ya viene trabajan
do en la organización de las ferias de este 
año. 

La concejal de Festejos explicó a PUERTA 
DE MADRID que las ferias de este año van a 
servir para consolidar un esquema que ya el 
año pasado dio excelentes resultados; en ese 
sentido, el trabajo que Elisa de Francisco 
quiere desarrollar es consolidar los ciclos de 
música y actividades que ya se pusieron en 
marcha el año pasado, como por ejemplo et 
de música de pulso y púa, el de música cel
ta, el de jazz, etc, así como el mercado 
medieval y el romano. 

En ese misma línea, la idea del actual 
equipo de gobierno es que en las ferias de 
1999 haya un nuevo mercado para el que 
van a dejar puestas las bases de su organi
zación. Se trata del mercado del Siglo de Oro 
y el propósito es montarlo en torno a la uni
versidad cisneriana. 

Precisamente estos mercados feriales han 
comenzado a ser promovidos en la edición de 
FITUR que concluyó el domingo día 31 de 
enero como un atractivo turístico más. La 
idea de la concejal de Festejos es la de mejo
rar los mercados romano y medieval, situa
dos en la plaza de los Santos Niños y la capi
lla del Oidor respectivamente, y sentar las 
bases de un mercado digno del Siglo de Oro. 

Por otra parte, también se está estudiando 
el mercado artístico para sondear la posible 
contratación de algunos artistas para las 
ferias. La concejal de Festejos sabe que este 
año el grupo que más está sonando y triun
fando en giras es "La oreja de Van Gogh" y 
por tanto será uno de los posibles objetivos 
para traer en agosto. 

El mercado 
del s11110 de aro 

se unira 
al medleval 
val romano 
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Presentación de un arca de la época de Felipe 11 en el museo de las Bernardas. 

ldiudicado el provecto de remodelación de la plaza de las Bernardas 

"No se va a cortar ningún cedro", 
asegura el conceial de Medio Ambiente 
La comisión municipal de gobierno del martes 2 de febrero decidió adjudicar las obras de 
remodelación de la plaza de las Bernardas, dentro de un proyecto en el que el ajardinamien
to, según el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, no va a tener un coste para 
el ayuntamiento: "Ese ajardinamiento está mantenido a través de concurso público por URBA
SER-parques y jardines". La remodelación, según Domínguez Picazo, "consistirá en suprimir 
los tramos de tierra; a1li se va a introducir zona de adoquinado y empedrado con canto rodado". 

Anunció Domínguez 
Picaza la desaparición 
del seto exterior de la 
plaza de las Bernardas: 
"Con ello se va a agran
dar la acera en una zona 
que pedía más vistosi
dad. Por otra parte se 
van a reponer con valla 
de forja todos los parte
rres de césped. Para ello 
se va a emplear esta 
valla de doble nudo lla
mada 'nudo de cerdo'. 
que es similar a la de la 
plaza de Atilano Casa
do". 

El concejal de Medio 
Ambiente añadió que 
"se va a meter alcantari
llado, algo que no existía 
y que permitirá recoger 
las aguas pluviales". El 
proyecto, en cuanto a la 
obra civil, tiene un coste 
de casi 8 millones de 
pesetas, exactamente 
7.740.000 pesetas. 

Jesús Domínguez Pica
za nos aseguró que "se 
va a mantener césped a 
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El arca es una de las principales piezas del convento de las Bernardas. 

Jesús Domínguez Picazo, conce
jal de Medio Ambiente, nos pre

sentó la reforma de la plaza. 

excepción de los parterres 
centrales en los que posible
mente vaya flor o rosales". La 
empresa Construcciones Rico 
ha sido la adjudicataria de la 
obra civil. El periodo de ejecu
ción de las obras tiene que 
finalizar antes de Semana 
Santa para permitir que las 
procesiones que pasen por la 
calle Santiago discurran con 
toda normalidad y no se 
encuentren obras a sólo unos 
metros. 

Las obras comenzarán posi
blemente el lunes 8 de febrero. 
Domínguez Picaza aseguró 
que "no se va a talar ningún 
cedro en la plaza de las Ber
nardas". 

Un entorno 
museístico 
La remodelación de la plaza 

de las Bernardas y la inaugu
ración del futuro museo 
arqueológico de la comunidad 
de Madrid harán de ese entor
no un foco de atracción turis
tica para la ciudad compluten
se. No hay que olvidar que la 
iglesia del convento de las Ber
nardas ya es un punto de inte
rés turistico en sí misma, ade
más de que allí se encuentra el 
museo del convento, en el cual 
recientemente se presentó una 
importante arca que ha sido 
expuesta recientemente en la 
exposición monográfica sobre 
Felipe 11 que ha habido en 
Madrid. Ese arca de la época 
filipina es propiedad del con
vento cisterciense y se puede 
visitar en este museo, que está 
teniendo una gran aceptación 
turistica. 
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~cmo. Ayuntamiento de El PSOE informa 
ALCALA de HENARES PSOE 

~ 

EN RELACION A LA 
PEATONALIZACIÓN DE LA CALLE MAYOR 

Y EL APARCAMIENTO SUBTERRANEO 
DE LA PLAZA DE CERVANTES EL GRUPO 
DE CONCEJALES SOCIALISTAS QUIERE 

PRECISAR LO SIGUIENTE: 

• La responsabilidad de gobernar recae en el PP, por lo tan
to las decisiones de abrir y cerrar el tráfico y el horario de · carga · 
y descarga en la calle Mayor son responsabilidad del PP. . . 

•En el pleno del 18 de noviembre de 1997 el PP votó a favor 
de la peatonalización de la calle Mayor. En el pleno del día 21 de · 
abril de 1998 el PP reafirmó su postura favorable a la peatona
lización. 

• El PP en el mejor de los casos se abstiene; como así quedó . 
demostrado cuando el PSOE pidió aparcamientos subterráneos 
en la plaza de Cervantes y/o aledaños. Fue aprobado en ·el pleno 
del 15 de diciembre de 1998, pero el PP se abstuvo. 

• Pese a la aprobación en el pleno, el PP sigue sin solucionar 
el problema del tráfico de la calle Mayor y/ o al~daños. El PSOE, 
en ·cambio, busca una salida urgente que favorezca a todos. 
Por ello, si algún vecino/a o empresario/a tiene sugerencias 
sobre ejecución de la obra, tiempo de ejecución, coste de proyec
to, inversiones de capital y formas de explotación, puede hacer
las llegar al Grupo Municipal Socialista (Ayuntamiento de Alcalá, 
2ª planta) para su estudio y posterior presentación al pleno. 

Alcalá de Henares: 
Patrirnonio de la Humanidad, 

Patrimonio de los Vecinos 
/ 



,a11n a selicilar la suspensiáA del acuerdo plenaño", aseguró luis Suárez Machota 

IU impugnará ante el Tribunal 
Superior de Justicia el préstamo 
para el pago de la deuda a URBASER 
El coordinador político de Izquierda Unida en Alcalá y candidato de esta organiza
ción a la alcaldia complutense en las elecciones municipales del día 13 de junio, Luis 
Suárez Machota, anunció la intención de IU de impugnar ante el Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid el préstamo solicitado para el pago de la deuda a URBASER. 
IU también ha solicitado la suspensión del acuerdo plenario: .. Consideramos que ese 
acuerdo es manifiestamente ilegal porque supera el cinco por ciento de los recursos 
propios del ayuntamiento para operaciones corrientes del presupuesto. Al superar 
ese cinco por ciento ya que estamos hablando de 1.800 millones, se necesita auto
rización, bien de la comunidad autónoma, bien del ministerio de Hacienda". 

momento acudir a los tribuna
les". 

El candidato de IU anunció 

que "vamos a hacer un llama
miento al PSOE, que parece ser 
que cuestiona el que se ceda el 

edificio a la patronal, para que 
reflexione y podamos paralizar 
ese proceso". 

Suárez Machota aseguró que 
"según el a.-tículo 49 de la ley 
reguladora de las haciendas 
locales, esa operación financie
ra tiene que estar cancelada 
antes de que termine esta cor
poración. La razón es que se 
trata de una operación para 
gasto ordinario, no una opera
ción de crédito para inversión". 

El candidato de IU explicó 
que "lo de cancelada significa 
amortizada y en consecuencia, 
de manera inmediata vamos a 
presentar este recurso y vamos 
a pedir al tribunal que suspen
da ese crédito por manifiesta
mente ilegal". Suárez Machota 
añadió que "además es un 
acuerdo que a nosotros nos 
parece fraudulento. No entien
do cuál es la razón por la que la 
deuda de URBASER se divide 
en dos operaciones, una de 
préstamo y otra de factoring. Al 
fin y al cabo son dos operacio
nes de crédito y representan 
entre las dos más de un 30 por 
ciento de nuestro presupuesto 
municipal". 

Etblanco de ,todas las miradas 

ro presentará 
ale4aciones contra la 
cesión de la casa de 
los Lizana a AEDHE 
Suárez Machota anuncio 

también la intención de IU de 
presentar alegaciones contra la 
cesión de la casa de los Lizana 
a la asociación de empresarios 
del Henares (AEDHE): "No 
estamos de acuerdo que un 
bien de interés cultural sea 
cedido a una institución priva
da, porque entre otras cosas 
esa institución tiene su propia 
competencia en el corredor del 
Henares. En todo caso debiera 
haberse hecho por concurso 
público para que cualquier ciu
dadano, entidad o asociación 
tiene derecho a pedir una sede 
de esas condiciones como la 
que se pretende ceder a 
AEDHE". Suárez Machota aña
dió que "en cualquier caso 
esperamos que el diálogo con la 
patronal permita que esa medi
da se revoque y consideramos 
que no es imprescindible por el 
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-Por su forma de andar, por su forma de ser, 
por sus distintas formas, · 

los nuevos T-OYOTA COROLLA 
.atraen todas las miradas. 

Hay un COROLLA para cada persona. 
Seas como seas, te fijarás e_n él. 

NUE.VA GAMA COROL'LA 
STATION WAGON 

.. -.. AÑOS ... ,,..,. ... ~] 
COUP~· SE.DAN 

SIN DESCUENTOS, PERO CON ABS, DOBLE AIRB~RG, PACK El~CTRICO .•• TODO DE SERIE. 

IMIOTOR AR.JONA Desde 1 :662.000 ptas.* 

concesionario Oficial @TOYOTA 
Avda. Constitución, 10 rJ Madre de Dios, 4 
Tlf.: 91 675 37 37 ·Torrejón de Ardoz Tell.: 91 881 84 40 -Alcalá de Henares ~TOYOTA Calidad 
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Se canstilQe la 
Asociación Española 
de Entennas de 
Obesidad Mórbida 

La Asociación Española 
de Enfermos de Obesidad 
Mórbida celebrará su 
Asamblea Constitutiva el 
próximo lunes 8 de febre
ro, a las 16 horas, en el 
Hospital "Príncipe de 
Asturias" de Alcalá. Los 
fines principales de esta 
asociación que ahora se 
pone en marcha son: el 
asesoramiento y ayuda a 
pacientes con obesidad 
mórbida y familiares de 
todos aquellos que sufran 
problemas relacionados 
con la enfermedad; y la 
información y concien
ciación de la sociedad 
sobre la problemática del 
obeso mórbido. 

Esta asociación sin áni
mo de lucro surge ante la 
demanda existente por 
parte de la población 
afectada perteneciente al 
Area 3 de Salud. El hospi
tal alcalaíno ha cedido el 
salón de actos ubicado en 
sus instalaciones para la 
celebración de la Asam
blea Constitutiva de la 
asociación. 

Actividades de 
la Casa de Asturias 

La Casa de Asturias de 
Alcalá, sita en el Centro 
de Comunidades (Ronda 
de Pescadería nº26), ha 
programado dos activida
des para esta semana y la 
próxima a la que invitan a 
todos los vecinos complu
tenses. 

La primera de ellas con
sistirá en la actuación 
del grupo de baile de la 
casa y se celebrará el 
sábado 6 de febrero, a 
las 20 horas, en el Salón 
Alcalá del Centro de Co
munidades. 

La segunda actividad, 
prevista para el viernes 
12 de febrero, a las 19 
horas, será una degusta
ción de productos típi
cos ofrecidos por los due
ños de los bares de las 
diferentes casas regiona
les que componen el Cen
tro de Comunidades, se
guida de una charla
coloquio sobre nutrición 
ofrecida por M~uel To
rreiglesias, autor del libro 
"Saber vivir" y presenta
dor del programa de tele
visión que lleva el mismo 
nombre y que se emite to
das las mañanas en 'IVE. 

1 de febrero de 1999 

Ban11111é González •rticipí en una de las ponencias 

cuatro afiliados de Alcalá 
fueron compromisarios en 
el congreso nacional del PP 

Cuatro afiliados en Alcalá 
fueron los compromisarios 
elegidos para el congreso 
nacional del PP celebrado los 
días 29, 30 y 31 de enero en 
el palacio de congresos del 
recinto ferial Juan Carlos 1 de 
Madrid. El PP de Alcalá tuvo 
cuatro compromisarios entre 
los que se encontraba el pre
sidente local, Bartolomé Gon
zález, actual alcalde complu
tense. Los otros tres compro
misarios fueron la diputada 
regional Esther García Rome
ro-Nieva, el presidente local 
de Nuevas Generaciones, 
Marcelo Isoldi y el afiliado, 
Justillo Olmedo, una de las 
sorpresas en cuanto a los que 
fueron elegidos por Alcalá ya 

que había otros afiliados que 
al ocupar importantes cargos 
orgánicos e institucionales 
tenían mayores posibilidades 
de conseguir el acta de com
promisarios para este impor
tante congreso nacional. 

Además de los cuatro com
promisarios alcalaínos, el PP 
ofreció a varios afiliados de 
Alcalá la posibilidad de asistir 
como invitados a este congre
so en el que se aprobó la linea 
estratégica del PP en los pró
ximos años de la mano de 
José María Aznar. 

Por otra parte, Bartolomé 
González tuvo la oportunidad 
de participar en una de las 
cinco ponencias que se desa
rrollaron en el congreso. 

Cursa sabre el 111 
en la Cámara 
de Comercia 

El próximo 15 de febre
ro comienza el curso 
"Impuesto sobre el valor 
añadido (IVA)", convocado 
por la delegación alcalaí
na de la Cámara de Co
mercio e Industria de Ma
drid, dentro del ciclo for
mativo de 'Asesoría Fiscal' 
con el que se pretende 
enseñar en profundidad 
pero de manera eminente
mente práctica los distin
tos impuestos de nuestro 
sistema. Por lo que se 
refiere al IVA, es un im
puesto que pareciendo 
sencillo tiene una serie de 
matices. de gran impor
tancia que son los que se 
aclararán durante este 
curso, que se impartirá en 
horario de 19 a 22 horas, 
hasta el 18 de marzo. 

Otras ofertas formativas 
de la delegación en Alcalá 
de la Cámara de Comercio 
son, en estas fechas: 
"Relaciones Laborales" (8 
febrero-23 marzo), "Inter
net Navegación" (15-18 
febrero), "Técnicas de Ne
gociación" (15-26 febrero). 
"Inglés para los Negocios 
(iniciación)" ( 15 febrero-
18 marzo), "Contabilidad 
Financiera Básica" ( 15 
febrero-31 marzo) y "Win
dows + Microsoft Office" 
(22 febrero-26 marzo). 

Para inscribirse en cual
quiera de estos cursos 
dirigirse a la oficina de la 
delegación, sita en la pla
za de la Victoria n ºl. 

Venga a verlo a: --- CONCECJlll _ 
ALCALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 

GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tifs. : 949 21 25 38 

949 217612 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 
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los tres últimos días de la leria se repartieron 
mil eiemplares en los stand de Alcalá 

PUERTA DE MADRID 
se repartió en FITUR 
Tal y como titulábamos en nuestra portada de la pasada semana, 
Alcalá deslumbró en la feria internacional de Turismo (FITUR). La 
ciudad complutense tuvo dos stands y una participación impor
tante en el de la comunidad de Madrid a nivel de folletos. Ade
más, la presencia de Alcalá en el más importante evento turísti
co que hay en España, estuvo a nivel de carteleria. Los carteles 
de 'Alcalá, patrimonio de la humanidad' podian verse desde la 
misma entrada al IFEMA, lugar donde se celebró la feria de turis
mo. Miles de personas pasaron por los stands de Alcalá y tuvie
ron ocasión de llevarse los folletos turísticos. La concejal de 
Turismo, Marta Viñuelas, destacó a PUERTA DE MADRID que 
"con la presencia en FITUR pretendemos estimular aún más la 
visita de turistas a Alcalá. Eso es algo que en las próximas sema
nas se va a notar porque este esfuerzo tiene su recompensa". 

Y si Alcalá deslumbró en 
FITUR, muchos visitantes 
de los stands tuvieron la 
ocasión de comprobarlo in 
situ, pero también al ver la 
portada de PUERTA DE 
MADRID. Mil ejemplares de 
nuestro semanario fueron 
repartidos entre los visi
tantes de los stands y 
pudieron comprobar, por el 
esfuerzo periodístico reali
zado por PUERTA DE 
MADRID, la ilusión que ha 
puesto la ciudad complu
tense en la feria y la apues
ta clara que ha hecho Alca
lá por convertirse en la ca
pital turística de la comu
nidad de Madrid. 

Hasta el propio presiden
te de la comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz Ga
llardón, tuvo palabras de 
elogio a esa apuesta reali
zada por Alcalá por atraer 
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el turismo, una apuesta 
que, según el presidente 
regional, es muy seria. 

El viernes, sábado y do
mingo PUERTA DE MA
DRID estuvo en un lugar 
preferente en los stands de 
Alcalá para que pudiera ser 
leído, por gentileza de la 
concejalía de Turismo, por 
los potenciales turistas que 
espera recibir la ciudad 
complutense. De esta for
ma, a través de las páginas 
de PUERTA DE MADRID 
pudieron tener un conoci
miento más profundo de lo 
que es Alcalá. 

En la fotografia puede 
verse de izquierda a dere
cha a la concejala de Turis
mo, Marta Viñ.uelas, a una 
de las azafatas de los 
stands y a la concejala de 
Festejos, Elisa de Francis
co. 

¡& 1!}ostería bel QEstullíante, • · 
- r 

GRAN OFERTA DE MENÚS 

PARA SUS 

CELEBRACIONES DE 

COMUNIONES, 
BODAS, 

BANQUETES ... 
- CONSÚLTENOS -

._:, 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

YEBRA·GARCIA, S.L. 

~ DISTRIBUIDOR OFICIAL CAMPSA 

VILLALBILLA 
Tlfs.: 91 885 94 93 

91 885 00 09 
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La carretera de Valdeláguila precisa de un importante arreglo. A la derecha, se puede apreciar el estado en que se encuentra. 

Pleno ordinario 
en el avuntantiento de Villalbilla 

El día 29 de enero se celebró pleno ordinario en el ayuntamiento de Villalbilla, en el cual el 
PP llevó 4 de los 11 puntos que fueron tratados, y los cuatro fueron aprobados, con los mati
ces del equipo de gobierno, por supuesto, pero fueron sacados adelante. Se trata de hacer las 
gestiones por parte del ayuntamiento para que por fin la carretera de Zulema y Peñas Albas 
pase a ser incluida en la red de carreteras de la CAM. Que la red de alta tensión, a su paso por 
Zulema y Peñas Albas, sea también enterrada para lo que igualmente el ayuntamiento se com
promete a hacer las gestiones oportunas. Así mismo se compromete a trabajar para el mejo
ramiento la ampliación y frecuencias de autobuses en el término de Villalbilla en la Conseje
ría de Transportes. Y a que la carretera de Valdeláguila sea arreglada por el ayuntamiento. 

Estos fueron la totalidad de 
los puntos tratados: 

1 º .-Lectura y aprobación, si 
procede, del borrador del acta 
de la sesión anterior 

2º.- Solicitar de la Conseje
ria de Obras Públicas la inclu
sión de la carretera de la cues
ta del Zulema en la -red de 
carreteras de la Comunidad de 
Madrid (punto PP) . 

3º.- Aprobar el enterramien
to de la red de alta tensión a 
su paso por Zulema y Peñas 
Albas, y hacer las gestiones 
pertinentes (punto PP). 

4°.- Solicitar de la Conseje
ria de Transporte la amplia
ción de frecuencias de autobu-

ses, solicitando una linea que 
únicamente haga el servicio en 
el municipio. (punto PP). 

5º .- Arreglo de la carretera 
de Valdeláguila. (punto PP). 

6 º .- Aprobación del proyecto 
del hogar de la tercera edad en 
Los Hueros. 

7º .- Aprobación del proyecto 
del parque de la Iglesia. 

8º. - Petición de arreglo de 
caminos a la CAM. 

9°. - Solicitud de subvención 
a la Consejeria de Sanidad y 
Servicios Sociales, para la 
prestación de servicios socia
les. 

10°.- Reclamación a la Con
sejeria de Medio Ambiente y 

EN CARNAVALES 
VEN ·AL SUPERMERCADO DE LA FIESTA 
1.001 DISFRACES PARA TI 
¡¡Prepárate para tu mejor carnaval!! 

TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTOS 
El mayor surtido en piñatas y baratijas 

para las fiestas de los peques 

~ ~~ t .. 
~ · . 

, ~ _ · Cid Campeador, 8 t¡,_~-'· • -t~ Y (frente a Comisaria) ~ 
Telf. : 91 889 10 24 ,)( :J. 

_ EL SUPERMERCADO DE LA FIESTA ALCALA DE HENARES 
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Desarrollo Regional sobre las 
deficiencias existentes en el 
servicio de recogida de papel. 

11º.- Ruegos y preguntas. 
El primer punto fue aproba

do por todos los grupos con 
pequeños matices de interpre-· 
tación, salvo un error que fue 
subsanado, ya que en el pleno 
extraordinario del pasado 15 
de enero, donde se aprobaron 
inicialmente las nuevas 
NN.SS. , se dijo que iba una 
zona verde de 200.000 m2 
entre los términos de Los Hue
ros y Torres de la Alameda, y 
no son tantos metros cuadra
dos; solamente son 20.000. 

Los puntos siguientes, es 

El enterramiento de la red de 
alta tensión a su paso por Zule
ma y Peñas Albas, ocupó el ter
cer punto del pleno. 

decir el 2º, 3º, 4º y 5º fueron 
presentados por el PP. El equi
po de gobierno dijo haber 
hecho ya las gestiones oportu
nas sobre los temas ahora tra
tados y que el Partido Popular 
se había mantenido al mar
gen, por lo que ahora, ya pró
ximas las elecciones munici-

ESCUELA DE VENTAS DE AUTOMOCION fUAMA 
DE MADRID 

¿TE GUSTAN LOS AUTOMÓVILES?¿ QUIERES TRABAJAR? 

CURSO PARA 

llENDEDOR/A DE AUTOMOCION 
CON PRÁCTICAS EN CONCESIONARIOS 

EL 87% DE NUESTROS ALUMNOS ¡¡YA TRABAJAN!! 

información: 91 528 84 13 I 25 
CONCESIONARIOS COLABORADORES EN EL CORREDOR DEL HENARES 

,(Qj) SUBARU mazDa © Mercedes-Benz 
NABAR MOTOR, S.L. 
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pales, su objetivo era princi
palmente electoralista. Y hasta 
en el que trataba del enterra
miento de las lineas de alta 
tensión, el concejal de urba
nismo y portavoz de LZ.P.A., 
Antonio Barahona, llegó a sos
tener que el PP podía estar al 
servicio de los caciques {la 
terminología es la que ha 
empleado la izquierda toda la 
vida}, puesto que el ayunta
miento tiene una sentencia 
pendiente con el Sr. Encabo, 
promotor del Zulema, desde 
hace veinte años. 

El PP no quiso entrar a dís
cutir acusaciones tan sin sen
tido, salvo un pequeño enfren
tamiento personal entre el 
concejal del PP Sr. Mandado y 
Barahona. Que si el equipo de 
gobierno consideraba que todo 
esto lo hacia con objetivos 
electoralistas, el PP piensa que 
el que actúa así es el equipo de 
gobierno; y si no, ahí están 
muchos de los puntos siguien
tes en este mismo pleno, como 
son el 6º, 7º, 8º, y el 9º, y 
muchas de las obras de calles 
o carreteras que, ya próximas 
las elecciones, está apresurán
dose a terminar el equipo de 
gobierno. 

En el segundo punto del pleno el PP solicitaba de la Consejería 
de Obras Públicas la inclusión de la carretera de la cuesta del 

Zulema en la red de carreteras de la Comunidad de Madrid. 

pero condicionado al visto 
bueno del Patrimonio de 
Bellas Artes. Y paso a relatar 
las razones expuestas. Como 
se sabe, el equipo de gobierno 
ya había aprobado otro pro
yecto en pleno anterior y al 
tener conocimiento de ello, el 
Patrimonio ha paralizado las 
obras porque no lo considera
ba adecuado, por demasiado 
modernista respecto al entor
no de la Iglesia (donde se mez
clan estilos, románico, plate
resco, barroco y mudéjar). Así 
pues, el ayuntamiento se ha 
visto obligado a realizar otro 
proyecto más acorde con las 
exigencias del Patrimonio. Pe
ro debido a la premura del 
tiempo el citado proyecto ha
bía sido entregado muy tarde 
por los realizadores y ni el 
equipo de gobierno ni los par
tidos de la oposición tenían 
claro en qué consistía. Con
cretamente el PP no tenía in
formación alguna y al equipo 
de gobierno se le había pre
sentado recientemente. Por lo 
que tanto el PP como los LV. 
votaron que si, pero condicio
nado al visto bueno del Patri
monio. 

El representante de 
A.LR.V.A., Sr. Mato, pidíó que 
el tema del enterramiento de 
la red de alta tensión fuese 

extensivo a todo el municipio 
donde pasen lineas de alta 
tensión en zonas habitadas. 
De la misma manera se ofreció 
en el tema de transporte para 
tener unas reuniones con los 
representantes del PP, con 
objeto de elaborar una pro
puesta coherente que presen
tar a la Consejería de Trans
portes. 

En el tema de la carretera 
de Valdeláguila el alcalde dijo 
que se arreglaría parcialmen
te, es decir, no se pondría una 

capa de asfalto, pero sí se 
taparían todos los baches. 

Como digo todos estos pun
tos fueron aprobados con los 

• matices expuestos anterior
mente. Y de la misma manera 
los siguientes puntos fueron 
aprobados también por todos 
los grupos, salvo en el caso del 
7° punto. (Aprobación del pro
yecto del parque de la Iglesia) 
que aunque fue aprobado 
también por todos los grupos, 
el PP y los LV. ( Independien
tes de Villalbilla) votaron sí, 

Ignacio 
GIR.ÓN CLARAMONTE 

12, 13y14 DE FEBRERO, SAN VALENTIN 
iilEllCIDllDES!! a todos los que saben disfrutar de lo mejor de la vida: 

Comer, Beber y sobre todo ... AMAR 

MENU 

Aperitivos Bayton -·-Media langosta del Cantábrico en ensalada -·-Brocheta de cigalas con salmón ahumado sobre 
crema de puerros -·-Solomillo mechado con salsa de piñones y nueces -·-Postre: Pastel de la ópera con crema Jijona -·-Ymos de la casa - Café y copa de cava 

RESERVAS: 

Teléf.: lt 882 JI 94 

MESOI Ji 
CASAIAnDN 
Plaza de Cervantes, 21 
ALCALA DE HENARES 

Tlf.: 91 882 39 94 

MENU 

Tabla de ahumados -·-Paté a la pimienta venia -·-Espárragos templados en costra de hojaldre -·-Codorniz rellena, con salsa cazadora -·-Postre: Pastel~ de limón sobre culís de 
frambuesa -·-Vinos de la casa - Café y copa de cava 

RESERVAS: 

Teléf.: lt llJ 12 lt 

Grcn Mt:s6n A11.lor 

1A •. '!! CASA. ~ .. -
VlE¿JA '"°"' . 
c/ San Felipe Neri, 7 

ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 883 62 81 

Es un servicio de ªLa Ruta de Los Mesones" © 
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El trazado propuesto por el ministerio de Fomento 
pasará iunto a las viviendas del sur de Meco 

Vecinos de Meco v Alcalá presentan 
alegaciones contra la autopista de aeaie 
Unos trescientos vecinos de Meco y Alcalá presentan alegaciones al ministerio de Fomento por 
el trazado que ha diseñado para la autopista de peaje que unirá Madrid con Guadalajara. El desa
rrollo urbanístico y residencial de la localidad mequera se ve amenazado, pero lo que más temen 
los mequeros es el impacto que en sus vidas puede ocasionar esta autopista. En algún punto el 
trazado estará a escasos 100 metros de las viviendas ya proyectadas en el sur de Meco, y si se 
acomete el proyecto tal y como está previsto, con el diseño de viaducto, la carretera quedari a 
una altura superior a los tejados de las viviendas. Los vecinos que presentan las alegaciones pro
ponen el trazado previsto por la comunidad de Madrid, que queda más alejado de las viviendas y 
lleva un diseño en trinchera, es decir, la carretera casi va enterrada. 

Wenceslao García Yubero es 
uno de los vecinos de Meco 
que ha participado en la reco
gida de firmas para la presen
tación de alegaciones y que 
presenta las mismas al minis
terio de Fomento: "En efecto 
con el trazado previsto por el 
ministerio queda hipotecado el 
desarrollo futuro de Meco, 
pero no nos corresponde a 
nosotros defender al ayunta
miento de Meco como institu
ción, sino nuestros propios 
intereses, porque somos afec
tados por ese trazado, concre
tamente los vecinos de la 
urbanización 'El mirador de 
Meco' y en las zonas en las que 
ya está proyectada la cons
trucción de viviendas al sur 
del casco urbano de Meco". 

De hecho el sector SAU 8 de 
las normas urbanísticas de 
Meco se está urbanizando 
actualmente y el SAU 14 está 
en fase de estudio para la 
urbanización. Estos dos secto
res y la urbanización residen
cial 'El mirador de Meco' son 
los grandes perjudicados por 
el trazado de la autopista: 

Wenceslao García Yubero, vecino de Meco 

"Con la opción elegida por el 

ministerio de Fomento, la 
autopista pasaría a escasos 
ochenta metros del SAU 14 
cuando se urbanice y constru
ya. En cualquier caso, la auto
pista sí afectará a todo lo que 

ya hay construido en el sur de 
Meco puesto que pasaría a 
menos de 500 metros de las 
viviendas del El Mirador de 
Meco y de la Ciudad de la 
Luz". 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

-
-

• •.. t 
"Vaillant e SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

Pº de Los Curas, 25 - Tifs.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 
e/ San José, s/n. -Tlf.: 91 881 75 97 - Fax: 91 888 00 90 
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El diseño del ministerio con
templa la construcción de la 
autopista en elevado, es decir, 
siguiendo el modelo de viaduc
to: "Será un largo puente de 
cuatro kilómetros y medio con 
una cota máxima de 9 '85 
metros sobre el suelo. En esta 
zona van a repercutir directa
mente los ruidos y las emisio
nes luminosas. Hay que pen
sar que la altura máxima de 
construcción de viviendas que 
permiten las normas de Meco 
es de 9 metros, es decir, que el 
trazado de la autopista supe
rará el nivel de los tejados de 
las viviendas". Además el dise
ño produce un indudable im
pacto visual: "Ese trazado 
constituirá una enorme barre
ra artificial". 

"Los efectos 
sobre la seguridad 
de las personas 
no están previstos" 
Wenceslao García Yubero 

explicó a PUERTA DE MA
DRID que "en la declaración 
de impacto ambiental se afir
ma que la alternativa escogida 
por el ministerio se aproxima 
mucho a algunas urbanizacio
nes y los efectos sobre la segu-

+~'e•,~ Clllll Y ICCESllllS 
. ti' Pllllll.U •..a• SERVICIO .Mdlfttl 
.. iJ GRATUITO twrU-

.. 1\, A DOMICILIO 
Tifs.: 91 884 38 49 (de 9 a 12 h .) 

629 20 43 91 (Todo el día) 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CASA TOnG ., .... ~ 
LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 

17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVAJ.AN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
cJ Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 91 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 91 878 70 82 
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Wenceslao García es uno d~ los 
300 vecinos que ha participado 

en la recogida de firmas. 

coste económico es inferior en 
1. 795'5 millones de pesetas al 
de la solución elegida en el 
anteproyecto. El trazado pro
puesto por los vecinos pasa 
entre la prisión militar de 
Alcalá y los depósitos complu
tenses de agua". 

Plano de las alternativas de trazado de la autopista de peaje a su paso por la comarca. 

En estas alegaciones se esta
blece que si la alternativa 
anterior fuese desestimada 
por los problemas que plantea 
al cruzar el arroyo de las Mon
jas, se propone que la cons
trucción de la autopista, a su 
paso por el sur de Meco, se lle
ve a cabo de acuerdo con la 
solución 4.1 (alternativa A) 
hasta el arroyo de las Monjas y 
que el cruce de dicho arroyo se 
realice en viaducto en lugar de 
túnel abajo. De esta forma 
quedarían resueltos los pro
blemas técnicos como son 
aportes de agua provenientes 
del acuífero y ambientales, es 
decir, la rotura de la continui
dad de los caudales hidrogeo
lógicos del acuífero. 

ridad de las personas no están 
previstos. Esta es la opción 3 
del proyecto". 

Pero además esa opción 3 
cercena radicalmente el desa
rrollo urbanístico de Meco, 
que no puede crecer hacia el 
norte por cuanto está la ZEPA 
(Zona Especial de Protección 
de Aves); si por el sur y muy 

--

PUERTA de Madrid 

cerca de las viviendas pasa 
una autopista de peaje, Meco 
quedará constreñido sin posi
bilidades de crecimiento. 

solución 4 del anteproyecto) y 
construir la misma en trinche
ra, es decir, semienterrada 
(solución 4.1) puesto que ori
gina menos ruidos, menos 
emisiones luminosas y un 
nulo impacto visual, además 
abandona antes que ninguna 
otra solución la ZEPA y tiene 
la ventaja adicional de que el 

En las alegaciones de los 
vecinos de Meco y algunos de 
Alcalá, se establece también 
que la solución 3 ocasionará 
graves perjuicios a la pobla
ción humana de Meco y Azu
queca de Henares por lo que la 
solución que se acometa tiene 
que dar satisfacción a ambas 
poblaciones. 

Las alegaciones presentadas 
el jueves 4 de febrero propo
nen que se desplace el trazado 
de la autopista a su paso por 
el sur de Meco en dirección 
sur (alternativa recogida en la 

RESIDENCIA GERllTRICI "LIS PALMERAS" 

-

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henues 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

,,... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Luis Suárez Machota 

José Miguel Polo afirmó que 
"el señor alcalde y la señora 
concejal de Urbanismo se olvi
dan y han tirado a la papelera 
todo un método de trabajo que 
ellos mismos propusieron en el 
año 1996, que es una comisión 
ciudadana integrada por las 
fuerzas políticas, por las fuer
zas sociales y las instituciones 
alcalainas y que empezó a tra
bajar en este campo". 

El portavoz de IU dijo que 
"hay un compromiso de junio 
de 1996 en el que tanto técni
cos del ayuntamiento como téc
nicos de la universidad iban a 
trabajar en el anteproyecto de 
enterranúento de las vías. Es 
sorprendente que ahora la 
señora concejal diga que va a 
llevar al próximo escenario pre
supuestario un apéndice de 70 
millones de pesetas para el pro
yecto. Lo que la señora Díaz 
Manzanares está diciendo es 
que además de no haber reuni-

Se traspasa 
CAFOERÍA 

EN FUNCIONAMIENTO 
ENTRE TABLA PINTORA Y NUEVA ALCAl.A 

- 100 m2 con cocina -
Clientela Selecta 

RENTA ANTIGUA: 69.000 PTS/MES. TOI'AL 
(!VA y comunidad Incluidos) 

Telf.: 91 883 06 39 [llamar de 4 a 9 tardes] 
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IU se sorprende por la positin 
acUtud del PP ante el entenamiento de las vías 

Suárez acusa al alcalde 
de 'cleptomanía de ideas' 
El portavoz del grupo de concejales de Izquierda Unida 
en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel Polo, mani
festó que "leyendo las declaraciones del señor alcalde y 
de la señora concejal de Urbanismo en PUERTA DE 
MADRID sobre el interés por el enterramiento de las 
vías del tren, uno ha sentido vergüenza ajena porque 
parece que no iba con ellos el problema de la ciudad". 
Sobre este mismo tema, el candidato de la organización 
en las elecciones del 13 de junio, Luis Suárez Machota, 
acusó al alcalde de •cleptomanía de ideas' y dijo que "es 
curioso que Bartolomé González empezó en la extrema 
derecha y ahora quiere pasarnos por la izquierda". 

do en dos años la comisión, es 
que lo que se aprobó en aquel 
momento lo ha tirado a la pape
lera y por tanto el ayuntanúen
to tiene que hacer ahora el pro
yecto a su costa". 

Polo preguntó que "dónde 
está el trabajo de esa comisión 
mixta entre el ayuntanúento y 
la universidad, y si no ha hecho 
nada, sólo por eso la señora 
concejal debería dinútir, no 
podría seguir ni un minuto más 
al mando de la concejalía de 
Urbanismo". 

El portavoz de IU afirmó que 
"el señor alcalde no dice que ha 
intentado que el señor Gallar
dón ponga encima de la mesa el 
proyecto de enterranúento de 
las vías del tren. Y no dice que 
después de cinco meses espe
rando una reunión, cuando se 
la concede el señor Gallardón el 
dia 1 de julio de 1998 le dice 
clarisimamente al alcalde que 
la CAM no va a pagar ni un sólo 
duro por el enterranúento de 
las vías". Polo añadió que "esa 
es una discrinúnación hacia 
Alcalá y en definitiva un insul
to a los alcalainos puesto que 
se está haciendo el proyecto de 
Getafe que está sufragado al 
cincuenta por ciento por el 
ayuntamiento y al cincuenta 
por ciento por la CAM". 

Polo manifestó que "esto no 
es serio porque el alcalde ten
dría que haber reconocido que 
es un sonoro fracaso en su ges
tión a las puertas de las elec
ciones. El alcalde intenta 
hacernos un dribbling en el 

sentido futbolístico, vendiéndo
nos que va a hacer uri nuevo 
intento. Del señor Gallardón no 
nos creemos nada y mucho 
menos en cuanto a que esta
mos en periodo preelectoral". 

Polo también dijo que "a estas 
alturas de la película el PP no 
puede seguir vendiendo humo 
ni un minuto más a los alcalai
nos. No vamos a admitirle al PP 
una campaña electoral basada 
en promesas etéreas que luego 
no tienen una confirmación 
presupuestaria. Es una ver
güenza que a estas alturas 
todavía no esté encima de la 
mesa el proyecto de presupues
tos que tendría que estar en 
vigor desde el 1 de enero y es 
una vergüenza que el equipo de 
gobierno del PP no le haya 
arrancado a la CAM ni un sólo 
millón de pesetas para el ejer
cicio de 1999". 

Cleptomanía de ideas 
El candidato de IU, Luis Suá

rez Machota, manifestó que "el 
señor Bartolomé González 
padece de cleptomania de ideas 
de la izquierda. Se nos apropió, 
con nuestro gran beneplácito 
de la idea de solicitar la decla
ración de patrimonio de la 
humanidad; además estoy con
vencido de que se ha leído con 
profusión las tesis de IU sobre 
la ciudad industrial que apro
bamos en la V asamblea, por
que le he oído alguna cita indi
recta en sus discursos". 

Lo curioso para Suárez 

José Miguel Polo 

J_.Mlguel 
Polo asegura 

•ue slntl6 
vergOenza 

aJena al leer 
las 

declaraciones 
del alcalde en 
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Machota es que "el señor alcal
de, ni corto ni perezoso, ahora 
dice que el enterranúento de las 
vías va a ser el punto estrella 
de su programa electoral para 
el 13 de junio. Yo estoy encan
tado de que aunque sea con 15 
años de retraso, Bartolomé 
González considere que las ide
as de IU sobre el enterranúento 
de las vías del tren son funda
mentales para la ciudad". 

Suárez Machota manifestó 
que "el camino de Bartolomé 
González es infinito porque 
empezó en la extrema derecha 
y ahora no sé por donde está, si 

. por el centro izquierda, por el 
centro derecha, por el centro 
centro, pero a este paso nos va 
a pasar por la izquierda". 

AZULEJOS 

ca--;v•::~os CUES "PICAZG'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L 

• MUl!BLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

REFORMA INTEGRAL DE 
LA VIVIENDA 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -

ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCAIA- Pol. El Caballo, nave 15 -Tif.: 91 885 16 37 - WECHES-
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Un grupo de veteranos paracaidistas 

los veteranos paracaidistas celebraron el l Aniversario 
del 1er. lanzamiento paracaidista del Eiército del Aire 

Los primeros 'hombres voladores' 
regresaron a Alcalá 
Los primeros paracaidistas españoles regresaron a Alcalá para conmemorar el L 
Aniversario del ler. lanzamiento paracaidista, realizado un 2 de febrero de 1949. 
Cincuenta años después, en el mismo sitio, el antiguo campo de aviación que aho
ra se localiza junto al Campus Universitario, los veteranos y las nuevas genera
ciones paracaidistas homenajearon a los que se han quedado en el camino, recor
dando el hito que supuso la creación de la 1 ª Bandera Paracaidista del Ejército del 

El acto conmemorativo, cele- El acto cívico militar estuvo un emocionado recuerdo del 
brado el pasado martes 2 de presidido por el general de primer lanzamiento paracai
febrero, fue organizado por la división del Ejército del Aire, dista y de sus protagonistas, 
Federación Nacional de Aso- Juan Garay, al que acompa- "los hombres voladores de los 
ciaciones de Paracaidistas ñaron el recién nombrado 2º azules cielos de Alcalá" que 
Españoles (FENASPE), en jefe de la BRIPAC, coronel Ale- mantuvieron vivo el lema 
colaboración con el Ayunta- jandro Apellániz, y el concejal paracaidista "Sólo merece vivir 
miento complutense y consis- Ramón Alonso en representa- quien por un noble ideal está 
tió en una misa de difuntos ción del alcalde de la ciudad. dispuesto a morir". El acto 
por los paracaidistas muertos El acto contó con las interven- concluyó con un lanzamiento 
en lanzamiento en Alcalá, ofi- ciones del general Mariano de exhibición, desde 1.500 
ciada en la parroquia Ciudad Gómez Muñoz, que en 1949 metros de altura, realizado por 
del Aire, un acto cívico-militar mandaba la unidad que efec- 8 hombres de la BRIPAC y 8 
de homenaje a dichos caídos y tuó el primer lanzamiento de la Patrulla Acrobática del 
una comida de hermandad en paracaidista, y el general José Ejército del Aire (PAPEA) con 
la base "Primo de Rivera" de la Colldefors, presidente de base en Alcantarilla, quienes 
BRIPAC. FENASPE, guienes realizaron demostraron su destreza con 

El acto fue 
organizado 

por la 
FederaciOn 
Nacional de 

Asociaciones 
de 

Paracaidistas 
Españoles 
(FENASPE> 

El general Gómez Muñoz fue 
comandante en jefe de la 1!! 
bandera paracaidista del Ejérci
to del Aire, unidad que mando 
durante 17 años, prácticamente 
hasta su disolución por órde
nes de los mandos superiores. 

los paracaídas a pesar del 
fuerte viento que soplaba ese 
día. 

El general Colldefors agrade
ció especialmente "cómo se 
había sumado Alcalá" al acto 
de homenaje promovido por 
FENASPE, refiriéndose al apo
yo recibido del Ayuntamiento. 
Para los primeros paracaidis
tas esto ha supuesto mucho 
ya que Alcalá forma parte de 
sus vidas. Aquí se establecie
ron y echaron raíces y por eso 
están dispuestos a luchar por-

Á ~u~!!~c~ó~d!!!~(!~a~~!!! !N~~s VAL 
TLF.: 91 882 64 01 - 608 502 900 (Urgencias 24 H. e:_n_A----lc~a.:...Iª=')==:=::;;;--¡ 

• CARDIOLOGIA • ODONTOLOGIA • ETC. ABIERTO 
• TRAUMATOLOGIA • DERMATOLOGIA VISITAS A DOMICILIO 24 HORAS 
Diario: de 11 a 2 y de 5'30 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

PUERTA de Madrid & de febrero de t999 



Hace 50 años este tipo de 
acrobacias eran impensables. 

que la "unión entre Paracai
dismo y Alcalá sea mayor cada 
dí " a. 

Este veterano recordó lo que 
era un salto hace 50 años. 
"Uno bajaba a tierra sin saber 
lo que le esperaba. Cada salto 
era muy dificil y el viento era 
un enemigo terrible", pero a 
pesar del riesgo les motivaba 
"el afán de aventura pero 
sobre todo el amor a España". 

Inauguraron 
una nueva era 

Uno de los hombres que más 
sabe del primer lanzamiento 
que se conmemoró el pasado 2 
de febrero es el general Maria
no Gómez Muñoz, que fuera 
comandante en jefe de la 1 ª 
Bandera Paracaidista del Ejér
cito del Aire, conservando el 
mando de la unidad durante 
17 años. "Para mi es medía 
vida, no sólo por los años que 
estuve en Alcalá sino por lo 
que representó esta nueva 
unidad, la primera unidad 
paracaidista de España. 
Entonces no estábamos más 

Pasando revista a las tropas que participaron en el acto cívico militar. 

que nosotros. Seis años des
pués se crearon los paracai-

distas de tierra y vinieron pre
cisamente a Alcalá, donde 

estaba nuestra base. Les ayu
damos en todo lo que pudimos 
e incluso empezaron a saltar 
con nuestros paracaídas. Eso 
explica porqué al cabo de 50 
años han sido los paracaidis
tas de la BRIPAC los que nos 
han ofrecido este homenaje". 

Los inicios de la 1 a bandera 
paracaidista del Ejército del 
Aire no fueron nada fáciles. 
Nació con el Ejército del Aire, 
en 1940, pero no se la dotó de 
los medios necesarios para 
que se convirtiese en una rea
lidad hasta 1947. Una reali
dad a medias porque, según 
recuerda el general Gómez 
Muñoz, faltaba de casi todo. 
Fue gracias al apoyo del gene
ral jefe de Estado Mayor de 
entonces, el general Longoria, 
que se pudo poner en marcha 
una escuela militar paracai-

El teniente general Pallás Sierra, el concejal Ramón Alonso, el genral Garay y el general Gómez Muñoz. 
A la derecha, homenaje a los parqacaidistas caídos 
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El general de división Garay, mando que presidió el acto, saludando a los paracaidistas que reali
zaron el lanzamiento de exhibnición 

dista en Alcantarilla, para la 
que echaron mano de los com
ponentes de la 1 a bandera 
paracaidista, que quedó prác
ticamente en cuadro. Una vez 
finalizado el primer curso se 
inició de inmediato el segundo 
para completar esa bandera a 
la que habían recurrido, que 
quedó compuesta por 400 
hombres distribuidos en cua
tro compañías que se trasla
daron rápidamente a Alcalá. 
Una vez conseguidos los uni
formes, el armamento y por 
supuesto los paracaídas -60 
en concreto, confeccionados 
en Barcelona según una 
patente norteamericana, has
ta que, años después, se 
inventó un paracaídas total
mente español que se probó 
en el INTA de Torrejón-, la uni
dad estaba lista para protago
nizar su primer lanzamiento 
que coincidió con el dia de la 

ZENITH 
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Candelaria: "Por fin saltamos 
por primera vez como 1 ª ban
dera paracaidista, unidad que 
dio origen al paracaidismo. Y 
lo hicimos en tierras de Alcalá 
inaugurando la tradición 
paracaidista alcalaina". 

Desgraciadamente las hojas 
de lanzamiento en las que se 

SWAROVSKI 
--Silver Crystal 

Plaza de Cervantes,36 telef: 91888 24 75 
Alcala de Henares 
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relataban todos los detalles de 
los primeros saltos de la uni
dad se extraviaron después de 
que la bandera fuera disuelta 
en 1965 por órdenes de los 
mandos superiores. Para el 
por entonces teniente coronel 
Gómez Muñoz fue una suerte 
que tres meses antes de la 

El general Coldefors presidente 
de la Federación Nacional de 
Asociaciones de Paracaidistas 
de España, durante su interven
ción en los actos conmemorati
vos del L Aniversario del primer 
lanzamiento paracaidista. 

disolución fuera destinado for
zoso a otro puesto. Así se evitó 
el mal trago de ver desapare
cer la unidad que había man
dado durante casi dos déca
das. Pero a pesar del tiempo 
transcurrido, el general 
Gómez Muñoz sí recuerda que 
el primer lanzamiento fue un 
acto sencillo aunque muy 
especial para todos los que 
componían la bandera: "Inau
guramos una nueva era pero 
sin ninguna alharaca ni 
solemnidad. Nos abrazábamos 
y nos felicitábamos unos a 
otros por haber marcado ese 
hito en la historia. Segura
mente saltariamos una com
pañía, la plana mayor, y lo que 
sí recuerdo muy bien es que 
tuvimos la suerte de no tener 
ningún lesionado". De eso ha 
pasado ya medio siglo y de la 
experiencia de aquellos hom
bres se han ido nutriendo las 
nuevas generaciones de para
caidistas, de las que todavía 
queda una importante repre
sentación en Alcalá. 

rlN(JR 

6 de febrero de t999 



El CPPM se presenta a las elecciones sindicales 
como una amenaza al sindicalismo hegemónico municipal: 

"C0.00. v UGT son sindicatos verticales 
en el avuntamiento" 
El Colectivo Profesional de Policía Municipal se presenta a las elecciones sindicales del ayunta
miento, que se celebrarán el 10 de febrero dentro de las listas para la junta de personal para la 
cual serán elegidos 15 funcionarios como representantes de los 550 que aproximadamente tra
bajan en el ayuntamiento. El resto de empleados son trabajadores laborales que eligen otro órga
no de representación sindical. La lista encabezada por el agente policial Carlos Luis Sánchez 
Rodríguez, un histórico de Comisiones Obreras que llevaba veinte años de militancia en este sin
dicato, pretende ser la amenaza al sindicalismo hegemónico que hacen CC.00. y UGT en el ayun
tamiento de Alcalá. Sánchez Rodríguez y su compañero Fortunato Valbuena aseguraron que 
"CC.00. y UGT son en el ayuntamiento alcalaíno auténticos sindicatos verticales". 

Según los representantes del 
CPPM "nos presentamos a 
estas elecciones sindicales 

porque nos dimos cuenta hace 
varios años que la dinámica de 
los sindicatos mayoritarios 

con respecto al ayuntamiento 
se ha dirigido en linea recta al 
sindicalismo vertical. De 
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Policías municipales 

pertenecientes al CPPM 

hecho, en estos cuatro años 
han desaparecido del panora
ma sindical, tanto las asam
bleas como cualquier otro 
cauce que hubiéramos podido 
utilizar los trabajadores para 
sacar nuestras inquietudes y 
problemas a los órganos de 
dirección". 

Los candidatos del CPPM 
afirmaron que "en estos órga
nos de dirección es donde han 
pretendido estar los represen
tantes sindicales y desde don
de han negociado tácitamente, 
llegando incluso al seguimien
to y persecución de las opinio
nes criticas o disidentes". For
tunato Valbuena afirmó que 
"de hecho ha habido persecu
ción contra nosotros en el tra
bajo por estar en contra de 
estas actitudes de los sindica
tos mayoritarios". También 
tienen muy claro que "para 
conseguir cambiar esta situa
ción necesitamos romper las 
mayorias sindicales que han 
dado lugar a ese verticalismo, 
o estar al menos presentes en 
las mesas para poder informar 
a la plantilla de los acuerdos y 
negociaciones que atañan a 
cada colectivo". 

Las propuestas que hace el 
CPPM es convocar asambleas 
en las que cada colectivo se 
plantee cuales son sus neceSi
dades y reivindicativos, 
teniendo fuerza suficiente 
para exigir a los representan
tes sindicales que se atengan 
a las inquietudes que emanen 
de la asamblea. Estamos con
vencidos de que este es el úni
co modo de definir las verda
deras necesidades y de esta
blecer los cauces adecuados 
para la mejora de servicios y 
condiciones en el trabajo". 

La sección sindical del CPPM 
aseguró que "desde los órga
nos de representación sindical 
han puesto en dos años todo 
tipo de trabas a nuestra labor, 
demostrando de este modo su 
falta de interés por la plurali
dad y es precisamente el reco
nocimiento de la pluralidad lo 
que consideramos que necesi
tan esos órganos de represen
tación sindical para ser verda
deramente representativos". 

Fortunato Valbuena mani
festó que "la actual estructura 
sindical que hay en el ayunta
miento es una estructura de 
poder. Esta corporación muni
cipal ha dejado el manejo de 
los diferentes servicios en 
manos de los sindicalistas. En 
cuatro años, los miembros de 
la junta de personal no han 
hecho ni una sola asamblea 
por centros de trabajo para 
establecer una comunicación 
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Carlos Luis Sánchez, número 1 de la lista. 

entre la plantilla y la corpora
ción. Nosotros entendemos 
que un delegado sindical debe 
hacer precisamente eso, llevar 
a la corporación municipal las 
reivindicaciones de los funcio
narios. Sin embargo los sindi
calistas de CC.00 y UGT 
entienden que ellos han sido 
elegidos y que son ellos los 
que se tienen que entender 
con la corporación municipal". 

Valbuena añadió que "en 
efecto se han entendido con la 
corporación, y ésta lo ha 
entendido de maravilla; colo
can a los sindicalistas como 
dueños de los servicios inter
nos de personal y tienen a la 
plantilla callada". 

"CC.00 por activa, y UGT 
por pasiva, han copado la jun
ta de personal con estas acti
tudes", explicó Valbuena que 
añadió que "desde hace dos 
años hemos intentado estar 
desde hace dos años al menos 
en las mesas de negociación 
con voz pero sin voto. Lo 
curioso es que siempre se han 
puesto en contra. Entendemos 
que eso es verticalismo y por 
eso nosotros queremos fomen
tar las asambleas en todos los 

centros de trabajo y queremos 
exigirles a los delegados que 
también lo hagan". 

Los representantes del 
CPPM aseguraron que "los 
sindicatos CC.00. y UGT 
viven el sindicalismo como 
una situación para manejar 
políticamente. Han tenido a la 
plantilla callada los últimos 
cuatro años y han cerrado 
todos los cauces de comunica
ción de la plantilla con las 
jefaturas de servicio y las con
cejalías. Han llegado a crear 
un problema laboral a algún 
trabajador y luego le han 
dicho que ellos mismos se lo 
iban a solucionar". Carlos Luis 
Sánchez afirmó que "no sólo 
les interesa a los policías votar 
al CPPM sino a todos los fun
cionarios del ayuntamiento 
puesto que vamos a escuchar 
a todo el mundo en asambleas 
que convocaremos para escu
char los problemas y plantear
los desde la junta de personal. 
Los que no van a hacer asam
bleas son CC.00. y UGT, por
que no las han hecho en cua
tro años. Nosotros no vamos a 
imponer nuestro criterio desde 
arriba como hacen ellos". 

11cti1es 1 lb111d1s 
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El gobierno regional increíe 
la aponación económica del CIEM 
Los buenos resultados obtenidos especialmente en materia de 
empleo femenino gracias al Centro Integrado de Empleo e Igualdad 
de Oportunidad para la Mujer (CIEM) de Azuqueca de Henares, ha lle
vado a la Junta de Comunidades a aumentar su participación eco
nómica para este centro a lo largo de este año. La aportación del 
Gobierno Regional pasará de doce a 14 millones de pesetas, lo que 
hará posible la ampliación de la jornada de las profesionales que tra
bajan en el centro. "Vamos a mejorar la presencia de las trabajadoras 
mediante el aumento de su jornada laboral con el fin de que puedan 
hacer frente a la demanda del CIEM de Azuqueca y no se produzcan 
listas de espera para que sean atendidas las mujeres que acuden al 
centro en busca de información y asesoramiento", apunta Ángela 
Sanroma, directora general de la Mujer del Gobierno regional. 

La Junta de Comunidades está 
satisfecha con el funcionamiento del 
CIEM de Azuqueca, que suma en su 
haber doce proyectos de empleo que 
han cuajado a lo largo de 1998. "Los 
resultados son muy positivos, sobre 
todo, en lo relacionado con la pro
moción del empleo y el autoempleo 
de las mujeres en Azuqueca duran
te el pasado año. El centro colaboró 
y apoyó la puesta en marcha de una 
docena de proyectos liderados por 
mujeres, asesoró a muchas empre
sas y estudió posibles iniciativas a 
emprender a medio y largo plazo", 
comenta Sanroma. 

Desde la puesta en marcha del 
Centro Integrado de Empleo e Igual
dad de Oportunidad para la Mujer 
en la localidad azudense, se ha 
atendido a 1.004 mujeres, se han 
efectuado 2. 768 consultas y se han 
gestionado 96 ofertas de empleo. A 
través del CIEM, un total de 80 
mujeres han encontrado trabajo y 
se ha asesorado a cuatro asociacio
nes de mujeres de la zona. El centro 
también ha supervisado 77 proyec
tos de autoempleo, de los cuales 
veintiséis se constituyeron como 
empresa de negocio. 

Las profesionales que atiende el 
CIEM de Azuqueca participaron en 
la organización de 9 talleres de pre
formación al empleo, otros nueve de 
técnicas de búsqueda de empleo y 7 
clubes de búsqueda de empleo. Ade
más, se desarrollaron dos talleres 
de autoempleo, otros tantos de 
mejora de la autoestima, dos más de 
habilidades sociales y otros dos de 
igualdad de oportunidades. El cen
tro también organizó una jornada 

TAllER 

monográfica sobre autoempleo, un 
módulo sobre el Plan Económico
Financiero y un taller de comunica
ción. 

Además, desde su creación el 
ClEM ha realizado 11 charlas-colo
quio sobre diferentes temas y ha 
organizado el primer Encuentro de 
Juntad Directivas de Asociaciones 
de Mujeres de la zona. Asimismo, 
intervino en los actos con motivo del 
Día Internacional de la Mujer y en el 
stand que la Concejalia de Servicios 
Sociales montó en la Feria de la 
Mujer Emprendedora de Madrid 
para un grupo de artesanas de la 
localidad. 

A lo largo de este año, el centro 
mantendrá los servicios que viene 
prestando de forma continuada y 
facilitará atención individualizada a 
las usuarias que así lo soliciten. 
Además, el CIEM ha planificado una 
serie de actividades que incluyen la 
celebración de cursos de técnicas de 
búsqueda de empleo y talleres de 
autoempleo y creación de empresas, 
gestión empresarial y desarrollo 
personal (autoestima, habilidades 
sociales, comunicación y creativi
dad). La programación del 99 inclu
ye el apoyo y difusión a las iniciati
vas de artesania locales, la organi
zación de unas jornadas regionales 
de desarrollo local e igualdad de 
oportunidades. También se desarro
llarán charlas-coloquio, se organiza
rá el 11 Encuentro de Juntas Di
rectivas de Asociaciones de Mujeres 
y se publicará un boletin informati
vo. La sede del CIEM en Azuqueca 
se localiza en la Casa de Oficios (c/ 
Clave, s/n). 
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sucesos 

El material recogido se vende para actuaciones en Alrlca 

Avisaron a la policía porque tres gitanillos 
sacaban ropa para abñgarse de un contenedor 
Ocurrió el pasado lunes día 1 de febrero. Sobre las 4 de la tarde, en la calle Juan de Borgoña, cerca del 
ambulatorio, alguien avisó a la policía porque, segun el aviso, tres gitanos desvalijaban un contenedor de 
ropa, pero paree.~ que los amigos del orden pudieron excederse en su celo justiciero y caritativo ... 

Recuérdese la fecha. Era 
precisamente el lunes dia 1 de 
febrero, el dia que fue uno de 
los más frios en los últimos 
diez años. Por la mañana, el 
termómetro había llegado a 
marcar en algunos lugares de 
Alcalá hasta 7 grados bajo 
cero, y la ropa estaba ahí, 
esperando a ser útil algún día 
a los africanos mientras los 
niños gitanos -porque estos 
gitanos eran niños- están 
obligados, según el decir 
popular, nunca sienten frio. 
Pero éstos niños, como todos 
los niños, sí sienten frio, y 
debieron de pensar que la 
caridad bien entendida empie
za por uno mismo, como cual
quier alcalaíno habrá de com
prender -y, si no lo compren
de, peor para él porque tendrá 
que tragárselo aunque no lo 

EL CASAR 
RESIDENCIA 
ASISTIDOS 

comprenda- que los nues
tros, nuestros necesitados, 
también tienen derecho a esa 
ropa. 

En este caso se trataba de 
tres niños, el mayor de los 
cuales no tendría más de ocho 
años. Los policías se vieron 
obligados por sus normas a 
decir a los peligrosísimos delin
cuentes que volvieran a poner 
la ropa dentro del contenedor 
y que se fueran. Desde nues
tro punto de vista y aunque 
esto ya no sea noticia, sino 
una opinión, el suceso es ése: 
que en un dia tan terriblemen
te frio como el lunes, uno de 
los más frios de la década, la 
autoridad competente obligara 
a los chicos a devolver una 
ropa de desecho que a ellos 
iba a servirles de abrigo. Debe
rían haberse llevado ésa y otra 
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más que fuera de su talla. No 
hay por qué alterar el orden de 
prioridades: primero nuestros 
niños, los que vemos, los que 
sabemos que están aquí y 
cuyas necesidades comproba
mos, y luego los de otros paí
ses necesitados. 

Estos contenedores de ropa 
han sido instalados por la 
ONG denominada "Humana". 
En ellos pueden depositar 
ropa y calzado los ciudadanos. 
Después, el material recogido 
por esta ONG será vendido y la 
recaudación se empleará en 
actuaciones en países en vías 
de desarrollo. El importe de la 
ropa vendida se destina, 
según ha afirmado Luis Atan
ce, responsable de esta enti
dad en Alcalá, a poner en mar
cha "proyectos de cooperación 
al desarrollo en África". 

Eso está bien, pero nos 
parece excesivo que se llame a 
la policía porque tres niños, el 
mayor de ocho años,' cojan de 
un contenedor ropa vieja para 
abrigarse en el día más frio del 
año; y nos parece excesivo que 
la policía los obligara a devol
ver al contenedor una ropa 
usada que sus propietarios 
habían donado para vestir al 
desnudo. En este caso concre
to, casi con seguridad, para 
proteger primero a los niños 
alcalaínos del frio que soplaba 
de Siberia. 

Tirón de bolso en la 
calle Cannen Descalzo 

Ocurrió el dia 28 de enero 
sobre las 8'30 de la tarde. Un 
individuo que luego huyó en 
un coche robado arrebató el 
bolso a una señora que cami
naba por la alcalaína calle del 
Carmen Descalzo. Después de 
darle un empujón, de un fuer
te tirón le arrebató el bolso, 
en el que llevaba dinero, efec
tos personales y documenta
ción. Acto seguido, el ladrón 
se montó en un coche que · 
tenía aparcado cerca, concre
tamente un Fiat rojo con 
matrícula de Guadalajara, en 
el que huyó por la calle de la 
Pescadería. Posteriormente se 
comprobó que el coche estaba 
denunciado como robado poco 
antes. 

Condenado 
a seis meses 
de cárcel 
porno pagar 
1na enciclopedia 
111 había comprado 
por teléfono 

Te llaman a cualquier hora. 
Si no puedes atenderlos, te 
vuelven a llamar y te ofrecen 
de todo: cuberterias, vajillas, 
regalos -muchos regalos-, 
ofertas varias y libros, sobre 
todo libros. Si no puedes aten
derlos te insisten una y otra 
vez y la verdad es que al final 
en muchos casos te convencen 
porque la oferta es interesante 
y saben hacértelo ver; firmas 
el pedido y luego, claro, tienes 
que pagar, que para eso se 
vende, para cobrar, aunque te 
toque pagar algo que no nece
sitabas, pero que has pedido y 
comprado. Y lo peor es que 
hay quien cree que, según le 
van venciendo los plazos, pue
de no pagar pura y bonita
mente. Pero, claro, esto en 
algunos casos es estimado 
como delito y como tal delito 
lleva implícita una pena ... 

Y la pena ha llegado al máxi
mo para Francisco Javier TV, 
al cual la audiencia provincial 
ha condenado a seis meses de 
cárcel por no pagar una enci
clopedia y un reloj que había 
comprado por teléfono. 

ENERO-FEBRERO ldatepo 

Día 28 ..•...••. 25.558 2-8 
Día 29 ......... 36.249 9 .-
Día 1 ......... 65.386 6-6 
Día 2 ......... 04.136 o-6 
Diá 3 ......... 54.177 5-7 
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sucesos 

ocurñí en la olicina de lbercaia en la calle Adarga 

la tuerza del viento rompió 
la puerta de cristal de una 
sucursal bancaria 
La ola de frío polar. que llegó a Alcalá acompañada de un 
viento gélido y casi huracanado el domingo 31 de enero. tra
jo como consecuencia un percance en la calle Adarga. con
cretamente en la oficina de Ibercaja. Se cree que fue ese 
viento el que hizo añicos la puerta de la sucursal. más con
cretamente la que da acceso al cajero automático. Agentes 
de la Policía Local vigilaron la entrada al cajero automático 
hasta la llegada de los responsables de la entidad financiera. 

Una explicación al incidente se desplazaron al lugar. En las 
se encontró en ese gélido vien- inmediaciones no encontraron 
to. La posibilidad de que el ninguna piedra ni objeto con
viento provocara que la puerta tundente que. pudiera hacer 
de cristal golpeara con fuerte pensar en una actuación pre
impulso el marco es una de las meditada y provocada por 
más plausibles. Los agentes alguna persona. _ 
de la Policía Local fueron avi- Tamb1en quedo descartada 
sados por un vecino de que el cualquier posibilidad de inten
cristal estaba hecho añicos y to de robo. La puerta rota era 

Exposición: Vía Complutense, 108 
Taller: Camino de la Esgaravita, 5 
Telf.:/Fax: 91 888 21 20 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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la que separaba el cajero auto
mático del exterior. Para acce
der al interior de la oficina 
bancaria hay una puerta 
mucho más sólida y protegida. 

Así es que la del viento fue la 
posibilidad más razonable y 
no era descabellado pensar 
que aprovechando que alguien 
hiciera una operación banca
ria, al abrirse la puerta una 
corriente de aire la impulsara 
de forma violenta hasta el 
punto de que el cristal se 
hiciera añicos. 

. (') 

El flega •a su 1ñ1en en el sistema de aire aélndiciQ•la 

Incendio en un edilicio a diez 
metros del avuntamiento 

Personal del 
parque de 
bomberos de la 
comunidad de 
Madrid, situa
do en Alcalá, 
tuvo que acu
dir al número 
4 de la calle 
Cerrajeros bajo 
el mando del 
jefe de parque, 
Fernando 
Rodríguez , 
para proceder 
a la extinción 
de un incendio 
ocurrido en la 
sobreplanta de 
la farmacia allí 
situada. En esa sobreplanta se 
encuentra un almacén y una 
oficina del establecimiento far
macéutico. El hecho ocurrió al 
mediodía del lunes 1 de febre
ro. 

El origen del incendio estuvo 
en el sistema de aire acondi
cionado. Por un fallo en su 
estructura, se inició el fuego 
que produjo una gran canti
dad de humo. La rápida inter
vención de uno de los depen
dientes de la farmacia, que 
con un extintor redujo la 
intensidad del fuego, el cual ya 
mostraba llama, hizo que las 

consecuencias del percance 
fueran mucho menores. 

Al lugar, situado a escasos 
diez metros de la casa consis
torial de Alcalá, acudieron los 
bomberos con un camión 
autobomba urbana y un 
camión autoescala. También 
compareció la Policía Local 
con su sargento José de la 
Mata al mando de las opera
ciones, así como efectivos de la 
Policía Nacional. También se 
situaron en las inmediaciones 
efectivos de Protección Civil y 
de Cruz Roja por s'i su actua
ción hubiera sido necesaria. 

los bomberos tuvieron que sanear 
dos tejados en la calle Carmen Calzado 

Sobre las diez de la mañana 
del jueves 4 de febrero, los 
bomberos del parque de Alca
lá tuvieron que acudir a la 
calle Carmen Calzado para 
sanear dos tejados que ame
nazaban con desprender par
tes del mismo al suelo, con el 
consiguiente riesgo de herir a 
algún transeúnte. 

Avisados por vecinos de ese 
riesgo de que alguna de las 
tejas pudiera herir a alguien, 

el personal del parque de bom
beros acudió a la calle Carmen 
Calzado para sanear el tejado 
del número 17. Para ello utili
zaron el camión autoescala, de 
tal manera que el personal del 
parque logró tener un acceso 
fácil a la cubierta del edificio. 
Ya advertidos por vecinos de 
que en el número 8 de esa 
misma calle ocurría el mismo 
problema, los bomberos sane
aron también esa techumbre. 

SE IWEC:ES•T~ 

COCINERO 
- CON EXPERIENCIA -

Interesados Llamar al Tlf.: 91 886 03 05 
de 1 o de la mañana a 5 de la tarde y de 8 de la tarde a 11 de la noche 
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Una comunidad de propietarios denuncia al hiio del albañil 
que se encargaba de la reforma de su edilicio 

la chapuza acabó a hachazo limpio 
La comunidad de propietarios del portal nº 8 de la avenida de Madrid se pensará muy mucho a par
tir de ahora a quién le encarga las obras que necesiten hacer en su edificio, después de la 'particu
lar' experiencia que han tenido con una empresa a la que contrataron para que reparara la fachada 
y el tejado del inmueble, que se encontraban en mal estado y cuyo arreglo ex:igi.6 el Ayuntamiento. 

Los vecinos contactaron con 
Impermeabilizaciones 'José 
Luis', empresa a la que uno de 
los propietarios conocía por 
referencia de otras personas. 
Mantuvieron una reunión con 
el responsable para acordar 
los términos de la obra, que se 
presupuestó en 3 millones y 
medio de pesetas. Se fijó el 
mes de agosto para iniciar los 
trabajos, aunque éstos se 
retrasaron hasta octubre ya 
que el albañil alegó que estaba 
enfermo. Finalmente comen
zaron las obras, que no iban 
quedando muy a gusto de los 
vecinos: "Para hacer 14 balco
nes se tiró tres meses, trabaja
ba a ratos, malamente y sin 
acabar". 

Las 21 familias que residen 
en el inmueble empezaron a 
impacientarse y convocaron 
una reunión a la que invitaron 
al albañil, que optó por no 
presentarse. El 1 de febrero 
acudió al edificio con sus 
herramientas dispuesto a ini
ciar la reparación del tejado, 
pero tuvo que marcharse ya 
que los vecinos le dijeron que 
no estaban dispuestos a que 
continuara con la obra hasta 
que no hubiera rematado 
correctamente la impermeabi
lización de los balcones. Esa 
noche, el albañil llamó por 
teléfono al presidente de la 
comunidad y después de no 
llegar a un acuerdo le comuni
có que no continuarla con el 
encargo. 

El último episodio lo prota
gonizó el hijo del responsable 
de Impermeabilizaciones 'José 
Luis', quien a las 11 de la 

1 de febrero de t999 

Francisco Javier González, vecino del inmueble, muestra el estado 
en que quedó el tejado después del incidente. 

mañana del jueves 4 de febre
ro se presentó en el edificio con 
un hacha, encerrándose en el 
tejado. Como el joven se nega
ra a abrir la puerta a pesar de 
los requerimientos de los veci
nos, éstos decidieron llamar a 
la policía, pero tampoco abrió 
la puerta a los agentes, que 
tuvieron que acceder a la azo
tea por un ventanuco para 
impedirle que siguiera destro
zando la uralita del tejado con 
el hacha. No opuso resistencia 
y abandonó el lugar sin ser 
detenido. Una vez comproba
dos los destrozos, los vecinos 
se pusieron en contacto con 
un perito para que acudiera lo 
antes posible a evaluar los 
daños, preocupados porque 
una racha de viento pudiera 
llevarse los trozos de uralita y 
herir a algún transeúnte. 

La comunidad de propieta
rios interpuso denuncia en 
comisaria por estos hechos, 
dirigiéndose después a la Ofici
na Municipal del Consumidor 
para consultar sus derechos. 
La OMIC les recomendó que, 
para empezar, enviasen un 
buro-fax al responsable de 
Impermeabilizaciones 'José 
Luis' para tratar de alcanzar 
un acuerdo amistoso entre 
ambas partes. En esta notifica
ción, los vecinos solicitan el 
domicilio social, la identifica -
ción fiscal y el número de regis
tro empresarial de la empresa, 
así como la factura por el dine
ro que se le ha entregado. 

Hasta la fecha, Impermeabi
lizaciones 'José Luis' ya ha 
cobrado un millón y medio de 
pesetas del total presupuesta
do, aunque según la comuni
dad sólo se han ejecutado 
obras por valor de unas 
900.000. "Y ni siquiera lo que 
ha hecho lo ha hecho bien. Ha 
dejado descolgados muchos 
balcones y la barandilla que 
colocó ha cedido" se lamenta
ron los vecinos, que reconocen 
que, en vista del cariz que 
estaban tomando las cosas, 
hace dos meses que decidie
ron no pagar una peseta más 
al albañil. 

PUERTA de Madrid 
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su cesas 

En invierno, en plena ola de trío polar v con humedad en el ambiente 

los bomberos tuvieron que 
apagar un incendio de pasto 
entre Alcalá v Camarma 
Hay cosas que son dificiles de explicar por más que los bomberos aseguren que este 
invierno. debido a la escasez de lluvias. haya habido diversos incendios de pasto y fores
tales. algo que parece quedar reservado al verano. El domingo 31 de enero hubo un incen
dio de pasto entre Alcalá y Camarma de Esteruelas que no tuvo apenas repercusión en 
cuanto a la superficie quemada, y que los bomberos apagaron en unos segundos. Sin 
embargo. este incendio fue muy curioso por las circunstancias en las que se produjo. 

En primer lugar ocurrió en que sobre las 19'30 horas del se produjo el incendio no es 
un paraje situado entre Alcalá domingo 31 de enero, la Poli- nada frecuentado , es decir, 
y Camarma, a unos trescien- cía Local recibió una llamada que casi se podria descartar el 
tos metros de la llamada de que se había un incendio hecho de que alguien hiciera 
carretera del parque de junto a la mencionada carrete- allí una fogata para calentarse 
maquinaria de Obras Públi- ra de Obras Públicas. En la • y que se dejara la hoguera 
cas. Se trata de una carretera oscuridad de la noche las lla- encendida, aunque de todo 
que pasa por detrás de la resi- mas se veían desde lejos y puede ocurrir porque evi
dencia de ancianos de la parecía que se trataba de un dentemente el fuego se produ
comunidad de Madrid y que fuego de importantes dimen- jo por algo. 
bordeando la parcela de siones. En un principio se 

Ull•1•1rifíl1 
11 111111r 1111111111 ...... , 
resatada del 11•• 
un reb1i1 de •las 
De hecho no faltó quien llegó 

a pensar en la posibilidad de 
un hecho luctuoso que culmi
nara, como en el crimen del 
Gurugú, con el incendio de las 
víctimas y de cualquier prue
ba. Todo esto quedó descarta
do inmediatamente. 

El caso es que en un invier
no seco es posible que haya 
incendios porque la hierba no 
ha brotado y hay mucha broza 
seca del verano pasado. Eso 
abre las posibilidades de un 
incendio si se comete cual
quier imprudencia y más si se 
tiene frío y uno hace una 
hoguera en medio del campo. 

Espartales Norte llega hasta pensó que el incendió podía 
donde se encuentra el colegio estar ocurriendo en alguna 
Santo Tomás de Aquino, ya nave de la zona. una anciana sufrió quemaduras 
situado en el término munici- Dos dotaciones de Policía 
pal de Camarma de Esterue- Local y una de Policía 
las. Nacional acudieron al lugar y 

En el paraje donde se produ- vieron que el incendio era de 
jo el incendio, y esta es una pasto y remitía. Con todo y 
circunstancia curiosa puesto con ello, después de buscar 
que se trata de un humedal, o un acceso, pidieron la presen
más concretamente de un cia de los bomberos que con 
área que destaca por su un camión autobomba extin
impermeabilidad y por la guieron el fuego. 
retención del agua pluvial, Circunstancias muy curio
hace un año tuvo que ser res- sas es que en esos momentos 
catado del fango por los bom- estaba en la ciudad complu
beros un rebaño de ovejas. tense la ola de frío polar con 
Para ello fue incluso necesaria viento gélido. Es más, incluso 
la presencia de un helicóptero. el ambiente estaba húmedo. 

Pues bien, la cuestión fue Por otra parte, el paraje donde 
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de consideración en un incendio forestal 
Precisamente fue una 

imprudencia la que hizo que 
sobre las 15 horas del miér
coles 3 de febrero se produje
ra un incendio en el paraje 
denominado 'La Canaleja' , 
en el término municipal de 
Ablanque (Guadalajara) , que 
afectó a dos hectáreas de 
monte bajo, diez sabinas y 
cien chopos cuyo valor no ha 
sido estimado. En su extin
ción, que se prolongó hasta 
las 18'30 horas, intervinie
ron vecinos de la localidad, 

agentes forestales y fuerzas 
de la Guardia Civil. 

Todo apunta a que el 
siniestro tuvo su origen en la 
quema de unas brozas por 
parte de un vecino de esta 
población, de 7 4 años de 
edad, que además, y en su 
ánimo de intentar apagar el 
fuego, resultó con quemadu
ras de diversa consideración, 
teniendo que ser evacuado al 
hospital del INSALUD de 
Guadalajara. 
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Se enlldá 11ra11e a1erí1 más dinere del a11e había en 11 caia l8S l1dre1es llan sid1•ete1i111S1casi11111 el•• recalllfldl 

El atracador pegó dos puñetazos Robo en la cafetería Marfil 
a la dependienta 
La dependienta de una tienda de ropa de niño, 'Mamanube', ubi
cada en el n°30 de la calle San Vidal, fue agredida e intimidada 
con una navaja por un individuo que entró en el establecimiento 
con el objeto de perpetrar un atraco. El suceso ocurría a las ocho 
menos cuarto de la tarde del miércoles 3 de febrero. A esa hora 
no había nadie en la tienda excepto la dependienta, que abrió la 
puerta al atracador sin sospechar en un primer momento de sus 
intenciones, dada su apariencia normal. Cuando le tuvo más 
cerca, la empleada observó, entre otros detalles, que al joven le 
temblaban las manos, lo que la hizo empezar a pensar lo peor. 

El joven, de unos 27 años, 
complexión normal, l '70 de 
altura, pelo corto, lacio y more
no, vestía un chaquetón de ante 
azul marino y unos pantalones 
del mismo color. Cuando se le 
franqueó la entrada a la tienda 
solicitó ver algunos artículos y 
mientras la empleada estaba 
mostrándole lo que había pedí
do sacó una navaja con la que la 
intimidó para que le entregara el 
dínero de la caja. La dependíen
ta así lo hizo, pero al atracador 
le pareció poco y exigió más. 
Como no había más, pagó su 
enfado con la empleada de la 
tienda propinándole dos puñe
tazos, uno en el estómago y otro 
en la mejilla derecha, marchán
dose instantes después en 
dirección a la avenida de Reyes 
Católicos. Aunque la tienda está 
bastante iluminada, nadíe se 
percató desde el exterior de lo 
que había ocurrido. El atraca-

dor se mostró tranquilo en todo 
momento y ni siquiera huyó 
corriendo, sino caminando. 
Antes de marcharse le dijo a su 
víctima que "ya podía cerrar de 
nuevo la puerta". 

Esta es la primera vez, desde 
su inauguración hace 3 años, 
que la tienda "Mamanube" sufre 
un atraco. Según las personas 
que allí trabajan, la calle en la 
que se encuentra, San Vida!, 
está muy desprotegida y oscura 
por las noches. Hace unas 
semanas PUERTA DE MADRID 
informaba a sus lectores del 
atraco que sufria una joyeria 
que hay en esa misma direc
ción. En aquella ocasión los 
atracadores fueron tres jóvenes 
Uno de ellos amenazó con una 
pistola a la empleada mientras 
los otros se encargaban de 
vaciar la mercancía del escapa
rate en una bolsa, además de 
exigir la recaudación del día. 

El llillrl sntnílll l llS lllSlrlZIS ascie1ll• 1300.000 llSlllS 
La cafetería 'Marfil', conocido establecimiento de la avenida 
Juan de Austria, sufrió un robo en la maclruaada del martes 26 
de enero. Los autores del robo accedieron a la cafetería forzan
do la puerta de emergencia que se encuentra en la parte poste
rior. Una vez dentro lo primero que hicieron fue arrancar la alar
ma y meterla en un cubo de agua para que no sonara, dedicán
dose seguidamente a buscar todo lo que pudiera haber de valor. 

Forzaron las dos máquinas 
tragaperras que hay en el local, 
arrancaron el teléfono público, 
localizaron el dínero del cambio 
y destrozaron la puerta de una 
oficina donde se guardaba la 
caja fuerte, que también se lle
varon. Entre los destrozos y el 
dínero en metálico que consi
guieron sustraer, las pérdídas 
ascendieron a 300.000 pesetas. 

Un barrendero que se encon
traba limpiando la avenida Juan 
de Austria fue la persona que 
avisó del suceso a la policía. 
Según el testimonio de este 
barrendero, los ladrones se 
metieron en un portal cercano e 
incluso pudo escuchar como 
uno de ellos decía que le ayuda
ran con la caja fuerte, "que 
pesaba mucho". El encargado 
de la cafetería recibió una lla
mada de la policía informándole 
de lo ocurrido a las cinco de la 
madrugada. 

Según informó a PUERTA DE 
MADRID este empleado, casi la 
totalidad del dinero sustraído 
fue recuperado por la policía en 
la misma tarde del día 26, tras 

detener a los ladrones que resi
dían en un edificio de la zona. 
Los detenidos -cinco hombres y 
dos mujeres de entre veintiuno 
y veintiséis años- formaban una 
banda a la que se atribuyen 
otros robos como el perpetrado, 
en la madrugada del día de 
Reyes, en el supermercado DIA 
que hay precisamente junto a la 
cafetería 'Marfil'. En esa ocasión 
también se llevaron la caja fuer
te, a pesar de que pesaba unos 
500 kilos. El encargado de la 
cafetería robada reconoció a los 
detenidos como clientes que 
habían estado en su estableci
miento horas antes de producir
se el robo. 

El encargado de 'Marfil' quiso 
agradecer públicamente a la 
Policía Nacional la diligencia 
con la que había actuado en 
este caso, lo que permitió que se 
haya podído recuperar práctica
mente todo el botin. En los doce 
años que lleva abierta al público 
esta cafetería ha sufrido cinco 
robos, aunque ninguno tan 
importante ni que supusiera 
tantos destrozos como éste. 

DOMINGO .. 14 DE FEBRERO .. SAN VAlENTIN 
Recuerda ... 

;oue no se te olviden las 11ores1 
jHaz tu reseroa ya! 

-ABRIMOS DOMINGOS-

1 de febrero de 1999 PUERTA de Madrid 
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ll Pllieíl l.ICll c1nsi11ií ree1perar el vellíc111 cerca del 11m1 limpio de URBISER 
LOS 

dellncuent• 
quisieron 
robar a 

Robaron a punta de navaia 
un coche en la Dehesa 
Agentes de la Policía Local consiguieron recuperar un turismo Ford Escort que poco 
antes acababa de ser sustraído por dos individuos a punta de navaja en el centro 
comercial La Dehesa. Los agentes policiales vieron el coche en la vía de servicio de 
la antigua carretera nacional II, muy cerca del punto limpio de URBASER. Allí lo 
vieron con las puertas abiertas, también la Policía Nacional lo buscaba por las inme
diaciones después de habérseles denunciado el robo con intimidación. 

la victima el 
dinero pero 

como no 
llevaba Los hechos ocurrieron a 

primeras horas de la noche 
del jueves 29 de enero. Dos 
individuos abordaron a un 
empleado del restaurante 
Topeca que acababa de 
finalizar su jornada laboral 
y se dirigía a su vehículo. 
Junto al mismo le aborda
ron los dos atracadores, los 
cuales se cubrían el rostro 
con bufandas para no ser 
identificados. Armados con 
navaja, amenazaron al 
empleado al cual le acom
pañaba una camarera. Le 
dijeron que les diera todo el 
dinero o le mataban. Sin 
embargo la víctima del 
atraco les dijo que no lleva
ba nada de dinero. 

Cuando los ladrones 
comprobaron que no con
seguirían nada de valor 
fueron sobre seguro; viendo 
que la víctima estaba junto 
al coche se dieron a la fuga 
en el· propio vehículo; para 
ello continuaron amena
zando al empleado del res
taurante con el arma blan
ca obligándoles a entregar 
las llaves del coche. 

Los atracadores se mon
taron en el vehículo, un 
Ford Escort de color azul y 
matricula de la serie NK de 
Madrid. A toda velocidad 
huyeron por el camino de 
la Esgaravita en dirección a 
Alcalá mientras la victima 
se dirigía a llamar por telé
fono a la comisaria de Poli
cía Nacional. Los agentes 
de la comisaria montaron 
un dispositivo para la loca
lización del vehículo; una 
llamada advirtió al teléfono 
091 que el coche se encon
traba aparcado en la vía de 
servicio cercana al polígono 
Matillas a la entrada a 
Alcalá desde Madrid por la 
antigua nacional 11. 

La Policía Local 
llegó 
primero 

La Policía Nacional acu
día en busca del vehículo 
pero fue la Policía Local la 
que en su patrullaje habi-

PUERTA de Madrid 

tual encontró el coche 
abandonado por los atraca
dores. Los agentes pidieron 
la presencia de la grúa 
municipal que lo trasladó a 
comisaria de Policía Nacio-

nal para que policías espe
cializados buscaran hue
llas dactilares que lograran 
la identificación de los 
autores del robo con intimi
dación. 

le quitaron 
el coche 

AMPLIAMOS PROMOCION 

HASTA EL 9 DE FEBRERO 
Agradecemos a todos nuestros compradores de vehículos ocasión su excelente 

respuesta a la GRAN FERIA REGALO DE 500 A 1000 LITROS DE CARBURANTE, 
anunciándoles que ampliamos esta promoción hasta el próximo 9 de febrero. 
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, EIEurocasion: 
Vehículos de ocasión. Coches de primero. 

• TODAS LAS MARCAS. 
• LOS MEJORES PRECIOS. 
• FINANCIAMOS A SU MEDIDA: 

BAJOS INI'ERESES 

• TOTALMENTE REVISADOS. 
• GARANTIA A NIVEL EUROPEO 

HASTA2AÑOS 
EN PIEZAS Y MANO DE OBRA. 

,.,Automoeión A/taló, S.l. CITllClllll 
Vía C0111pl1tense, HJ · UllltlgM ctra. llac:IOnal ID· 'llfs.: 881 ID 12 • 95 · 88117 55 ·Al.CALA DI! HB1A11B 
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lnocencio de Simón Velasco recibiendo la gran cruz de San Raimundo de Peñafor, a la derecha, junto a Fernando Sancho Tomé, 
los dos únicos abogados alcalaínos que están distinguidos con la gran cruz de San Raimundo de Peñafort. 

Con Femando Sancho Thomé es el único abogado complutense con esta distinción 

lnocencio de Simón recibió la gran 
cruz de San Raimundo de Peñatort 
El decano del colegio de abogados, Inocencio de Simón Velasco, no pudo reprimir las lágri
mas cuando pronunció sus palabras de agradecimiento por la imposición que se le hizo de 
la gran cruz de San Raimundo de Peñafort, la máxima distinción a la que puede aspirar un 
abogado. El presidente del Consejo General de la .Abogacía, Eugenio Gay Montalvo, impuso 
la condecoración como acto central en la fiesta del colegio de abogados de Alcalá. En la 
presidencia también estuvo el presidente del consejo de colegios de abogados de la comu
nidad de Madrid, Luis Martí Mingarro, decano del colegio de Madrid, entre otras personali
dades. El colegio de abogados hizo entrega a la ciudad de Alcalá de una placa de felicitación 
por la declaración de patrimonio de la humanidad, placa que recogió el alcalde, Bartolomé 
González, quien estuvo acompañado por cinco concejales de su equipo de gobie:ruo. 

mll•••cll• .. _ 
de Peñafort de primera clase, 
una condecoración que sólo la 
tiene otro abogado más en 
Alcalá, el que fuera también 
decano y alcalde, Fernando 
Sancho Thomé. 

Entre las diversas personas 
que asistieron al acto celebra
do el sábado 30 de enero se 
encontraban el general de la 
Brigada Paracaidista, José 
Sierra. También estuvo el 
director del centro penitencia-

rio Madrid 2 , Jesús Calvo, el 
decano de los jueces de Alcalá 
y el capitán de la Guardia 
Civil, Felicísimo Hernán 
López. 

También estuvieron presen
tes los miembros del consejo 

~ Cámara Oficial de Comercio 
~e Industria de Madrid 

CURSO OE IMPUESTO SOBRE El 
UAlOR AÑAOIOO l/UAJ 

• Del 15 de Febrero al 18 de Marzo 

•De 19 a 22 horas 

• Del 15 de Febrero al 12 de Marzo 
• De 20:30 a 22:30 horas 

• -..run>DE --De9C-...ca:llllll .. ._. -·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO OE F0Rf,1ACION f",1PRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de 1• Vlctori., 1 
28802-Al.CALA DE HENARES 
Tlf.: 91 1189 22 76 - Fu:: 91 881 :rr 75 
E-mml: gte2@cam.ramadrid.n 
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autonómico de Madrid así 
como Angel Rojo, que fuera ca
tedrático de derecho mercantil 
en la universidad de Alcalá. 

lnocencio de Simón se sintió 
muy emocionado al recibir la 
gran cruz de San Raimunao 

Los actos de la festividad de 
San Raimundo, patrono de los 
abogados, se íniciaron con la 
toma de posesión de los dos 
nuevos miembros de la junta 

.Si Cámara Oficial de Comercio 
~ e Industria de Madrid 

CURSO OE CONTABll/OAO 
FINANCIERA BASICA 

• Del 15 de Febrero al 31 de Marzo 
•De 19 a 22 horas 

CURSO DE INGLES PJIRJI LOS NEGOCIOS 
lNlllEL INICIJICIONJ 

• Del 15 de Febrero al 18 de Marzo 
•De 19:30 a 22 horas 

• 
INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

-..rulODE --o.~a...mcw .. ._ . -·-
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de I• Vlctort., 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 1189 22 76 - Fu: 91 881 :rr 75 
E-1111: gte2@camaramadrid.n 
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del colegio, el bibliotecario 
contador, Jorge Condés López, 
y el diputado tercero, Jesús 
Rivera Gatón. 

El decano, Inocencio de 
Simón, manifestó que "la jun
ta de gobierno y los empleados 
del colegio hemos estado pre
parando todo para que resul
tase lo mejor posible y no 
hubiese ningún tropiezo. El 
problema es que tenemos un 
salón de actos muy bonito 

pero con una capacidad muy 
escasa, de 80 personas, lo que 
hace que se nos quede muy 
pequeño para estos eventos. 
Habrá que pensar en otro 
lugar mayor, como por ejemplo 
el Teatro Salón Cervantes, 
algún sitio que tenga un espa-· 
cio mayor". 

El colegio de abogados 
entregó insignias de reconoci
miento a los letrados José 
Antonio Aguilera Leyva, Este-

ban Mestre, así como a Miguel 
Marchamalo Marín, colabora
dor del colegio y autor de la 
tercera edición del libro del 
colegio de abogados de Alcalá 
junto con su primo Antonio 
Marchamalo. 

lnocencio de Simón Velasco 
puso de relieve que la placa 
entregada por el colegio no fue 
tanto al ayuntamiento com
plutense como a la ciudad de 
Alcalá de Henares como felici-

tación por la consecución dé la 
declaración de patrimonio de 
la humanidad: "Se la hemos 
entregado al señor alcalde 
como representante de todos 
los alcalaínos. Hemos querido 
demostrar que el colegio se 
adhiere a e'ste hito histórico. 
El colegio está abierto a toda 
la ciudadanía de Alcalá de 
Henares y aquí estamos para 
servir al ciudadano en -todos 
los aspectos". 

Francisco Javier García Gutiérrez pronunció un discurso sobre el colegio de abogados. 
A la derecha, Jesús Rivera Gatón junto a Jorge Condés López, nuevos miembros de la junta del colegio 

'4 t\~ 0 .~!~~IL!~ 5~ !~!~~ION 
•Plaza San Feo. de Asis, 16 • Tlf.: 91 883 66 82 

~ •Avenida Reyes Magos, 8 • Tlf.: 91 883 24 36 

? A ""-' •Miguel de Moneada, 4 (los Pacos) • Tlf .: 91 880 26 67 11 üunto a mercado Juan de Austria) 
ALCALA DE HENARES · MADRID 

RLMRCENDE 
MUEBLES V SOFRS 
3 .000 m2 de exposición 

Sola Chollo 
Polígono Alcamar, naves 81, 82 y 83 
Teléfono. e-. ESES& &::. :=-7 
CAMARMA DE ESTERUELAS (MADRID) 

ESTUDIAMOS CUALQUIER FORMA DE PAGO QUE USTED NOS PROPONGA 
ALBENIZ, SERVICIOS INMOBILIARIOS• TLF.: 91 881 98 10 

PUERTA de Madrid & de febrero de t999 



Este escunor, ilusionado con su trablio pero desencantado con el 
mercadeo que eliste en torno al ane, es el autor de la escunura 
conmemorativa del título de Patrimonio de la Humanidad con la 
que el Avuntamlento obsequia a sus Invitados ilustres 

Roberto Castro, 
artista a pesar de todo 
Los monum.entos más emblemáticos de Alcalá -la Universidad Cisnerlana, la Magis
tral Catedral o la Puerta de Madrid- surgiendo de una bola del mundo abierta por la 
mitad, son el motivo de la escultura en bronce patinado, obra de Roberto Castro, 
que da forma plástica al nombramiento de la ciudad complutense como Patrimonio 
de la Hum.anidad. Existen un centenar de estas pequeñas esculturas, realizadas por 
encargo del Ayuntamiento alcalaíno que las utilizará como regalo institucional. 

En la primavera de 1998, el 
concejal de Cultura, Gustavo 
Severién, se puso en contacto 
con Roberto Castro para que 
idease algo que sirviese de 
pieza conmemorativa en el 
caso de que la UNESCO final
mente nombrara a Alcalá Ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad. De todos los proyectos 
que presentó Castro, Severién 
se inclinó por el que mostraba 
Alcalá formando parte de un 
mundo que se abre mostrando 
los más bellos rincones com
plutenses para que todos los 
conozcan. 

Después de esta serie para el 
Ayuntamiento, sobre la que el 
artista se abstuvo de comentar 
el precio, Roberto Castro ha 
hecho una nueva escultura 
conmemorativa sobre Alcalá 
Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad, que conserva el 
motivo de la anterior y le 
añade otro: un atlante que es 
el que sujeta· el globo terrá
queo con los símbolos de la 
ciudad complutense. Esta 
serie, prácticamente agotada, 
se ha compuesto de unos 40 
ejemplares, también de bronce 
patinado, que se han vendido 
a un precio de 23.000 pesetas 
la unidad. 

Las ideas de Roberto Castro 
no acaban aquí y seguramente 

Estas son las dos esculturas de bronce patinado con las que 
Roberto Castro conmemora el título de Patrimonio de la Humani
dad concedido a Alcalá. La del atlante la forman 40 ejemplares, 
todos vendidos ya. La más pequeña es la que encargó el ayunta
miento para sus compromisos oficiales. 

habrá alguna serie más que 
conmemore este destacado 
nombramiento. "Las ideas que 
pueden surgir sobre Alcalá 
son infinitas, a pesar de que 
haya quién piense que las 
ideas del artista se agotan" 

"Una cosa es subsistir 
y otra dar rienda suelta 
a la imaginación" 
Aunque nacido en Ajalvir, 

Roberto Castro está ligado a 
Alcalá desde hace mucho 

Roberto Castro en la nueva tien
da de exposición y venta de sus 
obras, inaugurada hace unos 
meses en la calle Cerrajeros. 
tiempo. Ama esta ciudad -"me 
siento muy alcalaíno" - y está 
muy orgulloso de las obras 
realizadas por él que ya for
man parte de nuestro paisaje 
urbano: la estatua de Astrana 
Marin, colocada en la Capilla 
del Oidor, las fuentes de San 
Isidro y la de la avenida Lope 
de Figueroa Uunto al cuartel 
de la Guardia Civil) o el monu
mento que hay junto a la base 
Primo de Rivera de la BRIPAC, 
entre otras. 

Haciendo algo de historia 
hay que decir que Roberto 
Castro, después de estudiar 
en régimen interno en un cole
gio alcalaíno hasta los 15 años 
y cursar Maestria Industrial y 
estudios artísticos en la 
Escuela de Artes y Oficios de 
Madrid, regresó a Alcalá como 
profesor de soldadura en la 
antigua Universidad Laboral, 
centro que abandonó cinco 
años µiás tarde para dedicarse 
exclusivamente a su vocación 
artística. Por ella ha sacrifica
do este hombre muchas cosas. 
No ha sido fácil y es que el arte 
no entiende de necesidades 
cotidianas, como comer o 
pagar la luz, pero poco a poco 

!&.Cuánto vale se,..--------,r joven?! 
'--~~~~~~~c---~~~~~---=~1 1 

1 Club 
• Joven 

3.450 Ptas. 
& modelos 

Centro Optico Alcalá 
c/ Talamanca, 1 (c/ Angel, 7) -Alcalá de Henares -Telf.: 91 889 69 53 

E-Mail: alcala@naturaloptics.com 

1 de febrero de t999 
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se han ido cumpliendo objeti
vos, el último de ellos inaugu
rar una tienda en pleno centro 
de Alcalá (nº20 de la calle 
Cerrajeros), en la que el artis
ta expone y vende sus obras: 
esculturas y también joyas. 
"Ser artista se lleva en la san
gre y yo llevaba haciendo arte, 
o como lo queramos llamar, 
desde hacía mucho tiempo. Lo 
hacía en plan hobby o para 
presentarme a concursos. 
Prácticamente regalaba mis 
esculturas hasta que llegó un 
momento en que había que 
comer. Me lancé y puse un 
taller, con el apoyo de mi 
mujer y mis hijos. He dado 

El material preferido de este escultor es el hierro pero también 
trabaja en bronce, plata, barro, cera ... 

modelar, porque una cosa es 
subsistir y otra dar rienda 
suelta a la imaginación" recal
có Roberto Castro. 

muchas patadas tanto en 
galerías como en tiendas. He 
ido a ferias en España y en el 
extranjero y hemos vivido, o 
malvivido, de esto. La ilusión 
de mi familia y mia, especial
mente mía, era montar una 
tienda y defenderla con nues
tros propios productos. Ahora 
lo hemos conseguido y esta
mos luchando para salir ade
lante, con idea de que no se 
quede sólo aquí. Tenemos pre
tensiones muy grandes". 

La vocación artística y lo 

comercial vuelven a enfrentar
se de nuevo al hablar de mate
riales. El hierro es el preferido 
por este escultor pero no por 
sus clientes. "El hierro es muy 
bonito de trabajar y muy agra
decido, pero en plan arte a la 
gente no le termina de gustar. 
Una pieza de hierro forjado no 
luce las horas de trabajo que 
lleva y resulta dificil de ven
der, por eso suelo trabajarlo 
por encargo o para concursos, 
utilizando para subsistir el 
barro o la cera especial para 

Con respecto a los temas, el 
artista asegura que no tiene 
ninguna preferencia y así se 
comprueba observando el 
variado repertorio -abstracto, 
temas cervantinos, joyas ... -
que se expone en su tienda. 

"Yo no presumo de ser artis
ta, con el tiempo la gente lo 
dirá" concluyó Roberto Castro, 
que a pesar de estar algo 
desencantado por el aspecto 
comercial que hoy impregna el 
arte, sigue todavía ilusionado 
con su trabajo como escultor. 

Si celebráis vuestra boda en los meses 
de enero, febrero, marzo, noviembre o 

diciembre, 

OS REGALAMOS EL 
VIAJE DE NOVIOS ó 

' 

10°/o DESCUENTO 
además ... 

contratando ahora, mantenemos precio 
para el próximo año. 

- GRANDES OFERTAS DURANTE TODO EL AÑO-

-:=:==---="c:;en¡;;tro~C~omñeerrclciaila~ \...---S_A_B_A_D_O_, _1_3_D_E_F_E=-s=-=R=-E=-R=-o-=---, --N-=-o---=c-H-E 
Nueva A\ca\a - -

T!~!l::~E:!~ GRAN CENA SAN VAlENTIN 
CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE 
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i1 presupuesto que desuna el anntamiento es de 8 millones de pesetas 

Antonio Mingote, 
pregonero del carnaval 
Ellsa de Fraac1sc1 illtrlduce ua auev1 act1 ea el pn1ra11a, 01 eSPectáculo pin11usical 
El hum.orís~ gráfico Antonio Mingote, recientemente galardonado con el premio Que
vedos, se~ el pregonero del carnaval de este año en Alcalá. El pregón será pronunciado 
desde el balcón principal 1de la casa consistorial el sábado 13 de febrero a las 19 horas. 
Desde ese momento hasta el entierro de la sardina el miércoles 17, habrá un programa 
en el que los bailes y , sobre t~do, los disfraces cobrarán protagonismo. 

La concejal de Festejos, Eli
sa de Francisco, explicó que ei 
presupuesto del carnaval este 
año ronda los 8 millones de 
pesetas, aproximadamente 
dos millones y me.dio más que 
el año pasado, que se invertí-. 
rán en un espectáculo piro
musical para el primer día de 
carnaval y en incrementar los 
premios a ios distintos con
curs9s de · disfraces, murgas y 
comparsas que se celebrarán. 

Elisa ·de Francisco destacó el 
pregonero que habrá este año 
en carnaval: "Antonio Mingote 
e~ el galardonado con ~a pri-

' mera edición del premio Que
vedos, que ha creado la funda

. ción general de la universidad 
de Alcalá; nos ha parecido que 
esta es una vincU.lación más 

que suficiente con la ciudad 
alcalaiila para poder ser pre
gopero en carnaval. El hecho 
de tener a Mingote de pregone
ro es_ un auténtico lujo. Por su 
prestigio y por ser un hombre 
tari conocido, Mingote podría 
~er perfectamente un pregone
ro para las ferias, pero por el 
hecho de ser carnaval hemos 
pensado que un humorista 

. gráfico como es Mingote es la 
persona ideal para el pregón. 
Además él ha aceptado encan
tado". 

Elisa de Francisco afirmó 
que "el esquema de carnaval 
está montado pero hemos que
rido introducir una importan
te novedad, un espectáculo 
piromusical del estilo al que 
nos ofreció Els Comediants 

para la celebración del titulo 
de patrimonio de la humani
dad. Es un espectáculo de 
calle con música y fuegos arti
ficiales". 

Por otra parte el domingo 14 
de febrero habrá después del 
concurso infantil de disfraces 
un pasacalles que lleva por 
titulo 'Locos por la música': 
"Queremos que los más pe
queños se diviertan mucho", 
manifestó Elisa de Francisco. 

Pero otra de las novedades 
principales será el incremento 
de los premios de los concur
sos: "De 30.000 pesetas que se 
concedían a la primera murga 
en el concurso, hemos pasado 
a 50.000 pesetas. Los demás 
premios también se incremen
tan con la intención de que se 

apunte más gente. También se 
han puesto premios en metáli
co para el concurso general de 
disfraces para estimular la 
participación de los alcalaí
nos". 

FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY EN NUESTRA TIENDA DE MARQUES DE ALONSO MARTINEZ. 9 
l'I ,\¡A 1>11 1M,1Cl~Al>l1 1 2;001 ALLALA DI H NAl!I S 
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CONVOCATORIA DE CONVENIOS 
PARA LA REALIZACIÓN DE 
ACTIVIDADES CULTURALES 

DURANTE 1 999 

A partir del dí; siguiente a la publicación de este anuncio, se pueden pre
sentar propuestas para la firma de convenios de colaboración con la 
Fundación Colegio del Rey para organización de actividades culturales 
durante 1999 en las siguientes modalidades: 

e Prosramas estables anuales de Actividades de Asocia
ciones Culturales 

e Proyectos relacionados con elTeat:ro, los espect:áculos de 
calle y Artes escénicas. 

e Proyect:os relacionados con la Música y la Danza. 
e Proyect:os relacionados con las Artes Plásticas 
• Proyect:os relacionados con la Literatura. 
e Proyect:os relacionados con las Artes Visuales. 

El acuerdo del Consejo de Administración que regula esta convoca
toria y las bases de la misma, podrán recogerse en la sede de la Funda
ción Colegio del Rey, en horario de oficina. 

La solicitud de participación deberá entregarse, en horario de oficina, 
en la sede de la Fundación (Plaza del Empecinado, 1. 28801 Alcalá de 
Henares), hast:a el día a· de Marzo de 1999. 

Alcalá de Henares, 28 de Enero de 1999 

FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

COLEGIO 
DEL REY 

& de febrera de t999 

,¡¡~ -

ESPEClAL 

San 
Va\entin 99 

HASTA EL 

30% 
DESCUENTO 

Talleres propios 
Diseños y composturas 

en joyería y relojería 
el Marqués de Alonso Martínez, 9 el San Vidal, 19 
Telf.: 91 882 39 67 Telf.: 91 880 56 48 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

PUERTA de Madrid 



Sía111. 1a 111 
Mrere ff 19'00 h.: En la 

Plaza de Cervan
tes, concentra

ción de Murgas, Comparsas y 
demás participantes con más
caras y disfraces variados. 

Pregón de Carnaval, a car
go del humorista Antonio 
Mingote, Premio Quevedos 
del Humor Gráfico 1998. 

se realizará el si
guiente recorri
do: Avda. de Re
yes Católicos, 
Puerta de Santa 
Ana, calle del 
Postigo, calle de la Victoria, 
Plaza de los Santos Niños, 
calle Mayor, Plaza de Cervan
tes hasta el rincón de la Cruz 
Roja, donde se procederá a la 
quema de la sardina. 

A continuación, en la Capi
lla del Oidor, Gran Mascletá 
Fin de Fiesta. 

20'00h.: Desde los Cuatro 
Caños, hasta el escenario 
situado en el rincón de la 
Cruz Roja de la Plaza de Cer
vantes, gran espectáculo 
piro-musical "Oh! S.O.S." a 
cargo de Producciones Scura. 

Nota: "Oh! SOS" es un 
espectáculo de participación 
basado en la pirotecnia. Se 
recomienda al público que 
quiera participar el uso de 
ropa vaquera y gorra. 

Programa Carnaval 99 
Nota: Todos los participan

tes que deseen inscribirse en 
los concursos de disfraces, 
infantil, individual, parejas y 
grupos, deberán hacerlo, co
mo tope máximo, media hora 
antes del comienzo de los bai
les en el quiosco de la música 
de la Plaza de Cervantes. 

Nota: Se ruega no aparcar 
vehículos en la calle de Libre
ros ni en la Plaza de Cervan
tes, durante la tarde del día 
13 de Febrero. 

21'00 h.: En la Plaza de 
Cervantes, Gran Baile de 
Carnaval, con la Orquesta 
Geiser. 

D1ml111. 
14 de Fellrero 
12'00 h.: En el 

Quiosco de la Mú
sica (Pl. Cervantes), Concur
so de Disfraces Infantiles. 

13'30 h.: Desde la Plaza de 
los Santos Niños, hasta la de 
Cervantes a través de la calle 
Mayor, Gran Pasacalles "Lo
cos por la música". 

20'00 h.: Gran Concurso 
de Murgas en la Plaza de Cer
vantes, con los siguientes 
premios: 

1 º. 50.000 pesetas y trofeo. 
2°. 25.000 pesetas y trofeo. 
3º. 17.000 pesetas y trofeo. 
4°. 12.000 pesetas. 
5º. 10.000 pesetas. 

~ Lunes. 15111 
flllrero 

20'00 h.: 
En la Plaza 
de Cervan
tes, Baile de 
Carnaval, 
con la Or

questa Sladam y Concurso 
General de Disfraces, en las 
modalidades de Individual, 
Parejas y Grupos de hasta 1 O 
personas, con los siguientes 
premios: 

- Modalidad Individual: 
1 º. 15.000 pesetas y trofeo. 
2º. 10.000 pesetas y trofeo. 
3º. 7.000 pesetas y trofeo. 
4°. 5.000 pesetas. 
5º. 3 .000 pesetas. 

- Modalidad Parejas: 
1 º. 25.000 pesetas y trofeo. 
2º. 12.000 pesetas y trofeo. 
3º. 8 .000 pesetas y trofeo. 
4°. 6.000 pesetas. 
5º. 5 .000 pesetas. 

- Modalidad Grupos: 
1 º. 35.000 pesetas y trofeo. 
2º. 18.000 pesetas y trofeo. 
3 º. 12.000 pesetas y trofeo. 
4°. 9.000 pesetas. 
5 º. 7 .000 pesetas. 

El viernes día 12 de lebrera 

Manes.1&de 
Febrero 

19'00 h.: Con
curso de Com- '· 
parsas, desde la Plaza de los 
Santos Niños hasta la Plaza 
de Cervantes, estableciéndo
se los siguientes premios: 

1 º. 75.000 pesetas y trofeo. 
2º . 38.000 pesetas y trofeo. 
3º. 25.000 pesetas y trofeo. 
4°. 19.000 pesetas. 
5º. 15.000 pesetas. 

Nota: Se ruega no aparcar 
vehículos en el lado de la Pla
za de Cervantes, situado 
entre la calle Mayor y el 
Ayuntamiento. 

20'00 h.: En la Plaza de 
Cervantes,-Baile de Carnaval 
con la Orquesta Nova Sinfo
nía. 

Miércoles. 
11 de Febrero 
19'00 h.: En

tierro de la 
Sardina. En la Plaza del 
Barro de Reyes Católicos, 
concentración de Charangas, 
Murgas, Comparsas, así co
mo todos los participantes en 
el Carnaval. A continuación 

Bases Concurso de C1mparsas 
Podrán participar todos 

aquellos grupos que lo deseen 
en número no inferior a 5. 
Deberán presentarse disfra
zados; y se premiará la origi
nalidad, el buen gusto y el 
gracejo popular. Los partici
pantes deberán inscribirse, 
como fecha tope, el día 12 de 
Febrero, en la Oficina de 
Turismo (Plaza de Cervantes). 

Bases Concurso de Murgas 
Podrán participar todos aque

llos grupos que lo deseen, en 
número no inferior a 5. Debe
rán presentarse disfrazados; 
las letras de las coplillas debe
rán ser inéditas y se premiará 
la originalidad, el buen gusto y 
el gracejo popular. Los partici
pantes deberán inscribirse, 
como fecha tope el día 12 de 
Febrero, en la Oficina de Turis
mo (Plaza de Cervantes). 

El Jurado, para todos los 
concursos, estará compuesto 
por cinco personas, nombradas 
por la Delegación de Festejos. 

Carnaval en la Escuela lnlanUI Municipal 
''JJ. González Blasco-Garabatos" 

Fiesta de Carnaval de la 
Escuela Municipal de Adobos 
Los alumnos y profesores de la 
Escuela Municipal de Adultos 
celebrarán un año más el Carna
val con el humor y la simpatía que 
les caracteriza. La fiesta está pre
vista para el jueves 11 de febrero 
con el siguiente programa: a las 
cuatro de la tarde, desde los tres 
centros de la escuela, saldrán dife
rentes grupos disfrazados, reu
niéndose todos en la plaza de Cer
vantes una hora más tarde. Una 
vez congregados allí, protagoniza
rán un pasacalles hasta el centro 
cívico Maria Zambrano donde 
habrá actuaciones seguidas de 
una merienda y baile. 

La nueva Escuela Infantil Municipal "J .J. 
González Blasco-Garabatos", unificación de 
las antiguas escuelas "J.J. González Blasco" 
Y "Garabatos", ubicada en el distrito Vlll, 
dentro de la celebración de las fiestas de 
Carnaval, organiza una salida por la barria
da el próximo viernes dia 12 de febrero que 
servirá de colofón a las actividades que se 
vienen realizando durante estos días en el 
Centro. Esta salida que realizan niños/as 
(120 alumnos) , maestros/as y educado
res/as, padres/madres, abuelos/as, anti
guos alumnos y gente del propio distrito, 
tendrá el siguiente programa: 

A las 15'00 horas: Salida del propio Cen-

PUERTA de Madrid 

tro (c/ Valverde, s/n) de toda la comunidad 
educativa y charanga, disfrazados, para 
recorrer la barriada (calles Valverde, Valdile
cha, Valdetorres de Jarama, Ambite, Fray 
Juan Gil, Eduardo Pascual y Cuéllar, Clavi
leño, Torrelaguna, San Ignacio de Loyola, 
San Juan del iso, Alalpardo, Camino de 
Santiago, Diego Ros y Medrana y Valverde). 

Sobre las 16'00, aproximadamente, regre
so al Centro y quema de la sardina en el 
patio de la escuela. 

El equipo pedagógico de dicha escuela 
invita a padres, niños, antiguos alumnos y 
demás vecinos del distrito VIII que deseen 
sumarse a esta "gran" Fiesta de Carnaval. 
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Gala, Suárez v Peinado mantuvieron una entrevista de dos horas 

El rector de la uniVersidad v los candidatos de la 
izquierda a alcalde se Piden mutua colaboración 
El rector de la universidad de Alcalá, Manuel Gala, y los candidatos de la izquierda a la alcaldia 
complutense, Manuel Peinado (PSOE) y Luis Suárez Machota (IU), mantuvieron una entrevista de 
trabajo el martes 2 de febrero en el despacho del primero a fin de intercambiar impresiones sobre 
los proyectos de futuro mis importantes que se van a acometer en la ciudad. Desde la perspectiva 
de que la universidad quiere ser motor del desarrollo futuro de Alcalá con el ayuntamiento, los lide
res de la izquierda y el rector de la universidad se pidieron mutua colaboración en un encuentro 
de dos horas que sirvió para que se conocieran Gala y Suárez Machota, a quien el rector causó "una 
grata impresión, puesto que es una figura clave en la historia de la ciudad en los últimos veinte años". 

La izquierda cómplutense 
flirtea con el rector Gala, 
quien viene trabajando como 
asesor del candidato del PSOE 
a la presidencia del gobierno 
de la nación, José Borrell, des
de hace varios meses. A punto 
de iniciarse la campaña elec
toral, los candidatos de la 
izquierda se acercan al rector 
y tratan de superar pasados 
tiempos de discrepancias. 
Mientras, el rector pide com
prensión mutua para que 
ayuntamiento y universidad 
vayan de la mano en el diseño 
de futuro de la ciudad com
plutense. 

Fuentes socialistas llegaron 
a manifestar que la reunión 
entre Gala, Peinado y Suárez 
fue la de "tres hombres de 
izquierdas hablando sobre 
Alcalá". El candidato del PSOE 
a la alcaldía complutense, 
Manuel Peinado, enumeró 
algunos de los temas que se 
trataron en la reunión: "For
mación del consorcio urbarús
tico sobre el casco histórico 
para su desarrollo. el futuro 
del corral de comedias para 
convertir Alcalá en la capital 
del teatro y de la cultura en 
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general. y la casa de los Liza
na". Manuel Peinado manifes
tó: "Tengo una buena impre
sión de la reunión porque el 
rector y Luis Suárez no se 
conocían. Además yo creo que 
sintonizaron bastante bien". 

Peinado explicó: "Sobre la 
casa de los Lizana el rector 
trata de hacer un proyecto 
consensuado en el que la uni
versidad tenga el protagonis
mo debido porque le corres
ponde una parte importante 
de la casa. El 50 por ciento de 
la casa de los Lizana es de la 
universidad y cualquier actua
ción que se haga tiene que 
pasar por contar con la uni
versidad. Por otra parte, el 
borrador de convenio que cir
cula por ahl no contempla 
para nada a la universidad". 

El propio Peinado valoró de 
forma positiva que "hay sinto
nía entre los candidatos de la 
izquierda y el rector, como 
debe ser, y máxime con un rec
tor que es el asesor del futuro 
presidente del gobierno". 

El candidato de IU, Luis 
Suárez Machota, afirmó: "El 
rector nos explicó su concep
ción de la actitud de la univer-

sidad en la ciudad. El nos 
planteó la necesidad de cola
boración entre las institucio
nes más importantes de Alca
lá, es decir, el ayuntamiento y 
la universidad". Luis Suárez 
Machota dijo que "el rector 
nos habló de la necesidad de 
estar unidos fundamen
talmente para sacar adelante 
el tema del consorcio para el 
desarrollo del casco histórico a 
fin de conseguir unos determi
nados apoyos económicos del 
gobierno autonómico de 
Madrid". 

Suárez Machota señaló: 
"Manuel Gala y yo no nos 
conocíamos y creo que él que
dó convencido de que conmigo 
va a tener siempre a alguien 
que comprende a la universi
dad porque al fin y al cabo he 
pasado doce años de mi vida 
en la universidad". El candi
dato de IU afirmó que "estos 
contactos tienen una enorme 
trascendencia en la ciudad". 
También añadió: "Le hice una 
referencia importantísima a la 
política industrial en Alcalá. 
Le expliqué al rector que hay 
una diferencia sustancial 
entre los barrios y el casco 

histórico de la ciudad, que hay 
un alto grado de analfabetis
mo y que Alcalá es la primera 
ciudad industrial de la región 
y posiblemente la segunda de 
España. Por eso creo que hay 
que hacer compatibles los dos 
pilares de esta ciudad". 

Suárez Machota aseguró: 
"Lo que yo le pido al rector de 
la universidad es que sea una 
colaboradora de la sociedad 
alcalaína. La universidad tiene 
una capacidad de inversión 
importante y tiene un papel 
protagonista en la recupera
ción del patrimonio histórico. 
Desde la concepción de la ciu
dad que tiene JU, le pido al 
rector que la universidad esté 
abierta a una población que 
necesita superar sus niveles 
de educación y que tenga en 
cuenta que somos la segunda 
ciudad industrial de España. 
Ante esto el rector me dijo que 
la universidad es un motor 
importante para las nuevas 
industrias, pues los empresa
rios buscan ubicación en 
zonas donde hay mano de 
obra altamente cualificada, 
donde hay una universidad 
con la que pueden firmar con
venios de colaboración". 

El candidato de IU señaló 
que "el rector me aportó una 
visión de la universidad como 
formadora de los hombres y 
concretamente de los alcalaí
nos, y yo traté de explicarle 
que el mundo no se reduce a 
la universidad y menos en una 
ciudad industrial donde sólo 
·una pequeña parte de la 
población ha pasado por la 
universidad". 

Otro de los temas que se 
debatió fue el de la ampliación 
de la casa consistorial. El rec
tor señaló como idóneo el edi
ficio de Sementales, una vez 
que el ayuntamiento perdió la 
oportunidad de adquirir el 
antiguo asilo de ancianos del 
ayuntamiento de Madrid, 
adquirido finalmente por la 
universidad: "Manuel Gala 
nos dijo que si el ayuntamien
to de Alcalá hubiera tenido 
interés por ese edificio se 
hubiera presentado a la 
subasta, pero que no lo hizo", 
explicó Suárez Machota. 
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Esta as la 1ñ11era vez que el Insumo de Realoia11iento e Integración 
social de la Co11unidad llRISJ actúa tuera del área urbana de la capital 

El uo•ierno de Madrid realoiará a un no•tado 
de chabolistas de Alcalá de Henares 
El consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes del Gobierno regional, Luis 
Eduardo Cortés firmó en la mañana del pasado martes día 2 de febrero con el alcalde de 
Alcalá de Henares, Bartolomé González, un convenio para realojar a través del IRIS (Insti
tuto de Realojamlento e Integración Social de la Comunidad de Madrid) a las 10 familias 
chabolistas del asentamiento complutense de Forjas. Cortés ha destacado que esta es la 
primera ocasión en la que el IRIS sale de los limites de la capital y se acerca a un munici
pio de la región. El realojamlento de estas familias, que se prevé esté finalizado antes de 
la próxima primavera, va a suponer una inversión global de 100 millones de pesetas. 

Según informó el consejero, 
la mayor parte de esta inver
sión, un total de 70 millones, 
será aportada por el IRIS, que 
además proporcionará la aten
ción necesaria, por parte de 
los trabajadores sociales de 
este organismo, para garanti
zar la integración de las fami
lias chabolistas, y el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
aportará los restantes 30 
millones. Los programas 
sociales previstos se centrarán 
en garantizar la escolarización 
de los menores, asegurar la 
educación infantil desde el 
primer ciclo, trabajo social, 
apoyo, extraescolar, y adquisi
ción de hábitos higiénicos y de 
convivencia. 
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Las familias de este asenta
miento chabolista serán realo
jadas, en régimen de alquiler, 
dentro del propio término 
municipal de la ciudad com
plutense. El asentamiento 
chabolista de Forjas existe 
desde 1981, fecha en que lle
garon las primeras cuatro 
familias a Alcalá de Henares, y 
fue creciendo paulatinamente 
hasta 1991. Está situado muy 
cerca del centro de la ciudad 
y , en su mayoría, la población 
del mismo se dedica al chata
rreo o a la recogida de cartón y 
tienen escasos recursos eco
nómicos. 
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... los niños les han llegado a morder las ratas" 

los chabolistas de Forias 
tendrán Piso en un mes 
Dentro de un mes aproximadamente los chabolistas de Forjas tendrán piso; el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González y el consejero de Obras Públicas de la comunidad de Madrid, 
Luis Eduardo Cortés, firmaron el martes 2 de febrero un convenio para el realojo de las 
familias que viven en los terrenos de la antigua empresa Forjas Alcalá, convenio median
te el cual la CAM destina 70 millones de pesetas para la adquisición de viviendas y el 
ayuntamiento destina otros 30 millones. Las familias que serán realojadas esperan impa
cientes un piso: ·"Aquí no podemos seguir; a los niños les han llegado a morder las ratas", 
se quejaba una mujer que añadió: "a mi hijo se le quemó el otro día todo lo que tenía". 
Otro de los chabolistas afirmó que "los servicios sociales nos dicen que los niños no van 
al colegio. ¿Pero cómo los vamos a llevar si están llenos de mierda y no pueden lavarse?" 

Una visita a las chabolas 
de Forjas es un paseo por la 
miseria más extrema. Más 
de cincuenta personas viven 
en unas penosas condicio
nes que llegan a reproducir 
imágenes más propias de 
países del tercer mundo. 

Bartolomé González, alcal
de complutense, explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 
convenio forma parte del 
plan regional denominado 
IRIS: "Se trata de realojar a 
la población marginal exclu
sivamente de Alcalá. El rea
lojo será en pisos repartidos 
por toda la ciudad alcalaína. 
La intención es eliminar el 
mayor núcleo marginal que 
tenemos, que es el de Forjas, 
y para ello se les realoja en 
pisos que se compran para 
este menester". 

El alcalde aseguró que "el 
chabolismo quedará erradi
cado de Forjas cuando con
cluyan las obras del paso 
subterráneo de la calle 
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Núñez de Balboa bajo la via 
férrea. Cuando se proceda a 
la inauguración de este paso 
que es fundamental para las 
comunicaciones entre el nor-

te y el resto de Alcalá, no 
habrá chabolas en Forjas". 

Bartolomé González expli
có que en total son catorce 
familias las que encontrarán 
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realojo en pisos adquiridos 
por toda la ciudad: "Quiero 
volver a desmentir ese temor 
que hubo en Alcalá sobre 
que iban a venir familias 
chabolistas de otros munici
pios; el realojo solamente va 
a ser para las familias del 
asentamiento de Forjas". 

Control estricto 
por parte 
de los servicios sociales 
El realojo se realizará con 

un control estricto por parte 
de los servicios sociales del 
ayuntamiento y se va a im
pedir la picaresca de quien 
intente el realojo siendo un 
recién llegado a Forjas al 
amparo de que los chabolis
tas allí asentados desde hace 
años vayan a conseguir vi
vienda: "Ese control estricto 
va tener que ver con la ense
ñanza de hábitos sociales, 
especialmente de limpieza y 
educación, pero de una ma
nera muy concreta se va a 
extender ese control a lo que 
se refiere a la escolarización 
de los menores. Este control 
se va a realizar directamente 
por los servicios sociales del 
ayuntamiento de Alcalá en 
colaboración con los de la 
comunidad de Madrid". 
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El drama cotidiano 
de vivir en Forjas 
Los chabolistas de Forjas 

aseguran que el día a día en 
el asentruniento es un dra
ma: "Estamos muy mal; las 
ratas se nos meten por todos 
los sitios y de noche no hay 
ser humano que pueda vivir 
en estas condiciones. Mu
chas noches nos hemos teni
do que meter a dormir den
tro del coche porque dentro 
de la chabola se nos meten 
las ratas", manifestó uno de 
los chabolistas, padre de sie
te hijos: "Aquí podemos estar 
viviendo más de cincuenta 
personas y estamos esperan
do a ver qué nos dicen por
que esto es ya insoportable". 

Lo peor para los residentes 
en Forjas es la incertidum
bre: "Nos dicen que nos van 
a dar el piso dentro de un 
mes. Siempre nos dicen lo 
mismo y así llevamos mucho 
tiempo". El asentruniento de 
Forjas se inició hace muchos 
años: "Yo ya he perdido la 
cuenta. Yo creo que llevamos 
aquí toda la vida viviendo en 
las chabolas. Hace muchos 
años que yo estuve viviendo 
allí en el Zulema. Luego vivi 
en la calle Violeta en un piso 
pero hace muchos años que 
nos vimos en la calle y nos 
vinimos aquí a Forjas". 

Este padre de siete hijos 
explicó que "estuve aquí un 
año y medio sin empadronar, 
porque resulta que como 
estábamos viviendo en una 
chabola no nos querían 
empadronar. Luego la comu
nidad de Madrid y el ayunta
miento nos dieron los pape
les y todos estamos empa
dronados y censados en 
Alcalá". 

"Cada vez 
hay más ratas" 
Hubo un tiempo en que a 

pesar de la dureza la vida en 
Forjas era mejor que en la 
actualidad. Así lo reconocen 
los propios chabolistas: 
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"Cuando vinimos a vivir aquí 
no había lo que hay ahora. 
No había tantísima rata 
como hay ahora. Si fueran 
pequeñas no nos importaría 
pero es que son grandes 
como gatos. Los perros 
hacen como que no las ven, 
y los gatos, que yo tengo un 
par de ellos, se las quedan 
mirando como si tampoco 
las vieran". 

Los chabolistas tratan de 
calentarse con estufas de 
leña. El peligro de incendio 
es constante: "Hace unos 
dias a mi hijo se le quemó la 
chabola; no le ha quedado 
ropa, ni cacharros, ni nada. 
Se le ha quedado todo arra
sado y él se ha quedado tira
do en la calle". La solución 
para ellos es el desguace: 
"Allí vamos y compramos 
algún carromato o caravana 
para poder meternos dentro 
y resguardarnos del frío. Mi 
hijo está viviendo ahora aquí 
en un trozo de carrocería. 
Los niños, mis nietos, están 
viviendo conmigo. Estamos 
revueltos y las ratas nos 

comen de noche. No vemos 
ayudas de nadie y llevan tres 
meses engañándonos; no 
quieren saber nada de noso
tros y somos ciudadanos 
como cualquiera". 

Esta mujer, una de las más 
antiguas residentes de For
jas se lamenta: "Quieren que 
los niños estén escolarizados 
pero los niños necesitan 
higiene y limpieza y resulta 
que aquí no se pueden ni 
lavar. Aquí nos quieren qui
tar la luz y el agua. La luz 
nos la ha dado el hombre de 
la obra del paso subterrá
neo. El agua la cogemos ahí 
a la vera de las chabolas, en 
una boca de riego". 

La mujer aún siguió la
mentándose: "Yo me estoy 
manteniendo con la paga de 
mi marido, que es de 24.000 
pesetas. ¿Dónde voy a me
terme yo con 24.000 pesetas 
con un rebaño de hijos y nie
tos que tengo?. Pues todo 
eso es lo que tenemos. Va
rios de los niños están mor
didos de las ratas en los 
deditos. A otro hijo mío tam-

CAFETERIA - RESTAURANTE 
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bién le mordieron. Tengo 
otro hijo de 16 años que ha
ce un mes tuvo un accidente 
de tráfico y lo tengo aquí 
reponiéndose. Yo no puedo 
vivir con este chico en la 
calle. El día 23 de diciembre 
tuvieron un accidente con la 
furgoneta dos hijos míos. A 
este ya le han dado el alta en 
el hospital pero el otro está 
todavia en coma con 18 años 
que tiene". 

"Usted se cree que estas 
criaturas pueden vivir aquí 
tirados entre la porquería. A 
ver qué apaño van a poder 
hacer con nosotros porque 
no queremos estar así", 
explicó la mujer. 

Otra de las chabolistas, 
madre de siete hijos explicó 
que "estamos fatal; las ratas 
se nos suben por encima de 
las camas, se nos suben por 
los cacharros y por la comi
da. La hija más pequeña tie
ne seis años y el más mayor 
tiene diecisiete años. Yo 
estoy muy mal, ya me han 
ingresado nueve veces en el 
hospital". 

-

MENÚ SABADO, 13 (CENA) Y DOMINGO, 14 (ALMUERZO) 
1 er Plato: Surtido de ibéricos (Jamón, 

Salchichón, Chorizo, Lonw y Queso) 
2º Plato: Pimientos de Piquillo Rellenos 
3er Plato: Mariscada (Nécora, Gambas 

y Langostinos 

4 º Plato: ntrecot Tupamaro 
(Especialidad) 

Postre: Projiteroles San Valentín 
Vinos: Viña Albali Blanco y Tinto 

Café, Licor 

CENA SABADO, AMENIZADA POR ORQUESTA EN VIVO, BARRA LIBRE Y CHOCOLATE CON CHURROS 
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"Estamos cansados de las buenas palabras del alcalde" tión planteada fue la necesidad 
de dar solución a la salida de 
los autobuses de la empresa 
Continental Auto a la Vía Com
plutense, ya que el nuevo itine
rario desemboca en una salida 
estrecha y mal configurada. Los 
vecinos creen que hay varias 
opciones, como por ejemplo 
modificar alguna de las aceras 
para dar mayor anchura a la 
carretera. No faltó hacer men
ción a la suciedad en calles y 
parques, problema generalizado 
en el barrio y en toda la ciudad, 
según IU, cuyos representantes 
tomaron nota de las peticiones 
de la AAW "Cervantes". 

IU recorre el distrito 11 con la un .. Cervantes" 
Luis Suarez Machota y Fran

cisco Calles, entre otros miem
bros de la coalición IU, visitaron 
la pasada semana el distrito II 
acompañados de miembros de 
la asociación vecinal "Cervan
tes", con el objetivo de conocer 
de los principales problemas 
que afectan a este barrio. 

La AAW destacó las necesi
dades de la zona haciendo espe
cial mención a la plaza de San 
Francisco de Asís y su peligro-

Selección 
de . 

primeras 
marcas 

al . 
me1or . 

precio 
de 1 

mercado 

sidad en caso de incendio, ya 
que los coches aparcados junto 
a las estrechas aceras impedirí
an el acceso al vehiculo de bom
beros. Con similar argumento 
insistieron en la necesidad de 
eliminar las barreras arquitec
tónicas del polígono Puerta de 
Madrid. 

Los representantes vecinales 
reclamaron un acceso desde el 
polideportivo de El Juncal por 
la parte interior del barrio, para 

lea 

evitar tener que ir por la anti
gua nacional II. En opinión de 
IU seria posible dar satisfacción 
a los vecinos ya que hay espacio 
suficiente con el descampado 
que hay junto al barrio del Pilar. 

Las aceras levantadas de la 
avenida Reyes Católicos por las 
raíces de los árboles también 
son motivo de queja reiterada 
de la asociación "Cervantes", 
sin que al equipo de gobierno 
parezca importarle. Otra cues-

LA 
MUEBLERIA 

ueble, .s. a. 
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la subida diaria de los bolardos elen las protestas de los comerciantes 

Esquelas en el centro contra la peatonalización 
Todos los domingos los comerciantes del centro histórico mantendrán una medida de pro
testa que se inició el 31 de enero y que consiste en empapelar todos los escaparates de los 
comercios con papel de periódico en protesta por las decisiones de algunos concejales del 
ayuntamiento complutense "que atentan directamente contra el sector del comercio del 
casco histórico". Los comerciantes que participaron en la medida de protesta pusieron un 
cartel reivindicativo para que pudiera ser leído por todos los peatones. En ese cartel soli
citan la reapertura de la plaza de Cervantes, la negociación de la nueva ordenación de la 
zona azul y la negociación del horario de carga y descarga de la calle Mayor. La decisión 
de los comerciantes es la de mantener ocultos los escaparates todos los domingos y festi
vos hasta que no se pongan en funcionamiento las infraestructuras necesarias. 

La protesta tuvo una res
puesta desigual en su primer 
día. Fueron muchos los co
merciantes que cubrieron sus 
escaparates con hojas de pe
riódico, pero también fueron 
muchos los comercios que 
permanecieron todo el día sin 
cubrir. Hubo quien alegó des
conocimiento pero también 
quien manifestó su desacuer
do con tal medida al conside
rarla inútil y sin sentido para 
el resultado que quieren con
seguir los comerciantes. Los 
comercios que cubrieron sus 
escaparates fueron menos de 
la mitad de toda la estructura 
de servicios del centro históri
co si bien muchos alcalainos 
pudieron enterarse en su pa
seo dominical de la problemá
tica de la peatonalización y la 
repercusión que tiene para los 
comerciantes. 

Hubo en la priniera jornada 
de protesta algunas anécdo
tas. El establecimiento Teleco, 
de la calle Mayor, empapeló su 
escaparate con esquelas del 
diario ABC lo que llevó la pro
testa a su extremo más luc
tuoso. No se puede olvidar que 
el cartel que los comerciantes 
pusieron en sus escaparates 
era una especie de esquela. 

Con mucho mejor humor se 
lo tomaron en el pub Quebec de 
la calle Ramón y Cajal. Em
papelaron el escaparate de pa
peles de periódico y para llamar 
la atención pusieron tina foto
grafia erótica de un desnudo 
femenino, un escultural culo. 
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ESTE. EST ABLEClMlENTO 
¡PROTESTA¡ 

POR LAS DECISIONES DE ALGUNOS CONCEJALES 
QUE ATENrAN DIRECTAMENTE CONTRA 

EL SECTOR DEL COMERCIO DEL CASCO HISTÓRICO 

Y SOLICITAN DEL AY'U:ITAMIENTO: 
.;. LA REAPERTURA DELA PLAZA DE CERVANTES 

•:• LA NE60CIAC!Óll DE LA NUEVA ORDENAC!ÓS DE LA ZOSA AZUL 
•:•LA llE60CIAC!ÓN DEL HORARIO DE CARGA '( DESCAR6A DE LA CIMAYOR 

YMANTE.~DRÁ OCULTOS SUS ESCAPARATES TODOS LOS DOMIS60S '(FESTIVOS 

"HASTA QUE SO SE POSGAN EN FUSCIOSMllE.'(nl LAS L~fftA[STllOCl\IJIASNECESl\IUAS" 

DISCULPEN LAS MOLESTIAS 

En la puerta del ayuntamiento se podía contemplar esta esquela 

Las esquelas de los comer
ciantes llegaron incluso a la 
casa consistorial. Las puertas 
del ayuntamiento tuvieron la 
esquela de los comerciantes 
con la frase: "Este estableci
miento ¡protesta!". 

Los comerciantes 
propusieron y 
ACOCAMA llevó a cabo 
La medida tomada por el 

ayuntamiento de cerrar el trá
fico en la calle Mayor fuera del 
horario de carga y descarga 
todos los días fue un detonan
te que contribuyó a que las 

protestas se incrementaran. 
Según ha podido saber 

PUERTA DE MADRID, en la 
asamblea celebrada por la 
Asociación de Comerciantes 
del Casco Histórico (ACOCA
MA) el día 22 de enero hubo 
varios comerciantes que pro
pusieron medidas reivindicati
vas más contundentes de las 
adoptadas hasta el momento 
por la junta directiva de ACO
CAMA. La propia asociación 
convocó la asamblea el día 22 
para analizar los aspectos 
derivados de la peatonaliza
ción, el horario de carga y des
carga "y otras muchas sobre 

El comercia 
••••••ló e••••••• 

dagarl6dlca 
sus 

ascagarates 

decisiones que los ediles de 
nuestra ciudad vienen toman
do sin pararse a pensar en los 
graves perjuicios que ocasio
nan al sector del comercio", 
según la nota posterior de la 
asociación de comerciantes. 

Las medidas que se apro
baron por unanimidad en 
aquella asamblea celebrada en 
la cámara de comercio e 
industrial fueron las de apa
gar las luces de los escapara
tes y empapelar los escapara
tes de los comercios con papel 
de periódico dejando un hueco 
para el cartel reivindicativo. 
"Estas medidas se han pensa
do en beneficio de todos no
sotros, puesto que son nume
rosas las quejas que la aso
ciación está recibiendo a pro
pósito de lo expuesto, y se ha 
pensado en realizarlo los 
domingos precisamente por
que no podemos jugar con 
nuestros intereses a lo largo 
de la semana". 

La nota de la asociación a 
todos los comerciantes para 
que secundaran las medidas 
de protesta añadía que "ésta 
es la imagen que ha de ven
derse a todos aquellos que se 
acercan a nuestra zona ajenos 
a lo que sufre nuestro sector 
día a día. Quizá, el domingo y 
la imagen de conflicto que 
están provocando de cara al 
turista, les duela más y lo ten
gan más en cuenta que a 
aquellos que damos vida al 
centro histórico todos los días 
de la semana". 

PUERTA de Madrid 
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César Archilla 

la peatonalización del centro los días laborables, 
ruera del horario comercial, v la reducción del horario de carga 
v descarga, mouvo de las protestas de los comerciantes 

"Lo que han hecho sin contar con 
el comercio. es una atrocidad" 
La peatonalización del centro fuera del horario comercial en los días laborables y la reducción 
del horario de carga y descarga -ahora fijado de 9 a 12 y de 4 a 6- no ha sentado muy bien a 
los comerciantes de la zona centro que han visto cómo esta medída afecta negativamente al 
funcionamiento cotidiano de sus establecimientos. Los repartidores que les sirven la mer
cancía se han visto obligados a cambiar las rutas de reparto de acuerdo con este nuevo hora
rio, eso cuando no tienen que esperar porque alguien 'olvidó' bajar los bolardos a su hora. 

La asociación ACOCAMA, 
que aglutina a los comercian
tes del centro. inició el pasado 
31 de enero una serie de medi
das para expresar su protesta 
por estos cambios, que se les 
han impuesto. César Archilla. 
presidente de ACOCAMA, 
declaró a este semanario que 

"lo que han hecho sin contar 
con el comercio, es una atroci
dad". Aunque los más perjudi
cados son los comerciantes. 
en su opinión también lo son 
el resto de ciudadanos: "Con 
las medidas que hemos adop
tado también queremos que el 
público se vaya concienciando 
de que es algo que nos perju
dica a todos en general, por
que cualquiera que tenga que 
venir al centro a hacer una 
gestión se encuentra con que 
no puede aparcar". Archilla 
insiste en que los comercian
tes no se oponen a la peatona
lización pero sí a que "se 
empiece la casa por el tejado". 
sin haber dotado al centro de 
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las infraestructuras necesa -
rías tales como un aparca
miento. 

Este comerciante no se 
explica los motivos que han 
llevado a reducir el horario de 
carga y descarga que "estaba 
pactado con todos los grupos 
políticos. Eso tendría que 
haber sido inamovible pero no 
sabemos qué circunstancias 
les han llevado a dar este 
paso". 

El responsable de la aso
ciación de comerciantes desta
có el hecho de que el horario 
se cumpliese escrupulosa
mente a la hora de subir los 
bolardos. pero no a la hora de 
retirarlos, lo que ha producido 
importantes atascos y compli
caciones en la zona. 

Y además de los 
bolardos, la calle 
del Tinte cortada 
PUERTA DE MADRID tam-

bién recogió la opinión de Víc
tor Manuel Gómez, propietario 
de un establecimiento de tele
fonía móvil sito en la calle 
Mayor. Este comerciante se 
sumó , a la protesta promovida 
por ACOCAMA empapelando 
su tienda con esquelas y es 
que, según él, los responsa
bles de las últimas decisiones 
que se han adoptado con res
pecto al horario de peatonali-

zación "están destrozando el 
casco antiguo y lo van a dejar 
totalmente desierto. No sé si 
es lo que pretenden o es que 
tienen mucha prisa por hacer 
fotos con gente paseando. pero 
antes de que la gente pasee 
tienen que dejar esto en condi
ciones". 

Gómez señaló los "terribles 
problemas" que sufren los 
comercios de la zona desde 
que se había reducido el hora
rio de carga y descarga. "Hay 
transportistas que no nos 
traen paquetes porque tienen 
que cambiar la ruta. Si hacían 
Torrejón-Alcalá-Guadalajara, 
ahora ya no pueden por pro
blemas de horario. Que no 
dejen pasar a un turismo lo 
veo lógico pero si es un camión 
que va dejando cajas en los 
establecimientos deberían 
permitirlo. Estamos muy 
cabreados con este tema". 

Víctor Gómez coincidió con 
César Archílla en señalar los 
retrasos que se producen a la 
hora de bajar los bolardos: 
"Hay veces que incluso a las 
11 de la mañana no los han 
bajado, imagino que por des
cuido, lo que nos obliga a lla
mar urgentemente al Ayunta
miento. En una ocasión no se 
presentaron los municipales 
sino un señor del parque 
municipal de servicios que 

Víctor Gómez 

tuvo problemas para bajarlos. 
Un desastre total". 

Este comerciante señaló otra 
dificultad añadida: el corte al 
tráfico de la calle del Tinte. "A 
las cinco de la tarde se arman 
unos follones tan tremendos 
que me gustaría que la gente 
que toma estas decisiones se 
coja el coche y se pase por ahí 
a esa hora, porque es horri
ble". 

Víctor Gómez insistió en que 
los comerciantes están "a 
favor de la peatonalización 
pero de una manera coheren
te, empezando por dotar a la 
calle de una serie de servicios 
que necesita y en especial de 
unos aparcamientos que ten
gan capacidad para absorber 
la cantidad de tráfico que tiene 
el centro". 

KORANDO TDI. .. desde 3.090.000 
MUSSO TDl. ........ desde 3.390.000 

ATRÁPELOS EN 

Nahar Motor 
SU CONCESIONARIO OFICIAL EN: 

el Vía Complutense, 117 
ALCALA DE HENARES 

Telf .: 91 883 73 75 
OFERTAS ESPECIALES 

ENTDI 
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El socialista Urbano Brihuega asegura que los comerciantes 
están mal informados: .. El que gobierna es el PP, no el PSOE" 

''El PP aprobó la neatonalizacián dos veces" 
El viceportavoz del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá, Urbano Brihuega, manifestó a PUERTA 
DE MADRID que "la decisión de los comerciantes de empapelar sus escaparates es libre y demo
crática y no me queda otro remedio que respetarla". De todos modos, el edil socialista aseguró 
que "los comerciantes están mal informados por lo tanto lo primero que tendrían que hacer es 
informarse bien. El PSOE, de todas maneras, se va a preocupar de tener informados a los comer
ciantes del centro histórico de quién gobierna esta ciudad y quién toma las decisiones en Alca
lá. Quien lo hace es el equipo de gobierno, formado por el PP". 

Urbano Brihuega es 
consciente de que actual
mente las quejas de los 
comerciantes son hacia 
el PSOE por haber pro
puesto varias veces medi
das que tienden a incre
mentar la peatonaliza
ción . . Por ello señaló el 
concejal socialista que 
"quizá los comerciantes 
no saben que el PSOE no 
gobierna en Alcalá desde 
1995; el PP ha votado dos 
veces a favor de la peato
nalización de la calle 
Mayor, otra se ha abste
nido y en la última oca
sión que se votó lo hizo 
en contra. Si el PP no 
sabe lo que hace es res
ponsabilidad del PP, no 
del PSOE". 

PUERTA de Madrid 

"Creemos en 
la peatonalización" 
El viceportavoz socialis-

ta explicó que "nosotros 
creemos que la cultura 
de ir con el coche a todas 
partes debe ir mirándose 
con más tiento. Las ciu
dades que tienen peato
nalizadas las calles de 
sus cascos históricos han 
avanzado y han progre
sado y pensamos que la 
peatonalización de la ca
lle Mayor y de la plaza de 
Cervantes es buena para 
los comerciantes y para 
los ciudadanos de Alcalá. 
No nos olvidemos que es
tos espacios son de todos 
los alcalaínos, no sólo de 
unos pocos . Nosotros 

queremos que la plaza de Cer
vantes y la calle Mayor se pon
gan a disposición de todos los 
ciudadanos para que la usen y 
la disfruten". 

Añadió Brihuega que el PP 
votó a favor de la peatonaliza
ción de la calle Mayor en el 
pleno del 18 de noviembre de 
1997 y en el del 21 de abril de 
1998. Se abstuvo el 20 de oc
tubre de 1998: "Si ahora el 19 
de enero de 1999 vota en con
tra es que ha ido en declive". 

Concluyó el viceportavoz so
cialista diciendo: "Si tanto se 
acuerdan del PSOE, por algo 
será. A lo mejor dejarnos un 
buen recuerdo. Quizá ese buen 
recuerdo les ha hecho pensar 
que estamos gobernando toda
vía a pesar de que lo dejarnos 
de hacer en junio de 1995". 

Brihuega dijo que "el PSOE 
no gobierna, a quien se tienen 
que dirigir los comerciantes es 
al PP; si de la misma manera 
que se dirigen al PSOE con 
tanto ahinco aunque estamos 
en la oposición, se dirigieran 
al PP que es quien góbierna, a 
lo mejor el estado de la cues
tión seria otro. ¿Por qué se 
fijan tanto en el PSOE y dejan 
de lado al PP? ¿Qué tengo yo 
que mi amistad procuras?, 
como le decía San Juan de la 
Cruz a Jesucristo". 

& de febrero de t 99.9 



IFOtbol Re111ona1 Praferant• I 

El Alcobendas acredhó sus aspiraciones al ascenso 

6-3, el Deportivo Alcalá fue goleado v 
cae a la zona baia de la clasificación 
RESULTADO: AD. Alcobendas. 6 (Perezagua -dos-. Juanito -dos- y Agustín -dos-); Deportivo 
Alcalá. C.F. 3 (Guti -dos-. y Mariano). 
ALCOBENDAS: Rojo. Ramiro, Luisito, Jorge. Rulo, Perezagua. Cecilio (Valero), Agustín, 
Valenzuela (César). Villarreal y Juanito. 
DEPORTIVO ALCALA: Javi. Mariano (Raúl Manzanares). García. David (Campos). Fran. Raúl, 
Guti, Ricardo (Boli), Joaquín (Cholo). Sedano e Iván. 
ARBITRO: Mendieta Escobar. Mostró tarjetas amarillas a los locales Luisito. Juanito y Vale
ro y a los complutenses David, Ricardo. Sedano. Iván y Campos. 

El Deportivo Alcalá está en 
crisis. El principio de año está 
trayendo consigo un alarman
te descenso en la clasificación 
del equipo entrenado por Paco 
Gutiérrez. Entre las bajas obli
gadas por lesiones, los cam
bios que ha de introducir 
domingo a domingo el técnico 
en su esquema, el parón ligue
ro por navidad, que llegó 
cuando mejor estaba el equipo 
y las dificultades que crean los 
rivales, lo cierto es que el 
Deportivo Alcalá ha vuelto a 
caer en los puestos de abajo 
de la clasificación. 

El domingo los compluten
ses viajaron al campo del Alco
bendas. El equipo local es uno 
de los más serios aspirantes al 
ascenso a tercera división, 

una categoria que quieren 
recuperar después de varias 
temporadas de ostracismo en 
la preferente madrileña. La 
apuesta del Alcobendas es 
seria y tiene un equipo muy 
compensado en el que hay fut
bolistas de calidad. 

Ante el equipo de verde, el 
Deportivo Alcalá opuso lo que 
pudo que no fue poco. Hay que 
tener en cuenta que el Alco
bendas es el segundo equipo 
menos goleado y que el Depor
tivo le hizo ni más ni menos 
que tres goles, dos marcados 
por Guti y uno por Mariano. 
De todos modos los goles com
plutenses llegaron cuando el 
partido ya estaba sentenciado 
a favor del equipo local. Pero lo 
que sí logró el Deportivo fue 

inquietar al Alcobendas, que 
tuvo algo más de media hora 
de desconcierto pues pasó de 
un contundente 4-0 a un 
inquietante 4-3. 

El problema es que el Alco
bendas empezó muy fuerte y el 
Deportivo parecía dormido. A 
los 35 minutos de juego el 
equipo local tenía a su favor 
ese 4-0 que parecía haber 
dejado sentenciado el partido. 
Pero el conjunto de verde se 
echó a sestear y el Deportivo 
se encargo de acortar distan
cias. A los 38 minutos marcó 
Guti. A los 69 volvió a hacerlo 
el propio Guti y a los 76, en 
pleno desconcierto local, 
marcó Mariano el 4-3. Tanto 
se volcó el Deportivo en inten
tar empatar que e~ Alcobendas 

1 Tauromaquia 1 

"Paauiro Chico" participó en un 
bolsín taurino en Valencia 

El novillero alcalaíno Jorge 
Martínez, "Paquiro Chico", 
viajó el pasado sábado 30 de 
enero a la localidad valenciana 
de Sagunto para participar en 
un bolsín taurino convocado a 
nivel nacional por un complejo 
hostelero. 

En el bolsín, que se ha cele
brado durante los tres últimos 
sábados del mes de enero, han 
participado quince jóvenes 
procedentes de diferentes ciu
dades españolas. Un jurado 
compuesto por profesionales 
taurinos valorará la actuación 
de cada uno de ellos, estando 
previsto que el nombre del 
ganador, al que corresponderá 
un capote de paseo como pre
mio, se haga público la próxi
ma semana. El ganador y los 
finalistas seleccionados por el 
jurado compondrán el cartel 
de una novillada que se cele-

1 de febrero de t999 

brará también en Sagunto a 
finales de febrero o principios 
de marzo. 

"Paquiro Chico" quedó con
tento con su actuación en 
Sagunto y al menos espera 

contarse entre el grupo de 
finalistas que torearán en la 
novillada organizada para el 
lucimiento de los que más han 
destacado en este bolsín tauri
no. 

dio un zarpazo que ya fue defi
nitivo, lo dio Agustín a los 83 
minutos y el propio Agustín 
rubricarla la victoria del Alco
bendas con el sexto gol de su 
equipo y noveno del partido 
con un tanto marcado a los 
noventa minutos de juego. 

El Deportivo es ahora deci
mocuarto en la clasificación, 
es decir, quinto por la cola. El 
domingo recibe la visita del 
Rosillo 75, un equipo que va 
en sexta posición con 31 pun
tos, es decir, once más que el 
Deportivo. 

GAMAMAZDA 
Demio, desde .. ........ 1.650.000 
323, desde ............ ... 1.995.000 
626, desde ............... 2.997.000 
MX-5, desde ............ 2.850.000 

~ 

mazm 
AutoEm.oción 

GARANTIA 
MAZDA 
3 ANOS 
ó 100.CXX>Km 

CASMAR MOTOR 
Vía Complutense, 117 

Tel: 91 883 51 88 
ALCALA DE HENARES 

SE TRASPASA 
BAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
RENTA BAJA - MUY CENTRICO 

Tif.: 909 26 85 11 
Olamar de 22 a 23 horas) 

PUERTA de Madrid 



] 
3 
:l 

l 
() 

s 

l, 

:l 
!l 
a 

!l 

id 

AJedrez 

En la imagen, Eduardo Sánchez, Andrés Manzanares, Benjamín Ruiz, Rubén Rodríguez y Angel Scott. 
A la derecha, Javier Gómez, el número 1 del Club Municipal de Ajedrez. 

los e1ui1os alcalaí1os reunen los malos resubdos de la iornada anterior 

Continúa la liga Autonómica 
Madrileña de Aiedrez 

Los equipos participantes en 
la Liga Autonómica Madrileña 
de Ajedrez disputaron durante 
el pasado fin de semana la 
sexta ronda. Si en la anterior 
los equipos alcalaínos no con
siguieron buenos resultados, 
en ésta todavía no han logrado 
recuperarse, siendo los resul
tados obtenidos los siguientes: 
el equipo de Preferente en su 
salida a la Didáctica hizo 3 
puntos de los 6 en juego. El 
equipo de 1 ª División solamen-

te consiguió 2'5 puntos de los 
6 en litigio contra el Disanpa. 
El equipo de 2ª División A, en 
su salida a Alcobendas, perdió 
por el tanteo de 4'5 a l '5. El 
equipo de 2ª División B recibió 
al Expansión A, perdiendo por 
el tanteo de 2'5 a 3'5 puntos. 
El equipo de 3ª División se 
desplazó a Vicálvaro A per
diendo por el tanteo de 6 a O 
puntos. En este caso el Club 
Municipal de Ajedrez de Alcalá 
quiso puntualizar que el equi-

po de Vicálvaro, que actual
mente ocupa uno de los prime
ros puestos de la clasificación, 
está preparado para subir a 2ª 
División ya que todos sus 
jugadores tienen ELO. El equi
po de 3ª de Alcalá está hecho 
para hacer rodaje (cantera) y 
en la pasada jornada ya uno 
de sus componentes, el benja
mín Alejandro Valbuena (9 
años) , dio el salto jugando con 
el equipo de 2ª División A y 
consiguiendo tablas. 

Gimnasia Rítmica 

Con tan sílo dos meses de entrenamiento 
ha conse1uido una meñtoña 1uinta 11aza en el torneo .. Juegos Escolares" 

Esperanzador estreno de una 
1i01nasta del club Co0111utense Alkalá 

La actividad competitiva del 
Club de Gimnasia Rítmica 
Complutense Alkalá se ha ini
ciado este año con la partici
pación de una de sus giinnas
tas, Maria Teresa de las Heras 
López, en la primera fase del 
torneo "Juegos Escolares", 
que se celebra anualmente en 
Alcalá de Henares. María Tere
s?- compitió con otras 15 parti
c.1pantes en la categoría Infan
til, modalidad Manos Libres, 
consiguiendo una meritoria 
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quinta plaza, sobre todo 
teniendo en cuenta que la 
giinnasta, de 12 años de edad, 
llevaba entrenando a nivel de 
competición desde hace tan 
sólo 2 meses. Es por ello que 
sus entrenadoras, Mari Sol 
Jiménez y Cristina Barrera 
calificaron como "todo un 
logro" la plaza conseguida por 
esta niña en el citado torneo, 
del que todavía quedan por 
disputarse dos fases más. La 
próxima meta de María Teresa 

es competir con aparatos, lo 
que supondrá todo un reto 
para la giinnasta y sus entre
nadoras, dado el poco tiempo 
que lleva en el club. 

Las ganadoras de la primera 
jornada de "Juegos Escolares, 
celebrada el pasado sábado 30 
de enero en el pabellón muni
cipal del Val, fueron Nuria 
Alfara, del colegio Zulema, en 
la categoría Infantil, y Raquel 
Bueno, del colegio Francisco 
de Quevedo, en la categoría 

Los enfrentamientos fijados 
para la 7ª ronda son: el equipo 
de Preferente recibe al Collado 
Villalba; el de 1 ª División se 
desplaza a Expansión; el de 2ª 
División A recibe al Elipa; el de 
2ª B va a Virgen de Atocha; y el 
de 3ª recibe al Barajas. 

El Club Municipal de Ajedrez 
de Alcalá recuerda que hoy, 
sábado 6 de febrero , dan 
comienzo las competiciones de 
ajedrez dentro del 'Deporte 
Infantil' de la Comunidad 
Madrileña. La organización 
corre a cargo de la Ciudad 
Deportiva y el citado club. Las 
partidas se disputarán en la 
cafetería de la Ciudad Deporti
va del Val, los cuatro sábados 
de febrero , a las 18'30 horas. 
En los próximos números de 
PUERTA DE MADRID se ofre
cerá amplia información sobre 
este torneo. 

Benjamín. En la próxima jor
nada, fijada para el próximo 
13 de· febrero , le tocará el 
turno a las categorías Alevín y 
Cadete, en la modalidad de 
Manos Libres. 
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Coral Bistuer hizo el saque de honor en el encuentro que enfrentó a toreros y futbolistas. 

Equipo de los toreros. 

tas peñas taurinas 
entregaron 
al Hospitalillo 550.000 
pesetas recaudadas 

Se disputó el 
partido benéftco 
entre el Alcalá 
v los toreros -

El obligado descanso del 
Alcalá fue aprovechado para 
una bella causa humanitaria, 
conseguir fondos para el hos
pital de Antezana en su labor 
de más de quinientos años en 
la ciudad complutense. El 
domingo 31 de enero se dispu
tó un partido benéfico en el 
estadio municipal el Val en el 

Equipo de la R.S.D. Alcalá. 
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que se enfrentaron el primer 
equipo de la RSD. Alcalá y un 
equipo de toreros y artistas. Lo 
mejor del evento fueron esas 
550.000 pesetas que se entre
garon al hospital de Antezana 
fruto de la recaudación. Pero 
no hay que engañarse porque 
esa no fue la recaudación que 
se hizo en las taquillas del 
estadio, que apenas superó las 
160.000 pesetas. El trabajo de 
las peñas taurinas realizando 
una colecta durante varios 
días fue lo que al final sirvió 
para maquillar una situación 
muy triste, que los alcalaínos 
no van al estadio municipal 
del Val. 

La realidad es que como sue
le ocurrir en este tipo de parti
dos hubo más voluntarismo 
que otra cosa. Para empezar, 
no hubo primeras figuras del 
t~rero. Quizá el mejor sobre el 
cesped del Val, por los éxitos 
conseguidos, fue el diestro 
complutense Luis Miguel 
Encabo. Pero en la alineación 
de toreros, aparte de los com
plutenses, también hubo 
mucho subalterno y diestros 
de cuarta y quinta fila, desco
nocidos para el gran público. 

En el equipo también hubo 
artistas como el alcalaino 
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Coral Bistuer, con el equipo arbitral y con el alcalde de Alcalá. 

Jesús Cisneros. Total, que 
hubo voluntarismo pero poco 
más. Las grandes figuras del 
toreo parecen estar escama
das con esto de los partidos de 
fútbol benéficos. Espartaco 
sufrió una lesión que le ha 
tenido varias temporadas 
apartado de los ruedos, preci
samente jugando un partido 
de fútbol , lo cual viene a 
demostrar que a veces es más 
peligroso un balón que los 
pitones de un toro de más de 
500 kilos. Como es también 
habitual, en este tipo de parti
dos se suele contar con la 
imagen de alguna fémina 
famosa que sirva también de 
tirón publicitario para que el 
público vaya. En esta ocasión 

fue la deportista Coral Bistuer, 
que hizo el saque de honor y 
felicitó al colegiado del parti
do, pero especialmente a las 
dos jueces de linea y a la cuar
ta árbitro, que en un encuen
tro así no faltó de nada. 

Otra de las famosas que 
estuvo fue la cantante Charo 
Reina, quien se sentó en el 
palco de autoridades. Charo 
Reina estuvo con su hijo. 

Por lo que se refiere a lo 
estrictamente deportivo poco 
hay que contar. Que el Alcalá 
se hartó a meter goles y que el 
partido casi no le sirvió de 
entrenamiento porque viendo 
que los toreros comenzaron a 
jugar andando, hicieron prác
ticamente lo mismo. Las dife-

rencias, como era lógico, fue
ron abismales y menos mal 
que los toreros tuvieron en la 
portería a un guardameta del 
Deportivo Alcalá. Para que los 
toreros por lo menos tuvieran 
el honor de ver portería, el 
colegiado les regaló un penalti 
que sirvió para que el público 
jaleara el gol. 

Por lo menos sí que hay que 
destacar que la recaudación 
de 550.000 pesetas fue lo más 
brillante del encuentro, eso sí, 
no conseguidas en las taqui
llas del campo sino en las 
huchas de la colecta y en el 
trabajo realizado por las peñas 
taurinas, porque si no la can
tidad para el hospitalillo 
hubiera sido irrisoria. 

Jesús fernández Majolero recibe la recaudación del partido, destinada al Hospital de Antezana. 
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Rodono Gómez seña el preSideme de la De1ol'lin si tñunfa 11 m1ciín de cemr1: 

"Nuestro provecto es llevar 
al Alcalá a primera división" 
Benedicto tendrá que hacer trente a una moción de censura 
El empresario Rodolfo Gómez de Vargas seria el presidente de la RSD. Alcalá en caso de 
triunfar la moción de censura que propugna con el también empresario Miguel Angel 
Gala Roldán y un grupo de socios. El martes 2 de febrero se presentaron con abogado y 
notario ante las oficinas de la Deportiva para entregar 126 firmas, mú que suficientes 
para poner en marcha la moción de censura contra el actual presidente, José Maria 
Benedicto, pero se encontraron las puertas cerradas. Por fin consiguieron presentarlas 
el miércoles. El proyecto que presentan pasa por convertir a la RSD. Alcalá en sociedad 
anónima deportiva, "pero no tenemos prisa por hacerlo". Gómez tiene empresas en 
Meco y es socio del Alcalá con el número 173 "aunque curiosamente no aparezco en el 
último listado. Sin embargo soy socio", manifestó mientras enseñó sus últimos recibos . 

•• lllllrtas • 
de febrero 

fueron 
a presentar 
tBflnnm 
pidiendo la 
IBCICIOn ... 

cens•avse 
encontraron 
la llellOl'thr• 
ce:rada. I• 
11resantaron 
el•l6rcol• 

dlaS 

El otro hombre fuerte del pro
yecto es Miguel Angel Gala Rol
dán, con el que Gómez coincidió 
profesionalmente hace varios 
años en la empresa Avón. 
Gómez y Gala Roldán fueron 
directivos del Alcalá siendo pre
sidente Gregorio Chicharro. 
Miguel Angel Gala Roldán es 
propietario de las empresas de 
trabajo temporal 'People' aparte 
de tener otras empresas. 

El actual presidente del Alca
lá, José María Benedicto, había 
comentado que no entendía las 
prisas del grupo de empresarios 
por poner la moción de censura 
si el objetivo que tienen es crear 
la sociedad anónima deportiva. 
Decía Benedicto que él ya estaba 
poniendo en marcha el mecanis
mo para la conversión. Ante ello, 
Rodolfo Gómez explicó a PUER
TA DE MADRID que "en efecto 
tenemos prisa por comenzar a 
trabajar en nuestro proyecto. La 
última palabra sobre la conver
sión en sociedad anónima la tie
nen los socios; si ellos dicen que 
no ya puede venir cualquiera 
que no hay nada que hacer. 
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Nosotros llevamos con este tema 
tres meses; las prisas vienen 
porque de cara a preparar la 
próxima temporada hace falta 
tiempo. Queremos empezar 
cuanto antes a poner en marcha 
el proyecto contando con un 
buen equipo para la temporada 
que viene. Las prisas van por 
ahí". 

Rodolfo Gómez se preguntó 
que "porqué tiene que hacer 
Benedicto la sociedad anónima. 
Si al final vamos a entrar noso
tros porqué no somos nosotros 
los que hagamos la sociedad 
anónima". No ocultó el aspiran
te a presidente de la Deportiva 
que su proyecto pasa por la con
versión del Alcalá en sociedad 
anónima: "De todos modos no 
tenemos ninguna prisa. El obje
tivo inicial es subir al Alcalá a 
segunda división B, mientras 
tanto queremos ir preparando 
tranquilamente el tema para 
reconvertir al Alcalá en sociedad 
anónima. Yo no me sé muy bien 
la législación sobre sociedades 
anónimas deportivas, pero creo 
que hay por ahí clubes como el 
Guadalajara y alguno más que 
han hecho la conversión estan
do en tercera división. Nuestra 
idea es hacer la conversión 
estando en segunda B. que el 
equipo tiene que ser profesio
nal". 

Gómez añadió que "todos los 
clubes que se han convertido en 
sociedad anónima, con una 
buena gestión empresarial han 
funcionado perfectamente. Por 
muchos socios que tengas el 
presupuesto del club se cubre 
con sus cuotas en un 25 por 
ciento y eso es insuficiente. Evi
dentemente queremos hacer la 
conversión pero no que nos la 
haga nadie. Tampoco sabemos 
porqué Benedicto tiene tanta 
prisa en hacer la conversión, si 
nunca la ha tenido y en su pro
grama electoral ponia que 
nunca la haría". 

Rodolfo Gómez insistió que 
"haremos la sociedad anónima, 
primero cuando nos lo permitan 
los socios, y segundo, cuando 
conozcamos bien cómo está el 
Alcalá. En tercera división 
empezaríamos a estudiar la 

. situación y cuando viésemos 
que la cosa fuera marchando 
convocaríamos una asamblea 
para que los socios decidiesen. 
El futuro del Alcalá pasa por 
convertirlo en una sociedad anó
nima deportiva. Si yo me estoy 
jugando mi dinero es para algo; 
yo no sé lo que me tengo que 
jugar ni cuánto nos vamos a 
gastar, pero si esto no se con
vierte en sociedad anónima es 
imposible recuperar nada". 

Advertido Gómez de que el 
ambiente entre la masa social 
no parece ser propicio actual
mente para la conversión en 
sociedad anónima, manifestó 
que "nosotros no tenemos nin
guna prisa; una sociedad anóni
ma no se hace en un par de dias. 
Son los resultados los que te van 
a decir todo, perQ lo que está 
claro es que todo el mundo sabe 
que si no se hace la sociedad 
anónima esto va a seguir igual 
que ahora". 

Rodolfo Gómez explicó que 
"nosotros tenemos nuestras 
empresas y la gestión del Alcalá 
nos la vamos a tomar como si 
fuera una gestión empresarial; 
por tanto el objetivo es conse
guir resultados positivos. Tene
mos muy claro que vamos a 
tener que trabajar mucho por
que este es un proyecto mucho 
más dificil que montar una 
empresa. Sabemos que vamos a 
tener que poner encima de la 
mesa algunos millones de pese
tas para sanear las deudas del 
Alcalá y empezar a trabajar 
desde cero". 

"Tendremos que 
poner 20 millones 
de pesetas 
para empezar" 
Los dos empresarios calculan 

que la actual deuda del Alcalá 
puede estar en tomo a los 20 
millones de pesetas: "Eso signifi
ca que de momento tendremos 
que poner 20 millones de pese
tas para empezar. Como empre
sarios que somos sabemos que 
una empresa seria en los pagos 
no tiene problemas. Una empre
sa con deudas no tiene credibili
dad". 
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Por lo que se refiere a la cues

tión deportiva, Rodolfo Gómez 
afirmó que "tendremos que 
ponemos en manos de profesio
nales que son los especialistas 
en el tema, pero todavia no 
hemos pensado en un cuerpo 
técnico". Lo que sí descartó 
Gómez fue la participación en el 
proyecto del que fuera concejal 
en este mandato, Javier Zurdo, 
quien dimitió después del asun
to de las llamadas telefónicas 
maliciosas que recibió en su 
domicilio el periodista de PUER
TA DE MADRID, Jesús Cámara: 
"En nuestro proyecto no está 
Javier Zurdo". 

Rodolfo Gómez añadió que 
"nosotros no somos partidarios 
de la moción de censura; no 
tenemos nada en contra de 
Benedicto; hemos estado dis
puestos a negociar cualquier 
salida para Benedicto pero se 
han ido cumpliendo los plazos y 
nosotros cuando nos metemos 
en un proyecto vamos adelante". 

También advirtió el aspirante 
a la presidencia del Alcalá que 
"no pretendemos desestabilizar 
la actual plantilla; quiero asegu
rarles públicamente que si 
entramos nosotros cobrarán 
puntualmente". 

PUERTA de Madrid 
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La asamblea 

está 
convocada 

para el viernes 
,. de febrero 

Las peñas pedirán voto negativo a la 
conversión en sociedad anónima deportiva 
Las peñas adheridas a la RSD. Alcalá se reunieron el viernes 29 de enero en el res
taurante 'Las cuevas de Antolin' y dieron a conocer una nota en la que independien
te de las decisiones personales e individuales de cada uno de sus socios, como enti
dades adheridas a la Deportiva no deben ni pueden apoyar mociones de censura. acepten la conversión de la 

RSD. Alcalá en sociedad anó
nima deportiva en la asamblea 
convocada para el viernes 19 
de febrero , votando ¡no!". 

Por otra parte lo que sí harán 
las peñas es que en cumpli
miento a los estatutos del 
Alcalá, solicitarán a todos los 
socios que no acepten la con
versión de la RSD. Alcalá en 
sociedad anónima deportiva 
en la asamblea convocada 
para el viernes 19 de febrero. 
El acuerdo de las peñas está 
recogido en una nota en la que 
manifiestan que "la existencia, 
el motivo y la razón de ser de 
las peñas es organizar activi
dades deportivas, recreativas, 
sociales y culturales de todo 
tipo, según el artículo 82 de 
los estatutos de la sociedad". 
Por esa razón "las peñas no 
deben ni pueden apoyar 
mociones, debiéndose inter
pretar las declaraciones de 
sus socios como personales". 
Las peñas Venecia, Cervantina 
y Ricardo Flores piden la audi
toría efectuada por la RSD. 
Alcalá a fin de darla a conocer 
a sus socios, "y una vez anali
zada, aprobar, o no, la 
misma". Añade la nota su 
intención de "hacer saber a los 
socios de la RSD. Alcalá, que 
el artículo 88 de los estatutos 
'no consideran como cuestión 
prioritaria ni esencial la trans
formación en compañía mer
cantil, no obstante si el gobier
no de la nación el autonómico 
así lo decidieran, y bajo las 
normas emanales de los órga
nos competentes, y con arre
gl_o . a lo preceptuado en el 
cod1go de comercio, previa 
autorización de las autorida
d~s competentes, y de confor
rrudad con las necesarias dis
posiciones dictadas al efecto, 
que sean de obligatoria obser-
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vancia, puede ser transforma
da esta entidad en compañía 
mercantil". 

Por eso las peñas, en cumpli
miento de los estatutos, solici
tan "de todos los socios que no 

Benedicta asegura: .. si quieren saciedad anónima va se la esta•as preparanda" 

"No entiendo por qué ahora 
quieren la moción de censura" 
El presidente de la RSD. Alcalá, José Mairia Benedicto, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que la junta directiva que preside ha puesto en marcha el proceso para la 
conversión del Alcalá en sociedad anónima: "Si es eso lo que quiere este grupo de 
empresarios, lo que no entiendo es porqué ahora quieren la moción de censura". 
Benedicto explicó que "para hacer la sociedad anónima hay tres requisitos funda
mentales; el primero es una auditoria de los tres últimos años. El segundo es la apro
bación de la conversión por parte de la asamblea de socios, y el tercero es mandar 
toda la documentación al Consejo Superior de Deportes para que dé su visto bueno". 

El presidente del Alcalá asegu
ró que "si todo va bien esto no 
tiene que durar mucho tiem
po. Si va mal el Consejo Supe
rior de Deportes te devuelve la 
documentación y te pide lo 
que falte; eso significa que la 
cuestión se retrasa. Pero si 
todo va bien no tiene porqué 
durar más de seis, siete u 
ocho meses". 
Benedicto explicó que "la 
auditoria servirá de base para 
luego convocar a los socios en 
primera y segunda instancia 
para la adquisición de accio
nes. La auditoría determirlará 
el capital social de la sociedad 
anónima deportiva. Sin 
embargo todo esto será posible 
si la asamblea de socios lo 
acepta". 
En cualquier caso Benedicto 
manifestó que "no entiendo 
qué sentido tiene una moción 

de censura en estos momen
tos. Pero no sólo no me lo 
explicó yo sino que hay 
muchísima gente como yo. 
Además me estoy dando cuen
ta de que hay unas prisas tre
mendas por coger al Alcalá. Se 
argumenta que las prisas son 
para hacer el equipo de la tem
porada que viene, pero digo yo 
que el Alcalá ha estado seten
ta años sin el señor Rodolfo 
Gómez y sin el señor Miguel 
Angel Gala. Pues también 
puede estar el Alcalá sin ellos 
setenta años y ocho meses". 
Benedicto añadió que "lo de 
empezar los trámites para la 
conversión en sociedad anóni
ma no es de ahora. Ya pedí 
autorización a los socios en el 
mes de julio para empezar este 
proceso. En julio llevábamos 
cinco meses en la junta direc
tiva; eso quiere decir que 

El 
presidente 
manifiesta: 

•no tenemos 
ningún ánimo 

de 
perpetuarnos 

enla 
poltrona• 

nosotros no tenemos ningún 
ánimo de perpetuarnos en la 
poltrona. Creemos que la 
sociedad anónima deportiva es 
el futuro mejor para un club 
como el nuestro". 
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Karate 

Grupo perteneciente al gimnasio Pablo Armenteros Karatekas del gimnasio Alcalá 2.000 

los gimnasios Olimpia, Alcalá 2.000 v Pablo Armenteros 
triunfaron en el trofeo de promoción de Madrid 

El karate complutense volvió a brillar en teganés 
El Ir.arate complutense calienta motores de cara al momento más decisivo de la tempora
da. la disputa de los respectivos campeonatos de la comunidad de Madrid clasificatorios 
para los campeonatos nacionales de las diferentes categorías por edades. El domingo 31 
de enero se disputó en el pabellón Europa de Leganés el trofeo de promoción de la comu
nidad de Madrid y allí estuvo una nutrida participación de k.aratekas complutenses per
tenecientes a los gimnasios Ollmpia. Alcalá 2000 y Pablo Armenteros. La preparación de 
los k.aratek.as de Alcalá está siendo excelente porque hay muchas posibilidades de conse
guir varios títulos regionales y que otros cuantos k.aratekas encuentren hueco en las 
correspondientes selecciones de Madrid que participarán en los campeonatos de. España. 

Fátlma de Acuña, del gimna
sio Olirnpia y entrenada por el 
maestro Lorenzo Granel! hizo 
buenos todos los pronósticos 
que había puestos en ella al ser 
vigente campeona de España. A 
sus 15 años en categoría juvenil 
Fátima de Acuña aseguró que 
"no te puedes dormir en los lau
reles porque tus rivales están 
ahi y es gente que trabaja fuer
te" . Fátima de Acuña comenzó a 
marcar las distancias en la pri
mera vuelta con un kata básico 
obligatorio; dejó a su rival a seis 
décimas, mucha distancia que 
determinaba la calidad de la 
karateka complutense. 

En la segunda vuelta hiw un 
kata superior y siguió siendo 
primera ~on cuatro décimas 
sobre la segunda clasificada. 
En la final estrenó otro kata 
superior en su preparación para 
el campeonato de España. Fáti
ma de Acuña consiguió la victo
ria con una décima sobre la 
segunda: "Mi profesor me dijo 
que sacara ese kata nuevo para 
ir rodándolo de cara al campeo
nato de España. Cuando lo ter
miné me dijo que lo había hecho 
muy bien". Ahora Fátima de 
Acuña se prepara para el cam
peonato de Madrid que lógica
mente quiere ganar aunque 
como vigente campeona de 
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España ella tiene pasaporte di
recto para el campeonato 
nacional que se celebrará los 
días 24 y 25 de abril en Grana
da. 

Buenos resultados del 
gimnasio Alcalá 2.000 
Los karatekas del gimnasio 

Alcalá 2.000, bajo las órdenes 
del maestro Fernando Nacarino, 
también obtuvieron brillantes 
resultados en el trofeo de pro
moción. El infantil Juan José 

Horcajo consiguió la victoria en 
su categoría. De trece años de 
edad, Horcajo marcó las distan
cias sobre el segundo clasificado 
al que dejó con un punto de 
diferencia. Horcajo es vigente 
campeón de Madrid y séptimo 
de España. 

Antonio López Almodóvar fue 
cuarto en categoría juvenil; su 
máximo puesto fue un tercero 
en la comunidad de Madrid y su 
aspiración es conseguir la clasi
ficación para el campeonato de 
España. 

Laura Castellanos Sánchez, 
de 14 años fue 4ª en categoría ju
venil en este campeonato siendo 
vigente subcampeona de Ma
drid. Su objetivo es conseguir el 
campeonato autonómico y por 
supuesto, llegar al campeonato 
de la comunidad de España. 

La mejor evolución la marcó 
Juan José Pinto, de 15 años en 
categoría juvenil. Fue tercero y 
se trajo copa cuando a lo más 
que había llegado hasta ahora 
fue a finalista. En la primera y 
segunda vuelta Pinto fue el que 
mejores puntuaciones marcó y 
en la final sólo por una décima 
perdió la ·primera posición. 

Con siete años, Cristian 
Ramos comienza a hacer sus 
pinitos en el mundo del karate 
en su categoría, la de alevin. En 
su promoción de cinturones 
hasta verde-azul, Cristian con
siguió meterse en la final y col
garse una medalla de la que 
está todo orgulloso. 

Los buenos resultados 
del gimnasio 
Pablo Armenteros 
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Fátima de Acuña 

La más nutrida participación 
complutense en este trofeo de 
promoción llegó de la mano del 
gimnasio Pablo Armenteros. 
Hasta cinturón verde-azul fue
ron finalistas en categoría alevín 
femenino Noemí Carrasco y 
Nuria Elices. En infantil mascu
lino también fue finalista Aaron 
Hernández, mientras que Lour
des Elices fue subcampeona en 
infantil femenino. En esta mis
ma categoría fueron finalistas 
Alba Palomo, Alba Carretero y · 
Marta Aliaga. En categoría juve
nil femenino fue tercera Nuria 
Gordillo. 

Los ·mejores resultados llega
ron a partir de cinturón azul. 
Tania Carmona fue campeona 
en categoría infantil femenina. 
Lidia Cánovas fue subcampeona 
y Esther Jiménez fue tercera. 
En infantil masculino fue fina
lista José Maria Pérez. 

Los triunfadores no dudaron 
en dedicar sus triunfos al con
cejal presidente de la delegación 
municipal del distrito II, Juan 
Osorio, y al del III, Francisco 
Muñoz, y de forma muy especial 
al director del colegio Francisco 
de Quevedo, Angel Carmona, y 
al APA del centro por su dedica
ción durante más de una déca
da en favor del karate. 

Por otra parte el equipo de 
pruebas técnicas del gimnasio 
Pablo Armenteros, formado por 
Tania Carmona, Lidia Cánovas, 
Esther Jiménez, Sheila Puerta, 
Diana Morilla y Mario Ramos, 
fue subcampeón en técnicas por 
equipos. 

Además, el sábado 30 de ene
ro participaron en el trofeo Goju 
Ryu (Hentona) de Alcobendas 
dos equipos del Pablo Armente
J"Os quedando primero el forma
do por Tania Carmona, Lidia 
Cánovas y Esther Jiménez, y 
tercero el formado por Sheila 
Puerta, Diana Morilla y Mario 
Ramos. 
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Enrique Eraña Alberto Bravo Guadalupe Amores 

El campeonato de España de iodo llenó el pabellón Ruiz de Velasco 

El meior representante alcalaíno lue un árbhro 
El campeonato de España de judo volvió a disputarse én el pabellón Ruiz de Velasco de Alca
lá y la federación española volvió a quedar encantada. Las gradas prácticamente quedaron 
llenas y el ambiente fue de gala como hacía tiempo que no se vivia en el pabellón complu
tense. Lástima que la representación alcalaína no tuviera el nivel para hacer que e l público 
complutense se volcara completamente y viviera con intensidad la disputa de un título, pero 
todo se andará. De momento el mejor papel alcalaíno en este campeonato fue e l de un árbi
tro, Enrique Eraña, quien llegó a pitar una final y realizó un buen papel. 

Los judokas fueron auténticas 
estrellas en este campeonato 
nacional Muchos de los ganado
res en Alcalá estarán con toda 
seguridad en los juegos olimpi
cos de Sidney en el año 2.000. 
Algunos inclusos pueden presu
mir ya de tener colgada una 
medalla olimpica, como es el 
caso del madrileño Ernesto 
Pérez, que la consiguió en Atlan
ta. Sin embargo al judoka de 
Madrid le ha salido un enemigo 
de cuidado en el canario Aytami 
Ruano en la categoría de más de 
cien kilos. El canario volvió a 
proclamarse campeón de Espa
ña en Alcalá a costa de un Pérez 
que no encuentra puntos débi
les en Ruano. 

Por lo que se refiere a la mini-

ma representación complutense 
cabe decir que fue dispar. Los 
judokas del Odisea Sport, Gua
dalupe Amores y Alberto Bravo 
tuvieron resultados dispares. 
Bravo fue eliminado por un 
judoka gallego en su primer 
combate. El gallego ni siquiera 
llegó al cuadro de honor en la 
categoría de menos de 81 kilos. 
Al menos el alcalaíno se puede 
contentar con haber acumulado 
una experiencia que en futuros 
campeonatos puede ser muy 
importante. 

Mejor balance hizo Guadalupe 
Amores quien estuvo cerca de 
conseguir la medalla de bronce. 
La alcalaína venció su primer 
combate. Sin embargo en el se
gundo perdió pero en la repesca 
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consiguió vencer otro. combate, 
lo que le daba opción para lu
char por la medalla de bronce. 
No fue posible pero se pudo ver 
a una alcalaína que no anduvo 
lejos. 

El mejor papel fue el del árbi
tro Enrique Eraña, quien pitó 
con buen nivel una final . Su 
aspiración es conseguir el pasa
porte internacional lo que le 
permitiría arbitrar en competi
ciones internacionales y, sobre 
todo, su gran ilusión es la de ser 
juez árbitro en los juegos olim
picos de Sidney. 
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111 Campeonato "Olimpos" -1~ Jornada El el 1• Trllel lle 11rc111 · 

Cinco equipos en busca de dos puestos .... ~am.·ca 
La disputa de cinco equipos por conseguir situarse al finali:qr la liga en los puestos tercero Garc1a Bragado, 
y cuarto, dado que éstos dan acceso a disputar la fase final, se ha convertido cada jornada d 
que pasa más emocionante, y decimos los puestos tercero y cuarto porque salvo sorpresa vence º' 
mayúscula, los puestos primero y segundo los ocuparán la cafetería Marsa y la Peña Barce-
lonista Unión Extremadura, equipos favoritos para revalidar el título de liga, ya que son los 
vencedores de las dos últimas ediciones de este tradicional campeonato. 

Cafetería 21, 4 - Dress, 3 
Por segunda semana conse

cutiva el Dress volvió a caer 
derrotado, esta nueva derrota 
le supone perder esa privile
giada tercera posición en la 
que se había situado desde 
hace varias jornadas. La Cafe
tería 21 fue ese equipo que 
jornada tras jornada destaca
mos por su total entrega desde 
el primer al último minuto. El 
partido resultó emocionante 
dada la igualdad en el marca
dor, desde el comienzo del 
encuentro los del Dress fueron 
por delante en el marcador 
hasta que a falta de tan sólo 
un minuto para la conclusión 
del partido la Cafeteria 21 
puso en el marcador el defini
tivo 4-3. Con estos tres impor
tantes puntos la Cafetería 21 
se sube al carro de la liga. 

Bar Nieto, 4 
P. Barcelonista U .E., 5 

Cada jornada que pasa nos 
sorprende más que un equipo 
como el Bar Nieto, que practi
ca un buen fútbol sala y que 
ha logrado poner en serios 
apuros a los dos máximos 
favoritos del campeonato, se 
encuentre situado en los últi
mos lugares de la clasifica
ción. El partido resultó vibran
te a pesar de que al término de 
la primera mitad el marcador 
registrase un apretado marca
dor favorable a los visitantes. 
Ya en la segunda parte los 
hombres de la Peña salieron 
decididos a resolver el partido 
pero cuando el marcador refle
jaba un claro 1-5, los del Nie
to echaron el resto y a base de 
garra y tesón, consiguieron 
poner un nudo en las gargan-

tas de sus rivales situando el 
marcador en un 4-5. 

Cafetería Marsa, 8 
N.S.P., 1 

El partido entre el actual 
lider y el colista de la clasifica
ción fue prácticamente un 
entrenamiento para los actua
les campeones. Los hombres 
del N.S.P. demasiado hicieron 
al intentar que el resultado no 
fuese todo lo abultado que se 
presumía, por aquello de la 
"honrilla", el N.S.P. consiguió 
su gol cuando el marcador tan 
sólo reflejaba un 1-0 lo cual 
les hizo ilusión, pero pronto 
volvieron a la cruda realidad 
conscientes del rival al que se 
enfrentaban. 

Luis DOMARCO 

Jornalla 161 de Fútbol Sala femenino -Dlvisiín de Honor 

El People Alca-Sala no levanta cabeza 
RESULTADO: People Alca-Sala, 1 - Móstoles Coimbra, 2. 
PEOPLE ALCA-SALA; Noella, Rebeca, Alicia Aida, lnma, Nieves, Patricia. 
MÓSTOLES COIMBRA: Ana, Yolanda, Sonia, Patricia, Mónica, Bea, Laura, Kika, Mamen. 
ARBITROS: Fernández y Aranda, mal. 
GOLES: 1-0 (min. 21) Aida; 1-1 (min. 28) Mamen; 1-2 (min. 36) Patricia. 
TARJETAS: Amarillas a Laura y Patricia del Móstoles, y a su entrenador. Azul y expulsión al auxi
liar del Móstoles. 
CANCHA: Pabellón Virgen del Val. 200 espectadores. 

El People Alca-Sala sigue 
todavía sin conocer la victoria 
en este año tras perder en esta 
jornada por 1-2 frente al Mós
toles, lo que coloca al People 
en el puesto 9° de la clasifica
ción a seis puntos del descen
so y ya muy lejos del líder, el 
Orense. ' 

Las alcalaínas salieron con 
algo de tensión y sin ideas en 
su juego. El Móstoles empezó 
controlando el esférico y 
teniendo la iniciativa en el ata
que, poniendo en apuros a la 
guardameta del People en más 
de una ocasión. Los avances 
del conjunto alcalaíno eran 
abortados por las chicas del 
Móstoles o se perdían por la 
línea de banda. El ataque del 
People era improductivo en 
todas sus facetas. Las alcalaí
nas fallaban a la hora de con-
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trolar el esférico y en los 
pases. A partir del minuto 13 
el People cambió de cara. 
Empezó a defender arriba, a 
presionar y a crear más oca
siones de gol pero sin ningún 
fruto. Con un 0-0 nos fuimos 
al descanso, pero este resulta
do duró poco ya que en el pri
mer minuto de la segunda 
parte Aida, tras aprovechar un 
balón en un rechace, marca el 
primer tanto para el People. 
Las alcalaínas seguían presio
nando a su rival pero el Mós
toles no tardaria en empatar. 
Tras la falta sobre Laura, la 
mejor del cinco mostoleño, 
Mamen empata tras marcar 
un gol de falta que rebotó en la 
barrera del conjunto alcalaíno. 
Las chicas de Paco Casanova 
estaban con la moral por los 
suelos tras recibir este maza-

zo. El Móstoles empezó a cre
erse que podía conseguir los 
tres puntos del Virgen del Val 
y se fue arriba creando una y 
otra vez ocasiones de gol. Fru
to de estas ocasiones el Mósto
les se llevó la victoria gracias 
al gol de Patricia tras una 
jugada de laura a falta de cua
tro minutos para el pitido 
final. 

Mal partido para un People 
que no levanta cabeza en este 
nuevo año. Parece ser que 
todavía en lo deportivo no se 
ha notado la presencia del 
nuevo patrocinador del C.D. 
Alca-Sala. La próxima jornada 
será en Barcelona contra el 
equipo del Villassar de Maz, 6° 
clasificado en la liga, el día 13 
de febrero de 1999. 

Raúl CASANOVA 

Los pronósticos que daban 
favorito a Jesús ángel García 
Bragado en el primer Trofeo de 
Marcha Atlética "Villa de Azu
queca" se cumplieron. El atleta 
del Canal de Isabel 11 se impuso 
en la prueba de 20 kilómetros 
marcha celebrada el pasado 31 
de enero en un circuito homolo
gado de 2.000 metros de longi
tud que discurría por la avenida 
del Siglo XXI y al que los parti
cipantes debían dar 10 vueltas. 
Las adversas condiciones clima
tológicas que se dieron cita en la 
mañana del pasado domingo, 
con un fuerte viento que sopla
ba de costado y una temperatu
ra muy extrema, no consiguie
ron deslucir la prueba, en la que 
se alcanzaron registros muy 
meritorios teniendo en cuenta 
que la temporada acaba de 
comenzar. 

Tan sólo Iván Antonio Porras, 
del Club Deportivo Universitario 
de Santiago, y Francisco Pinar
do, del Airtel Moratalaz, pudie
ron mantener el fuerte ritmo 
impuesto desde la salida por 
García Bragado. El marchador 
del Canal de Isabel 11 no consi
guió poner tierra de por medio 
hasta muy avanzado el ecuador 
de la prueba. En la línea de 
meta, el ex-campeón del mundo 
de 50 kilómetros marcha invir
tió un tiempo de lh28'20". Iván 
Antonio Porras, atleta jiennense 
del Universitario de Santiago e 
integrante de la selección espa
ñola de marcha, logró el segun
do puesto con un registro de 
lh30'08", por delante de Fran
cisco Pinardo, que ocupó la ter
cera plaza con un tiempo de 
lh34'46". Tras la prueba dispu
tada en Azuqueca, Jesús ángel 
García Bragado preparará el 
campeonato regional de Castilla 
y león y el Campeonato de Espa
ña, que es su gran cita de esta 
temporada. 

En la categoría femenina, la 
vencedora de este primer Trofeo 
de Marcha "Villa de Azuqueca" 
fue la alcarreña Mónica Balles
ter, del Airtel Moratalaz, que 
invirtió 53'14" en cubrir los 10 
kilómetros de que constaba la 
prueba. El segundo puesto fue 
para Amadora Ramos, del Caja 
Castilla-La Mancha de Atletis
mo, que llegó a la meta con tan 
sólo 25 segundos de desventaja 
con respecto a la vencedora. El 
tercer cajón del podium lo ocu
pó Mónica Antón, del Club Atle
tismo Segovia, con un registro 
de 54'24". 

& de febrero de t999 



los 1onavoces del PSOE eulican que .. hav rumores que apuntan que 
personas ligadas al PP quieren construir viViendas en esos terrenos" 

El PSOE sospecha una posible especulación 
con la Ciudad Deportiva del Val 
El portavoz del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá, Pablo González, y el viceportavoz, 
Urbano Brlhuega, afirmaron a PUERTA DE MADRID que "hay rumores que apuntan que 
personas ligadas al Partido Popular quieren construir viviendas en los terrenos que actual
mente ocupa la Ciudad Deportiva Municipal del Val. Si esto fuera así queremos dejar bien 
claro que eso seria una especulación inmobiliaria pura y dura que no vamos a consentir". 

Pablo González explicó que construir en todos esos terre- Deportiva del Val está bien don
"nos han llegado rumores muy nos todo un área residencial y de está y no vamos a consentir 
fiables que advierten que en trasladar las instalaciones que esas instalaciones se tras
caso de que el PP ganara las deportivas a otros sectores de la laden a la isla del Colegio, que 
elecciones municipales con ciudad". parece ser que es donde quie-
mayoría absoluta tiene inten- Urbano Brihuega afirmó que ren llevarla. Tampoco creemos · 
ción de recalificar los terrenos "hasta ahora hemos recibido que haya que llevarla a Espar
de la Ciudad Deportiva del Val y rumores pero tememos que tales porque allí tiene que cons
el estadio municipal del Val detrás de estos rumores que truirse la tercera Ciudad Depor
para poder construir allí vivien- nos llegan por organizaciones tiva, no la primera. El problema 
das". El portavoz socialista aña- cívicas y sociales, parece que es que el PP no ha redactado ni 

· dió que "esto nos hace sospe- hay detrás alguien relacionado una coma del proyecto". 
char que puede estar en ciernes con el PP. bien alguien que Brihuega aseguró que "el PP 
toda una operación especulati- estuvo relacionado anterior- no va a ganar las elecciones 
va que nos hace recordar tiem- mente con esta corporación o municipales, ni por mayoría 
pos ya olvidados. El rumor nos bien alguien que también se absoluta, ni por mayoría sim
ha llegado por agentes sociales, rumorea que va a estar en la ple. Pero si ganara, desde ahora 
entidades ciudadanas y otros próxima corporación en la lista mismo denunciamos el plan de 
estamentos de la ciudad". del PP". El viceportavoz del especulación inmobiliaria que 

El portavoz del PSOE insistió PSOE en el ayuntamiento de puede haber, y después estare-
que "la operación consistiría en Alcalá añadió que "la Ciudad mos atentos y vigilantes, y des

de luego lo impediremos con los 
medios que haya a nuestro 
alcance". 

OCASION ESTRELLA 

98) (Subaru Legacy S. Wagon 92) (Subaru lmpreza Turbo 

:::====~========:;::;:'. (Rover 825 SD 98) (Ford Explorer 4.0 Automático 93) 

AUTOCASMAR ~~/@ 
Avda Coos1itucii1, 140 TORRFJON DE AROOZ IMADRIDI 'IEL.: 91 677 31 85 Mercedes-Benz 

1 de febrero de 1999 

) 

Los concejales socialistas 
afirmaron que "que alguien 
piense que se puede cambiar de 
ubicación la Ciudad Deportiva 
es una ofensa para todos los 
alcalaínos. Por eso estaremos 
vigilantes para impedir esta 
presunta especulación inmobi
liaria que da pie a un rumor 
que hace muchos años consi
guió erradicar el PSOE, que era 
construir alrededor de la ribera 
del Henares". 

la Escuela Municipal 
de Kaiukembo 
deAzuaueca 
organizó un tesuval 
a benencio de los 
damnificados por el 
huracán ºMitch" 

El pasado domingo se 
celebró en el polideportivo 
municipal de Azuqueca de 
Henares exhibición de 
artes marciales cuya 
recaudación irá a parar a 
los paises damnificados 
por el paso del huracán 
"Mitch". La organización 
de este festival benéfico 
partió de la Escuela Muni
cipal de Kajukembo y de 
su profesor Manuel Villa
señor. En el pabellón azu
dense se dieron cita diver
sas disciplinas y técnicas 
de artes marciales de la 
mano de profesores y 
alumnos de Azuqueca, 
Guadalajara, Burgos, 
Torrejón de Ardoz y Alcalá 
de Henares. "Participó un 
profesor de 8º DAM en la 
modalidad de kajukembo 
junto con la escuela 
municipal de Azuqueca, 
así como alumnos y profe
sores de Jiu-Jitsu, Kem
po, Aikido, Taitchi, Kobu
do y esgrima filipino" , 
comenta Manuel Villase
ñor. 

La exhibición dio 
comienzo a las 10:00 
horas y se prolongó a lo 
largo de la mañana. El 
público no tuvo que abo
nar el precio de la entra
da, si bien durante el acto 
se solicitó la aportación de 
un donativo a los asis
tentes. "A los niños se les 
pidió 300 pesetas, mien
tras que los adultos cola -
boraron con 500 pesetas", 
dice el profesor de la 
escuela municipal de 
Kajukembo. 

Los organizadores de 
esta exhibición no se fija
ron un objetivo para 
alcanzar una recaudación 
determinada. El dinero 
llegará a los países centro
americanos afectados por 
el paso del huracán 
"Mitch" a . través · de una 
organización no guberna
mental. "Cada maestro 
pudo participar en la exhi
bición con un máximo de 
1 O alumnos; cada escuela 
tuvo un tiempo limitado 
de 15 minutos para reali
zar sus ejercicios". explica 
Manuel Villaseñor. 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Guillermo Tell. 
06' 45 FJ pequeño detec
tive. 
07'30 ¡Sábado fiesta! 

- La pequeña Lulú. 
- Fantomcat. 
- Los casos de Silves-
tre y Piolin. 
- El loco mundo de Tex 
Avert. 
- El patito feo. 
- Esquimales en el Ca-
rtbe. 

10'15 Peque Prix. 
12'15 Música sí. 
13'50 cartelera. 
14'30 Corazlm, corazón 
15'00Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de barrio. 

"Las Leandras". Musi
cal. (España, 1969). 
Con Rocío Dúrcal, Al
fredo Landa, Isabel 
Garcés, José Sazator
nil y Jeremy Bulloch. 

21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal 

Presentado por Balta
sar Magro. 

23'00 Risas y estre
llas. 
02'30 Noticias. 
02'35 Cine de madru
gada l. 

Sin determinar. 
04'10Cine de madru
gada II. 

Sin determinar. 

TVE-1 
06'00 Guillermo Tell. 
06'45El pequeño de
tective. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las sertes de 
dibujos animados: 
-La pequeña Lulú. 
-Viento. 
- Los casos de Silves-
tre y Piolin. 
-Momias. 
- El patito feo. 
-Juana Calamidad. 

10'10 Hércules. 
11 '00 Repeticiones. 
14'00 cartelera TVE. 
14'30 Corazón, cora
zón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
18'00 Cine de oro. 
20'25 Waku-waku. 
21'00 Telediario 2. 
21 '35 El tiempo. 
21'40La película de la 
semana. 

"Rápida y mortal". 
Oeste. Con Sharon 
Stone, Gene Hackman 
y Leonardo DiCaprto. 

00'00 Especial cine. 
01'50 Sombras de Nue
va York. 
02'40 Noticias. 
02'45 Cine de madru
gada l. 
04'30 Cine de madru
gada II. 

Sin determinar. 

Pragrama de Televlslán 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's englilh. 
08'00 El escarabajo 
verde. 
08'30Jara y sedal. 
09'00UNED. 
09'30 Agrosfera. 
10'00 Intimas pregun
tas. 
10'30 En otras palabras 
11 '00 Documental. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol Sala. 
-Waterpolo. 

15'30 Documental. 
16'00 Nombres 1898. 

- Los pintores del 98. 
17'00 Música sí. 
18'30 PC adictos. 
19'00 Códlgo Alfa. 
19'45 Ruta Quetzal. 
20'00 Infor. territorial. 
20'30 Grada cero. 
20'55Cine. 

"Préstame tu mujer". 
Comedia. 

22'50 El cine de La 2. 
Sin determinar. 

01'00 Días de cine. 
02'00 Cine Club. Ciclo 
Fernando Rey. 

"Los últimos de Filipi
nas". Bélica. Con Ar
mando Calvo, José 
García Nieto y Fer
nando Rey. 

03'30 Cine Club. 
"Altas vartedades". 
Drama. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 
10'00 Cyberclub. 

La moderna Cybercelia 
y su compañero Rocko 
Alikates presentan es
te programa infantil 
ortentado a los más 
pequeños de la casa. 

11'30En acción. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrtd. 

12'20 En pleno Madrid 
13' 15 Documental. 

Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
18'00 Tarde de fútbol. 

En directo, un en
cuentro de 2ª división. 

20'00 Noche de fútbol. 
Previo. 
21'00 Fútbol profesio
nal. 

Valencia - Deportivo 
de la Coruña. 

23'00 Cine. Acclón D.F. 
Ol'OOCine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlslán 

TVE-2 
05'30 Euronews. 
07'15 That's engllsh. 
08'00 Concierto. 
08'45Tlempo de creer 
09'00UNED. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Intimas pregun
tas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Estadio-2. 

- 12'00 Ciclismo. Cha
llenge de Mallorca. 
- 13'00 Baloncesto. Uga 
ACB. 
- Balonmano. Copa de 
Europa. 
- Z.Ona ACB, Z.Ona Bas
quet, Fútbol Sala y 
Snowboard. 

18'30 Nombres 1898. 
Valle Inclán. 

19'30 Parques natura
les de España. 

Doñana (TI) . 
20'00 Negro sobre blan-
co. 
21'00Al filo de lo im
posible. 
21'30 Grandes hom
bres de la Eglptologia. 
22'30 Estudio estadio. 
00'00 Redes. 
01'00 Metrópolis. 
01'30Aaí se hizo ... 
02'00 Cine club. Ciclo 
Cine español. 

"Pim. pam, pum ... ¡fue
go!". Drama. 

03'45 "Novio a la vista". 
Suspense. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 

Sin determinar. 
09'30 Cyberclub. 

Se ofrecen divertidos 
juegos y sertes de di
bujos animados. 

13'00 Treinta minu
tos. 
14 '00 Telenoticias. 

Resumen Informativo 
presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Maria José Navarro. 
Incluye amplia Infor
mación deportiva y la 
previsión meteorológi
ca. 

15'30Cine. 
17'30 Panorama de ac
tualidad. 

Revista de actualidad 
del fin de semana, que 
presenta Teresa Cas
tanedo. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Javier Reyero resume 
la jornada de liga. 

22'00 Cine. El megahlt 
Incluye un amplio 
reportaje sobre la pelí
cula, su director y los 
actores prtncipales, 
así como de otras pro
ducciones relaciona
das con "El Megah!t". 

00'15Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 

. de Madrid. 
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Antena 3 
06'00 Superfighters. 
07'00 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrix. 

-Transformers. 
-Batman. 
-Spiderman. 
- Punky Brewster. 
- La bola del dragón Z. 
- Pesadillas. 
- La familia Hogan. 
-Salvados por la cam-
pana. 

13'00 Los vigilantes de 
la playa. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Las noticias del 
fin de semana. 
15'30Cine. 
17'30Cine. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Impacto TV. 
21'00 Las noticias del 
fin de semana. 
22'00 Trato hecho. 

Concurso basado en el 
programa The big 
deal, en el que los 
concursantes, des
pués de superar 
vartas pruebas, acce
den a una gran subas
ta final en la que 
podrán cambiar sus 
premios por dinero. 

00'30 Cine. 
Sin determinar. 

02'30 Cine. 
Sin determinar. 

04'00 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Superfighters. 
06'50 La bella y la bes
tia. 
07'20 Club Megatrix. 

- Histortas de lnfoville. 
-La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 
- La familia Hogan. 
-Salvados por la cam-
pana. 

12'30 Furor. 
15'00 Noticias. 
15'30Cine. 
17'30 Rex, un policía 
diferente. 
20'00 Espejo público. 
21 '00 Noticias fin de 
semana. 
21 '20 Los goles del do
mingo. 
21'30 La casa de los 
líos. 

"Lío en Antena 3". 
Toñi está preparando 
el examen de ingreso 
para la universidad de 
mayores de 25 años, 
porque quiere estu
diar derecho. Un nue
vo caso se le plantea a 
la Cia. Un directivo de 
Antena 3 se pone en 
contacto con ellos. 

23'00 Lo que necesi
tas es amor. 
01'00 La Parodia Na
cional. 
03'00Cine. 

Sin determinar. 
04'30 Televenta. 
05'00Cine. 

SABAD0,6 

Tele 5 
06'30 Chips. 
06'50 Robin Hood. 
07' 10 Comelion. 
07'30 D'Artacú y los 
tres Mosqueperros. 
07' 45 La liga del dra
gón. 
08'10VR Trooper. 
08'30 Barney. 
09'05La banda del 5°. 

-Sonic. 
10'00 Club Disney. 
12'00 El Zorro. 
13'30 Walker. 

Con Chuck Norrts. 
14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'15 Deportes Tele
clnco. 
15'30 Cine Disney. 

"Perro por un día". Co
media. 

17'30 Sandokúl. 
19'45 7 Vidas. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21'00 El resplandor. 

Jack Torrance llega 
con su familia al hotel 
Overlook, para traba
jar durante el invierno 
como vigilante. 

01'00 Nikita. 
02'00 llú que coches. 

Muestras de las últi
mas novedades en el 
sector del automóvil. 

02'30 Policías de Nue
va York. 
04' 15 Infocomerciales 
05'15 Chips. 

DOMING0, 1 

Tele 5 
06'30 Chips. 
06'50 Dibujos anima
dos. 

- Robín Hood. 
- Camelio. 
- D'Artacán y los tres 
mosqueperros. 
- La liga del dragón. 
-Vr. Troopers. 
- Barney. 

09'05 La banda del 
quinto. 

-Sonic. 
10'00 Club Disney. 

- Pepper Ann. 
- Las aventuras de 
Sebastián. 
- El dibujo clásico. 

12'15 El Zorro. 
13'00 Walker. 
14'00 Karlos Argulña
no con mucho gusto. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'15 Caiga quien cai
ga. 
16'30 Cine fin .de sema
na l. 
18'30 Colombo. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21'15 Siete vidas. 
22'15 Me lo dijo Hrez. 
00'00 Matar a UD la
clr6n. 
01'00 Patrulla de u
falto. 
02'00 Cine clisico. 

"Mala semilla". Dra
ma. 

03'30 Infocomerciales. 

Canal+ 
07'25 Golf: Birdle. 
07'55 Plm. Pam, Plus. 

-Dog City. 
- Elvis Jones y los ga-
solineros. 
-Daría. 
- Lassie. 

11 '05 Transwodd sport 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 llagaclne. Toma 
uno. 
14'00 Noticias. 
14'05 NBA en acci6n. 
14'35 FJ día antes. 
15'30 "Feliz cumplea
ños, amor mío". 
16'59 Música 

Jarabe de Palo. 
17'52 Torneo 5 Nacio
nes. 
19'17Michael Rayes. 
20'00 Zap ... zap ... Zap
ping. 
20'30 Abierto en canal 
21'30 Noticias. 
22'00 Frasier. 
22'25 Selnfield. 
22'50 Estreno canal +. 

"Top dog, el perro 
sargento". Comedia. 

00'21 Boxeo. 
Juan Antonio López 
Bueno contra Madodo 
Mzi-Sipik. ntulo inter
continental euroafrt
cano pesos mosca. 

02'52 Cine X. 
"Gogós en Barcelo
na". 

05'36 "Armas de mu-
jer". 

Canal+ 
07'25 Los 40 principa
les. 
07'55 Pim, pam, plus. 

-Dog City. 
- Elvis Jones y los ga-
solineras. 
-Daría. 
- Lassie. 

09'28 "Hércules & 
Sherlock". 
10'53 Fútbol playa. 
11 '50 Previo Fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga Es
pañola. 2ª división. 

Logroñés - Osasuna. 
14'00Avance informa
tivo. 
14'05 Magacine. Toma 
dos. 
14'30 Zap ... zap ... zap-
ping. 
15'00 La semana del 
guiñol. 
15'30 "Con cariño des
de el cielo". 
17'12 "ConAfr!'. 
19'00 Previo Fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga Es
pañola. 1 • división. 

Salamanca - Atlético 
de Madrtd. 

21 '30 Noticias. 
22'00 Estreno Canal +. 

"Blue rodeo". Drama. 
Con Ann-Margret y 
Kris Kristofferson. 

23'30 El tercer tiempo 
Además del resumen 
de los partidos de la 
Llga española, se ofre
ce la Super Bowl. 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 C8nal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Esmeralda. 
11'15 Saber vivir. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 lnformativo te
rritorial. 
14'25 Corazón de in
viemo. 
15'00 Telediario l. 
15'55 El tiempo. 
16'05 caDe Nueva. 
16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 

Pepa Bueno presenta 
las noticias de suce
sos y José Toledo la 
crónica social de los 
famosos. 

21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 A las once en ca-
sa. 
23'15 Séptimo de ca
ballería. 

Invitados: Laura Pau
sini, Black Crowes, Pe
dro Guerra y Des'ree. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Se ha escrito un 
crimen. 
03'30 Corazón de in
viemo. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 C8nal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Esmeralda. 
11'15 Saber vivir. 
12'45Así son las co
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 lnf. territorial. 
14'25 Corazón de in
viemo. 
15'00 Telediario l. 
15'55 El tiempo. 
16'05 caDe Nueva. 

Susana prepara un en
cuentro sorpresa para 
su hermano Nelson
Manuel con Julio. Al 
principio Manuel se 
muestra serio. 

16'40Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45El tiempo. 
21'50 Tio Willy. 

"El banquete de divor
cio". 

23'00 Martes cine. 
Sin determinar. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Se ha escrito UD 

crimen. 
- "Cartas mortíferas". 
-"Paraíso fatal". 

03'30 Coraz6n de in
vierno. 
04'00 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de Televlslén 

TVE-2 
06'00 Euronesw. 
06'30A vista de pijaro 

-Lugo. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. I 

"El momento de la ver
dad". Drama. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'30 Ciclismo. Tomeo 
de Mallorca. 
16'35 Gamba. La playa 
de los elefantes. 
17'05 Pueblo de Dios. 
17'35 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Loca comisaria. 
20'00 lnf. territorial. 
20'30 Makinavaja. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"Ladrón de bicicletas". 
Drama. 

01 '35 Cine Club. Clási
cos del cine. 

"El otro amor". Dra
ma. 

TeleMadrid 
07'30A saber. 
08'00 Cyberclub. 
09'00 Buenos días, Ma
drid. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-TomyJeny. 

14'00Telenoticias Ma
drid / Telenoticias. 

Informativo presenta
do por Cherna G. Al
dariz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama. 

15'30Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Actualidad informati
va de la comunidad de 
Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30Cine. 

Sin determinar. 
23'30Cine. 

Sin determinar. 
01 '00 Telenoticias. 
01'15 Sola en la ciu
dad. 
02' 15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 A vista de pija-
ro. 

- Córdoba (El ceñidor 
de la sultana). 

07'00 That's engllsh. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TVE educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Hombres y lobos". 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'30 Ciclismo. Tomeo 
de Mallorca. 
16'30 Viviendo con los 
felinos. 
17'05 Tendido cero. 
17'35 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Monty. 
20'00 lnf. territorial. 
20'30 Makinavaja. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Versi6n española 

- 22'45 "Actrtces". Dra
ma. 
- 00'40 Coloquio. 
-O l '20 "Ocaña, retrato 
intermitente". Docum. 

02'40 Cine Club. 
"Ventana a París". Co
media V.O.S. 

TeleMadrid 
07'30A saber. 
08'00 Cyberclub. 
09'00 Buenos días, Ma
drid. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 En tela de jui
cio. 

Espacio presentado 
por Luis del Val. 

11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

- El oso Yogui. 
-TomyJeny. 

14'00Telenoticias Ma
drid / Telenoticias. 

Informativo presenta
do por Cherna G. Al
dariz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama. 

15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30Cine. 

Sin determinar. 
23'30Cine. 

Sin determinar. 
01'00 Telenoticias. 
01'15Sola en la ciu
dad. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Superfighters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatriz. 

Programa infantil pre
sentado por Ingrid 
Asensio, que incluye 
las series de dibujos 
animados: 
- La bola del dragón Z. 
- Mortadela y Filemón. 
-Batman. 
-Marco. 

09'20 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 Cheers. 
11 '00 La mañana de 
Rosa. 

Con Rosa Villacastin. 
13'00 Los vigilantes de 
la playa. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Con sabor a ti. 
19'00 Alta tensión. 
20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 

Con Ernesto Sáenz de 
Buruaga y Oiga Viza. 

22'00 Gran cine. 
00'30 Profiler. 
01'30 Noticias. 

Informativo presenta
do por el periodista 
Femando. ónega 

02'00 Gran cine. 
Sin determinar. 

04'00 Televenta. 
05'00Cine. 

Antena 3 
06'00 Superflghters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatriz. 

- La bola del dragón. 
-Batman. 
- Mortadela y Filemón. 
-Marco. 

09'20 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 Cheers. 
11 '00 La mañana de 
Rosa. 
13'00 Los vigilantes de 
la playa. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 
19'00 Alta tensi6n. 

Concurso cultural 
presentado por Cons
tantino Romero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
Informativo presenta
do por Ernesto Sáenz 
de Buruaga. Deportes: 
Oiga Viza. 

22'00Cine. 
23'30Cine. 
01'15 Noticias. 

Con Femando Ónega. 
Deportes: Paco García 
Caridad. 

01'30 Cine. 
03'30 Televenta. 

lUllES. 8 

Tele 5 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Espuma de pacharán 
11'15 Dia a día. 
14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Hart y Hart. 

Serie con Stephanie 
Powers. 

19'00Ana. 
19'50 El Súper. Wsto
rias de todos los días. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 

Informativo en tono 
iróruco, presentado 
por Javier Capitán. 

21'50 Periodistas. 
"Vacío". Aparece el 
cadáver calcinado de 
un hombre muy 
importante, relacona
do con corrupciones 
·de carácter político. 

23'30 Crónicas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 lnfocomerciales. 
03'00 Murder one. 
04'00 Chips. 

MARTES.9 
Tele 5 

05'45Avance progra
maci6n. 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer lunes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
lO'OOAutopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Sopa de cebolla. 
- Diccionario: La fon-
due. 

11'15 Dia a día. 
14'00 El juego del euro
mill6n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25Al salir de clase. 

"Rodar y rodar". 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Hart y Hart. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecup6n. 
21 '35 El informal. 
22'00 Mediterráneo. 

Paco va al aeropuerto 
a buscar a su hija. 

23'30 Crónicas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 lnfocomerciales. 
03'00 Murder one. 
04'00 Chrips. 

Canal+ !;, 
08'00 Noticias . .:> * ./ 
08'05 CNN news. 
08'35 40 principales. 
09'05 Lo + Plus. 
09'55 Noticias. 
10'00 wMen in black 
(Hombres de negro". 

V.O. 
11 '34 wMars attacks!" 
13' 16 Piezas. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
rónica. 
15'30 100 fotos del si
glo XX. 

- Las sufragistas. 
15'37 Especial C8nal + 

"Derechos humanos y 
cine: 5 años juntos". 

16'23 NCapitán Conan" 
18'30 Rugby. Tomeo 
Cinco Naciones. 
20'00 Noticias. 
20'05 El día después. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal +. 

wAprende como pue
das". Comedia. 

23'24 wEn el amor y 
en la guerra". 
01'15 Fútbol inglés. 
03'06 NHamlet". V.O. 
06'59 Documental Na
turaleza. 

"Nueva York, la ciudad 
de las ratas". 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 CNN News. 
08'35 El día después. 
09'55 Noticias. 
10'00 wTerritorio co
manche". 
11 '31 NEl crisol", 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
rónica. 
15'30 100 fotos del si
glo XX. 
15'37 Documental. 

"Chile: el desafio de 
los bosques". 

16'31 wvacaciones en 
Las Vegas". 
18'03 wCómo triunfar 
en Wall Street (en un 
par de horas}". 
20'00 Noticias. 
20'05 Los líos de Caro
line. 
20'30 Lo + Plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 National Geo
graphic en C8nal +. 

"El gran oso blanco". 
22'45 NBean", 
00'20 wSi las paredes 
hablasen". 
01'54 Música noche. 
03'27 wun día inolvi
dable". V.O. 
05'12 MAi límite". 

& de febrero de t999 



---------- ESPECTACULOS- EXPOSICIONES----------

Viernes, 5 y Sábado, 6 
de Febrero - 20'00 h. 

Pnduccl••es Mlce•lcén, 
Teatn Merllll••• v 

Pnducclones Caclllnche 
presentan 

... Macbeth" 
de William Shakespeare 

Adaptación y traducción de 
Julio Salvatierra 

Con: Felipe Duarte, Alvaro 
Lalín, Mariano Llorente, lnma 
Nieto, Osear Sánchez, José 

Luis Patiño, Manuela Pedroso. 

Dirección: 
Laila Ripoll y Miguel Seabra 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

~~~~-@~~~~-

Domingo, 7 - 20'00 horas 

Teaua Independiente 
de Alcalá n.1.AJ 

presenta 

.. Fuera de quicio" 
Comedia de 

José Luis Alonso de Santos 

Con: Maribel Rollón, Ana Gar
cía, Javier Ríos, Javier Blasco, 
Gemma Martínez de Zaragoza, 

José Lazo, Angeles López, 
Francisco Piris. 

Dirección: Luis Alonso 
Premio al Mejor Espectáculo Teatral 

de Teatro Alcalaíno 1998 

En un hospital psiquiátrico de 
mujeres parece que un cuchillo 
y un zapato se han marchado 
de paseo juntos después de 
que se haya cometido un asesi
nato. Unas internas y unos 
internos tratan de pasárselo 
bien. Pero Santa Teresita del 
Niño Jesús les envía un aviso 
urgente. Unas bragas compra
das en Roma podrian ser una 
pista, pero .. . 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 750 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 650 Ptas. 
Silla de Palcos: 550 Ptas. 

CINE-CLUB 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 10 y Jueves, 11 
18'30 y 21 '00 horas. 

.. la vida en obras" 
Alemania, 1997, 108 min. 

Dirección: Wolfgang Becker. 

Guión: 
Wolfgang Becker y Tom Tykwer. 

Intérpretes: 
Jurgen Vogel, Christiane Paul, 
Ricky Tomlinson, Armin Rohde. 

& de febrero de t999 
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··--1·•····· (Vía Complutense, 19) 

Sábado, 6 y Domingo, 7 
20'00 horas 

La compañía 
llcamarllla 11111'8 (Madrid) 

presenta 
11EdiPIWs" 

(O la inflamación del complejo) 

Creación de Alcantarilla Teatro y 
de Luis Dorrego a partir de los 
textos de Edipo Rey de Sófocles. 

Con Lydia Navarro, 
Carmen Jabonero, 

Jesús Calvo, Carmelo Alonso 
y Eva Urquia 

Dirección: Luis Dorrego 

Precio de las entradas: 
600 pts, general. 500 pts, estudian
tes, jubilados, parados, asociacio
nes culturales y ciudadanas y Ami
gos de la Fundación. 400 pts, socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

EXPOSICIONES 

llllllMICI PíllllCI • llCIRI 
ROSACHACEl 

(Pl. Juan de la Cueva, s/n) 

Hasta el 26 de Febrero 

450 Años de cervames 
Exposición de estructura sencilla. 
Su destino ha sido viajar como 
embajadora de Alcalá de Henares 
duranle el aniversario cervantino. 

Selección de textos: 
José César Álvarez 

Miembro de la l. EE.CC 

Horario: De 14'30 a 21 '30 h 
Domingos cerrado. 

~--- @) ~~~~-

BIBUOTECA CEITlll 
(Plaza de San Julián, 1) 

Hasta el 27 de Febrero 

Felipe 11 
Libros y documentos que 
glosan su vida y su obra 

Horario: 
Lunes a viernes de 8'30 a 2 1 h . 
Sábados de 10 a 14 h. 
Domingos cerrado. 

~--- @) ~~~~-

Ca 16 '11 GllElll" 
(Escritorios, 3) 

RED DE ARTE JOVEN 

Hasta el 15 de Febrero 

Juan José Vicente 
Organiza: Centro de Formación, 
Recursos y Actividades (FRAC) 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 14 de Marzo 

... En Silencios" 
Obras de TALAVERA 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 1 7'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 7 de Marzo 

uane latsuki 
Conjunto de su última obra 

escultórica en bronce, madera 
y acero cortén. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

GmMBEIG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Hasta el 13 de Febrero 

Justo Paniauua 

Mutual Cam11utense 
SAlA MlllllO IEVlllA 

(C/ Nueva, 10) 

Del 6 al 21 de Febrero 

Inauguración: Sábado, 6 de 
Febrero a las 19'00 horas. 

Pintares 
de Salamanca 

Eun1cl61 calectln 
Horario: 

De lunes a sábados: de 19 a 21 h . 
Domingos y festivos : de 12 a 14 h . 

----@) -----

CaJaMlllrld 
e/ Libreros, 10-12 

MARATON CULTURAL 

Del 6 al 12 de Febrero 

CDlECTIVll 
Óleo, Iconos, Artesanía, 
Labores de Lagartera, 

Esmalte 

Paloma García Martínez, 
Aurora Castillejo Muñoz, 

Miguel Ángel Rubio Martín, 
Carmen Navia Yebra, 

Manoli Rodríguez Escudero, 
Elena Pérez Álvaro 

AULA DE CULTURA 

CaJI Mallrlll 
e/ Libreros, 10-12 

MARATON CULTURAL 
Viemes, 5 de Febrero 

8 tarde 

Cante Flamenco 
por 

Pedros de Talarrubias 
Pedro Vázquez (cantaor) 
Pedro Prieto (guitarra) 

Soleá, fandangos, seguirillas, 
cantiñas, tangos de Badajoz, 
Petenera, verdiales, bulerías, 

granaina 

---~ @) ~~~~-

Sábado, 6 - 7'30 tarde 

TEATRO 
Grupo ''El Clavo" 

presenta 

"la dama del alba" 
de Alejandro Casona 

Dirección: Amabel Espejo 

---~ @) ~~~~-

Lunes, 8 - 8 tarde 

Recnal 111 dulzllnas 
por el 

Grupa "libar'' 
---~ @) ~~~~-

Martes, 9 - 8 tarde 

Recltal de cancl6n 
moderna v lírica 

por 

luis Gallan16n Martín 
. Al piano: 

Estanislao Sánchez 
---- @) ~~~~-

Miércoles, 10 - 8 tarde 

TEITRI 
Grupo "llcantarllla" 

presenta 

··una de níutra11s" 
adaptación de la obra 

de S. Morozek "En alta mar" 
Dirección: Luis Dorrego 

~--- @) ~~~~-

Vi emes, 12 - 8 tarde 

Actuacl6n del Gmpo 

"Entre das mares" 
Dirección: 

Pilar Barbancho 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA - CINES 

Programación del 5 al 11 de febrero de 1999 
-ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Despertando a 
Ned". (Tolerada). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión es
pecial: 00'40 

Sala 2: "Quédate a mi la
do". (Tolerada). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

. . Sala 3: "Bichos". (Tolera
da). Todos los días: 6'00, 8'00 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Estado de sitio". 
(13 años). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 5: "Enemigo públi
co". (13 años) Todos los días: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: "Mulan". (Tolera
da). Todos los días: 6. "La 
niña de tus ojos". (13 años). 
Viernes y Sábado: 7'45, 10'15 
y 00'40. Resto semana: 8 y 
10'30. Domingo: sólo 10'30. 

~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de lnformaci6n: 88S 18 04 

Sala 1: "Pleasantville". 
Todos los días: 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 2 : "Estado de sitio" . 
Todos los días: 117'00, 19'45 
y 22'15. 

Sala 3: "Entre las pier
nas". Todos los días: 17'00, 
19'45 y 22'30. 

· Sala 4: "El príncipe de 
Egipto". Sábado y Domingo: 
16'15. "¿Conoces a Joe 
Black.?". 18'00 y 21'30. 

Sala 5: "Quédate a mi 
lado". Todos los días: 17'00, 
19'30 y 22'15. 
~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "Enemigo públi
_co": 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Mutan". Sábados y 
Domingos: 1 7.'30 h. "Experi
mento chiflado". Sábados y 
Domingos: 20'00 y 22'30. 
Resto de los días: 1 7'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: "La máscara del 
Zorro": 17'30 y 20'00. "La 
cena de los idiotas": 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Cenbo Comercial Parque Conector 
Teléfono informaci6n: 

.656 82 70 

Sala 1: "¿Conoces a Joe 
Black.?". (13 años). Lunes, 
Martes, Miércoles, Jueves y 
Festivos: 6'00 y 9'45. Vier
nes y Sábados: 5'30, 9 '00 y 
12'30. 

Sala 2: "El milagro de P. 
Tinto". (Todos los públi
cos). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: también a las 
4'00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 3: "Mulan". (Todos 
los públicos). Sábados y 
Festivos: 4'00. "La niña de 
tus ojos". (13 años). Todos 
los días: 6'00, 8 '15 y 10'40. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 4: "Experimento 
chiflado". (pendíente califi
cación). Todos los días: 
6'00, 8'00 y 10'00. Sábados 
y Festivos, también a las 
4'00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 5: "Quédate a mi 
lado" . (Todos los públicos). 
Todos los días: 5 '35, 8'05 y 
10'30. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 1'00. 

Sala 6: "Estado de sitio". 
(13 años). Todos los días: 
6'15, 8'30 y 10'45. Sábados 
y Festivos, también a las 
4'00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 1'05. 

Sala 7: "Entre las pier
nas". (18 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 8: "Enemigo públi
co" (13 años). Lunes, Mar
tes, Miércoles y Jueves: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes, 
Sábados y Festivos: 7'00 y 
10'00. Sábados y Festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 9: "Bichos". (Todos 
los públicos). Todos ·los 
días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

En 11 s111 de Irte 1-2-9-3, En 11 C1pi111 del Oidor 

b1sta e121 de febrero Obras del 
FotoPres'91 pintor Talavera 

Por primera vez en las trece 
ediciones de FotoPres, el jura
do otortó el primer premio a 
dos trabajos de un mismo 
autor, Txema Salvaos (Barce
lona, 1971). Con 26 años, y 
algo más de cuatro de expe
riencia profesional, resultó 
ganador del FotoPres'97, el 
concurso de fotografía de 
prensa española que, bienal
mente, convoca la Fundación 
"la Caixa". ¡Vivan los npvios! e 
Historia de Joan Durban, son 
los títulos de estos dos traba
jos que se expondrán en la 
Sala de Arte 1-2-9-3, del 5 al 
21 de febrero de 1999. La 
muestra, que reúne 106 foto
grafías de 9 reporteros gráfi
cos, incluye los trabajos de 
Cristina García Rodero y José 
Ignacio Lobo, galardonados 
con el segundo y tercer pre
mio, respectivamente, así 
como los de los ganadores en 
el apartado de becas que, en 
esta edición, se convocaron 
bajo el lema "a las puertas de 
un nuevo milenio". Esta expo
sición se incluye en el progra
ma de actividades de la Fun
dación de la Universidad de 
Alcalá de 1999 y cuenta con 
la colaboración del Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 

Hasta el 14 de Marzo podrá 
visitarse en la Capilla del 
Oidor de la Fundación Colegio 
del Rey una completa muestra 
de los cuadros del pintor Tala
vera. 

Este artista vinculado así 
mismo al mundo de la poesía, 
fue hace años accésit del pre
mio Adonais, trae hasta Alcalá 
parte de su obra realizada en 
los dos últimos años. Más de 
una veintena de piezas, la ma
yoría de gran formato, ilustran 
el recorrido íntimo y callado de 
este pintor. 

La exposición "En Silencios" 
es una profunda propuesta 
sólida y monocorde de la preo
cupación del artista por los 
elementos básicos del lengua
je. Esta exposición, que coinci
de en fechas con la Feria Inter
nacional de Arte ARC0'99, 
mostrará nuevamente el se
guimiento que nuestra ciudad 
hace de las últimas tendencias 
y de las nuevas expresiones 
del arte contemporáneo. 

Reflejando el contenido de 
esta exposición se ha editado 
un catálogo que reproduce 
parte de la obra, tanto pictóri
ca como poética, de Rafael 
Talavera. 

Horario: Diario de 12'00 a 
14'00 y de 17'00 a 20'00 ho
ras. Luces cerrado. 

... Lel Pt••••• 
Jueves, 28 de enero: 1 - 6 - 10 - 34 - 38 - 39 

C-41 R-2 
Sábado, 30 de enero: 1 - 11 - 1 7 - 22 - 24 - 42 

C-5 R-5 

Domingo, 31 de enero: 1 - 10 - 15 - 21 - 40 - 49 
C-6 R-0 

Bono(•] Loto 
Lunes, 1 de febrero: 9 - 20 - 21 - 38 - 41 - 43 

C-19 R-6 
Martes, 2 de febrero: 2 - 3 - 6 - 16 - 30 - 43 

C-4 R-8 
Miércoles, 3 de febrero: 14 - 28 - 31 - 35 - 36 - 44 

C-20 R-5 

& de febrero de 1999 
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Programa de Televlsl6n MIERCOLES, 10 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Esmeralda. 

Con Leticia Calderón y 
Femando Colunga. 

11'15 Saber vivir. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Corazón de in
vierno. 
15'00 Telediario l. 
15'55 El tiempo. 
16'05 Calle Nueva. 

Tras la noticia de que 
Julio quiere casarse 
con Susana, Teresa 
sufre un infarto. Todo 
el barrio está preocu
pado por su estado. 

16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2 
21'45El tiempo. 
21'50Eapeclal cine. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Se ha escrito un 
crimen. 

- "El huevo Mediano
che". 
- "El canal del cri
men". 

03'30 Corazón de in
vierno. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 A vista de pájaro 

-Vizcaya. 
07'00 That's engllsh. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Bagdad". Drama. 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'30 Ciclismo. Tor
neo Mallorca. 
16'30 viviendo con los 
felinos. 
17'05 Al habla. 
17'35 Hyakutake. 
18'45 Pirena 99. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Monty. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 lllaklnavaja. 

"Crisis de identidad". 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abier
ta. 
00'00 Los libros. 
01'00 La mandrágora. 
02'00 Cine Club. 

"091, policía al habla". 
Drama. 

la mancomunidad · .. e1a del 
Henares" organiza una estancia 
en una 1nnJa-escue1a de Alcalá 

Los niños que residen en alguno de los 
siete municipios que forman parte de la 
mancomunidad "Vega del Henares". es 
decir, Azuqueca, Cabanillas del Campo, 
Alovera, Yunquera, Fontanar, Villanueva de 
la Torre y Quer, podrán pasar tres días en 
la granja-escuela "La Esgaravita", ubicada 
en Alcalá de Henares y bajo la organización 
del propio organismo mancomunado. 

La estancia en "La Esgaravita" se prolon
gará durante los días 15, 16 y 17 de febre
ro con motivo de la Semana Blanca de los 
escolares. El precio de cada plaza es de 
10.400 pesetas, aunque la mancomunidad 
subvenciona el 50% del coste, por lo que el 
precio de inscripción se reduce hasta las 
5.200 pesetas. Esta cuota incluye el trans
porte de los jóvenes en autobús, el aloja
miento en literas en una casa de campo en 
régimen de pensión completa, una amplia 
programación de actividades que consta de 
juegos, talleres de labores en un huerto, la 
asistencia de monitor por cada diez o doce 
niños y un seguro de responsabilidad civil. 

La convocatoria, que se incluye en el pro
grama "Comunidad, Escuela de Salud", es 
válida para jóvenes con edades comprendi
das entre los 8 y 14 años. Los interesados, 
que deben acudir a los ayuntamientos o a 
la oficina de la mancomunidad "Vega del 
Henares". situada en el Centro Cultural de 
Azuqueca, pueden cumplimentar su ins
cripción hasta el próximo 11 de febrero. 

1 de febrero de 1999 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Cyberclub. 
09'00 Buenos dlas, Ma
drid. 
10'00 Telenoticlas. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'30 Cyben:lub. 

Programa infantil que 
incluye las siguientes 
series de dibujos ani
mados: 
-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Yerry. 

14'00 Telenoticias Ma
drid / Telenoticias. 
15'30Con T de tarde. 
17'45La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Por Marta Femández. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Brooklyn Sur. 

Narra la vida personal 
y profesional de los 
policías de la comisa
ria del distrito de Bro
oklyn, en Manhattan. 

23'30 Más allA del li
mite. 
01'15 Telenoticias. 
01'30Sola en la ciu
dad. 

Con Cristina Tárrega. 
02'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00Informaclón cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Superfighters. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrlx. 

- La bola del dragón Z. 
-Batman. 
- Mortadela y Filemón. 
-Marco. 

09'20 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 Cheers. 
11 '00 La mañana de 
Rosa. 
13'00 Los vigilantes de 
la playa. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticiu l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensión. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Slmpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hlrschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
22'00 Ada Madrina. 

"Amores reñidos" 
23'00 La Parodia Na
cional. 
01' 15 Noticias. 

Por Femando ónega. 
01'45Clne. 

Sin determinar. 
03' 45 Televenta. 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
leclnco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer martes. 

06'30 Informativos Te
leclnco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

-Manzanas acarame
ladas con crema pas
telera. 

11'15Día a día. 
Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 Fljuego del emo
mlllón. 

Presenta: Paula Váz
quez. 

14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 

"El relevo". 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Hart y Hart. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21 '35 El informal. 
22'00 Ellu son así. 
23'30 Crónicas mar
cianas. 
01'30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Infocomen:lales. 
03'00 lllurder One. 
04'00 Chips. 

Canal+ 
08'05 CNN News. 
08'35 Los 40 principa
les. 
09'05 Lo + Plus. 
09'55 Avance Noticias 
10'00 "Go Now!". V.O. 
11'22 "Othello". 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
rónica. 
15'30 100 fotos del si
glo XX. 
15'37 Documental. 

"007 en acción". 
16'30 "Nombre en cla
ve: Carcayu". 
18'01 "Rescate (Ram
som ". 
20'00 Noticias. 
20'05 Los líos de caro
llne. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Michael Hayes. 
22'45 Colección Canal+ 

"La última cena". 
00' 12 Niña Pastorl en 
concierto. 
Ol'OOPleza extra. 

"Imagina 99". 
01'55NBA. 
05'00 "El coraje de 
una madre". 
06'28 "Escándalo en 
la clínica de Irvine". 

Pra1ramación c1bral 
I Fellrera 1999 en 
1Z1111eca de Henares 

Visbs a 111nu11entas v museas 
1eas11r111111n lerarllas 

• Hasta el 12 de febrero: 
Bajo el titulo de "Retales 
de mi memoria" , Hil.ARIO 
RANERA. artista nacido en 
Pastrana, muestra en la 
Sala de Exposiciones de la 
Casa de la Cultura parte de 
sus pinturas y obra gráfi
ca. 

• 21 de febrero. TEA
TRO. La compañía TEA
TROZ pone en escena la 
obra "Barataria". 

Lugar: Casa de la Cultu
ra. Hora: 20'00 h. 

• 21 de febrero. CONFE
RENCIA sobre Arte Mo
derno de la mano de 
DANIEL VILLEGAS GON
ZÁLEZ. 

Lugar: Casa de la Cultu
ra. 

• 26 de febrero. MÚ
SICA. Concierto de jazz a 
cargo del grnpo "CANAL 
STREET JAZZ BAND". 

Lugar: Casa de la Cultu
ra. Hora: 22'30 h. 

Plaza de las Bernardas s/n 
Visitas guiadas. Todos los días 

de 10'00 a 14'00 y de 16'00 a 18'30 horas. 

ll'llM'il 111 SH F11111ll1•n1ne re1111m1 
C/ San Felipe Neri 

Sábados de 10'00 a 14'00 horas 

CISI 111 CernlllS 
C/ Imagen, 2 

Cerrada por reformas 

llllil• l•illrsllllll c. llllr 111 Sii llllllllSI 
Plaza de San Diego s/n 

Visitas guiadas. 
Lunes a Viernes, 11'30 - 12'30 - 13'30 h. 

Fines de semana y festivos. Cada 45 minutos 
de 11'00 a 14'00 y de 17'00 a 20'00 h. 

llllsil 111 11111 llríl 
C/ Libreros 

Horas de culto 

11$11111 111 llllZlll 
C/ Mayor 

Todos los días, 
de 10'00 a 14'00 y de 16'00 a 20'00 h. 

llllsla lllisb'll-Catlllrll llm lilCISIH 
Plaza de los Santos Niños 
Visitas en horario de culto 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Loa desayunos 
de TVE. 
09'50 Esmeralda. 
11'15 Saber vivir. 
12'45Aaí son las co-
aaa. 
13'50 Noticias. 
13'55 Informativo te
rritorial. 
14'25 Corazón de in
viemo. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 Calle nueva. 

A Verónica le está sa
liendo el plan a pedir 
de boca. Su intención 
es hacer la vida impo
sible a Esteban y a 
Álex:. 

16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45El tiempo. 
21'50Una de dos. 

"Feliz cumpleaños". 
00'00 Especial. 
01'15 Telediario. 
02'00 Se ha escrito un 
crimen. 

- "Dos veces muerto". 
- "Muerte y nego-
ciación". 

03'30 Corazón de in
viemo. 
04'00 Telediario. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Esmeralda. 
11'15 Saber vivir. 
12'45 Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Infor. territorial. 
14'25 Corazón de in
viemo. 
15'00 Telediario l. 
15'55 El tiempo. 
16'05 Calle Nueva. 

Susana ha creído la 
versión de Nelson 
sobre la muerte de 
Amancio. Dice que él 
estuvo en Véjer y lo vio 
todo. 

16'40 Luz Maria. 
Con angie Cepeda, 
Christian Meier y 
Mariela Alcalá. 

18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45 Todo en fami
lia. 

Concurso presentado 
por Ramón García. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Cine de madru
gada. 
03'30 Corazón de in
vierno. 
04'00 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de TelevislóR 

TVE-2 
06'00 Euronewa. 
06'30 A vista de pijaro 
07'00 That's engllah. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Operación Mogador". 
Espionaje. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'30 Ciclismo. Tor
neo Mallorca. 
16'30 Documental. 
17'00 El escarabajo ver
de. 
17'35 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Todo nieve. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 llakinavaja. 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vivir con llr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'20 Lotería Primitiva 
22'30 Documentos TV. 

"El presidente del 
pueblo" 

23'45Laa claves. 
00' 45 El tercer grado. 
01'20 Conciertos de 
Radio-3. 
01'50 Cine Club. 

"Cuatro caras del Oes
te". Oeste. V.O.S. 

TeleMadrld 
07'30 A saber. 
08'00 Cyberclub. 
09'00 Buenos días, Ma
drid. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

Espacio infantil pre
sentado por Cyberce
lia, Rocko Alikates y la 
mascota trasto. Inclu
ye: 
- El oso Yogui. 
-Tom y Yerry. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30Con T de tarde. 

Con Terelu Campos y 
sus colaboradores ha
bituales. 

17' 45 La hora de Mari 
Pau. 

Entrevistas realizadas 
por Mari Pau Domin
guez. 

19'00 Madrid directo. 
Con Marta Fernández. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada. 

21'30 Tómbola. 
01'30 Telenoticias. 
01'45 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televisló• 

TVE-2 
06'00 Euronewa. 
06'30 A vista de pijaro 
07'00 That's english. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Los intocables". Intri
ga. 

13'00 Mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
16' 45 Jara y sedal. 
17' 15 Programa sin 
determinar. 
17'50 Hyakutake. 
19'00 Un chapuzas en 
casa. 
19'30 Monty. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 llakinavaja. 

"El amigo del colegio". 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con llr. 
Cooper. 

"Las separaciones no 
son fáciles" . 

22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche temá
tica. "Bajo el signo de 
las estrellas". 

· 22'50 "Hanussen, el 
adivino". Drama. 

02'25 Cine club. Se
sión de repertorio. 

"El valle de Abraham". 
Drama. 

Tele Madrid 
07'30 Signo a saber. 
08'00 Cyberclub. 
09'00 Buenos días, Ma
drid. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serles sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

Con nuevos episodios 
de las series: 
·El oso Yogui. 
· Tom y Yerry. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos y 
sus colaboradores ha
bituales. 

17' 45 La hora de Mari 
Pau. 

Entrevistas realizadas 
por Mari Pau Domin
guez. 

19'00 Madrid directo. 
Con Marta Fernández. 

20'30 Telenoticiaa. 
Resumen de las noti
cias de la jornada. 

21'30 Todo depende. 
Cada viernes, en di
recto, Jordi González 
aborda un asunto po
lémico. 

01'30 Treinta minu
tos. 
02'00 Telenoticias. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Superfightera. 
06'30 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrlx. 

Espacio infantil que 
incluye: 
- La bola del dragón Z. 
-Batman. 
- Mortadelo y Filemón. 
-Marco. 

09'20 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 Cheera. 
11 '00 La mañana de 
Rosa. 
13'00 Loa vigilantes de 
la playa. 
14'00 Padrea forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 

Steve Urkel es un joven 
patoso capaz de causar 
auténticas desgracias. 

15'00 Noticias l. 
15'45Sabor a ti. 
19'00 Alta tensión. 
20'00 Loa Slmpaon. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 llanos a la obra. 

"¿Quieres ser mi San 
Valentin?". 

23'15 Un país maravi
lloso. 

Magazine que incluye 
reportajes, entrevistas 
a personajes famosos 
y actuaciones musica
les. 

01'15 Noticias 3. 
01'45Cine. 
03' 45 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Superfightera. 
07'00 La bella y la bes
tia. 
07'30 Club Megatrlx. 

- La bola del dragón Z. 
-Batman. 
- Mortadelo y Filemón. 
-Marco. 

09'20 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 Cheera. 
11 '00 La mañana de 
Rosa. 
13'00 Loa vigilantes de 
la playa. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 

Steve Urkel es un joven 
patoso capaz de causar 
auténticas desgracias. 

15'00 Noticias l. 
15'45Sabor a ti. 
19'00 Alta tensión. 
20'00 Loa Slmpaon. 
20'30 Impacto TV. 

Programa de sucesos 
presentado por Carlos 
García Hirschfeld. 

21'00 Noticias 2. 
22'00 Sorpresa ¡sor
presa! 

En directo, programa 
presentado por Con
cha Velasco y Las Ve
neno. 

O l '30 Noticias. 
02'00 Cine de madru
gada. 
03'30 Televenta. 
04'30 Cine de madru
gada. 

JUEVES.11 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 
11'15Día a día. 
14'00 El juego del 
euromlllón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25 Al salir de clase. 

"Cada oveja con su 
pareja". 

16'00 Tarde de cine. 
Sin determinar. 

18'00 Hart y Hart. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 

Maika ha tenido una 
hemorragia y necesita 
una transfusión. 

20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 
22'00Cine. 
·sin determinar. 

00'00 Crónicas mar
cianas. 
02'00 Informativos Te
lecinco. 
02'30 Infocomerciales. 
03'30 Murder one. 
04'30 Chips. 

VIERNES.12 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 
11'15Día a día. 
14'00 El juego del eu
romlllón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'25Al salir de ciase. 

"Amor de ficción". Se 
acerca la fiesta de car
naval. Sandra quiere ir 
con Raúl, pero éste 
teme que Nico también 
quiera ir con ella. 

16'00 Tarde de cine. 
18'00 Hart y Hart. 
19'00Ana. 
19'50 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 Femández y fa
milia. 
22'00 Cine 5 estrellas. 

Sin determinar. 
00'15 Nikita. 
01'15 Informativos Te
lecinco. 
01'45Cómo se hizo .•. 
02'15 lnfocomerciales. 
03'15 Murder one. 
04'15 Chips. 

Canal+ 
08'05 CNN News. 
08'35 40 principales. 
09'05 Lo + Plus. 
09'55 Noticias. 
10'00 "Como en las 
mejores familias". 
11'46 "Michael". 
13'30 40 principales. 
14'0011ás deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
rónica. 
15'30 100 fotos del sl
gto XX. 
"El desembarco de Nor

mandía". 
15'37 Documental. 

"Viaje al cuerpo huma
no: La metamorfosis". 

16'28 "La herida lumi-
nosa". 
17'59 "La princesa Cis-
ne". 
19'26 Detrás de la cá-
mara. 
20'05 Especial Canal + 
20'30 Lo + Plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Cine español. 

"El tiempo de lafeli· 
cidad". Comedia. 

23'46Nuestro cine. 
00'02 "Pintadas". 
O l '36 Fútbol americano 
03'57 "Con'eterapenli· 
da". 
06'06 "Por amor, sólo 
por amor". 

Canal+ 
08'05 CNN News. 
08'35 40 principales. 
09'05 Lo + Plus. 
10'00 "Resultado.final" 
11'34 "Romeo y Julie-
ta". 
13'30 40 principales. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 El secreto de Ve
rónica. 
15'30 100 fotos del 
siglo XX. 

- Tomoko en el baño. 
15'37 National Geo
graphic. 
16'08 "Jude". 
18'05N.BA 
20'00 Avance Noticias 
20'05 Los líos de caro
line. 
20'30 Lo + Plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"Anaconda". Aventu· 
ras. 

23'28 "La rruge,. del pre
dicador". 
01'25 Especial: Las chi
cas de al lado. 
01'28 Cine X. 

"Problema doble". 
02'39 "Después de una 
guerra". 
04'11 David Lynch: 
Cabeza creadora. 
05'10 "Fantasmas del 
pasado". 

& de febrero de 1999 
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